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El Justo por la Fe, vivirá

AACERCA DE LA SERIE “PROCLAMANDO EL MENSAJE”

Desde DETALMANERA, en virtud de la necesidad que afronta la Iglesia 

de Cristo estos días, tenemos el gran honor de una serie llamada 

PROCLAMANDO EL MENSAJE, donde estudiaremos lo siguiente:

1.- ESTE ES EL MENSAJE; abordaremos el mensaje del Evangelio el 

cual es Poder de Dios para Salvación

2.-NO HAY OTRO MENSAJE, donde estudiaremos la epístola a los

Gálatas, una defensa a ultranza del mensaje, del Evangelio y de la 

Justificación.

3.-CRISTO ES EL MENSAJE, donde estudiaremos Colosenses, una 

preciosa carta donde hallamos un claro enfoque cristocéntrico.

4.- EL GOZO DEL MENSAJE, donde estudiaremos Filipenses, una

preciosa carta que Pablo manda a la iglesia que tanto amaba, y donde la 

palabra gozo se repita tanto y tanto.

5.-EL MISTERIO DEL MENSAJE, donde estudiaremos Efesios, una 

Epístola sumamente profunda donde se ve el plan eterno de Dios para con 

nosotros, la Iglesia.

Si estas epístolas pudieran ser la columna vertebral de la Iglesia por su

contenido, y por su relación entre sí, qué decir del Mensaje del Evangelio; 

un mensaje donde creo firmemente que es también muy necesario 

predicarlo, exponerlo y enseñarlo NO sólo en la calle a inconversos, sino 

desde el púlpito a cristiano.
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DDEDICATORIAS:

Primeramente al Autor y al Consumador de nuestra Fe, Aquel quien cargó 
mi culpa y todo lo malo de mí sobre SÍ Mismo y me infundió de SU 

Justicia Perfecta.

Aquellos/as que lucharon (y aún luchan) ardientemente por la pureza de
este Mensaje, del Evangelio como el Apóstol Pablo, quien lo pagó con su 

propia vida; a causa de este Mensaje y de la predicación fiel a él sufrió 
rechazos, persecuciones azotes, prisiones, naufragios, huidas, aflicciones, 

hambre, sed, desnudez,…

A Todos/as que proclaman, predican, comunican y viven este Mensaje con 
pasión; ánimo y perseverancia en esta comisión.

A los que aún NO han visto ni vislumbrado la Gloria de Dios reflejada en 
la faz de Jesucristo, pero con sinceridad buscan y anhelan la verdad de 
Dios, aún en medio de falsas religiones y/o creencias; que Dios se les 

revele a sus vidas

A los que predican un Evangelio diferente, distorsionado, adulterado,
mezclado y diluido; este libro (Gálatas) con sus serias advertencias y 

exhortaciones será como una losa en el Día del Juicio Final, a no ser que
haya arrepentimiento y fe.

A la Iglesia Evangélica Bethel de Sangonera la Seca, Murcia (España), 
donde se enseña, imparte y se vive el Evangelio de la Gracia de nuestro 

Señor Jesucristo; que sigamos creciendo en ÉL y que ÉL sea formado en 
todos y cada uno de  nosotros.

A toda mi familia, especialmente mi amada esposa, la mujer virtuosa que 
amo y cuido y que recibo lo mismo recíprocamente, Sabeli Puche Valera, y 

a mis 2 hijos, Iker y Saúl.

A mi abuelo materno, Manuel Sánchez, quien hoy está en la presencia del 
Señor; pues de él recuerdo en mi infancia ser la primera persona en mi 

entorno familiar y cercano que amaba al Señor y leía con pasión la Palabra 
de Dios.

A mi abuela paterna Rufina Linares que con la misma pasión que el primer
día que lo conoció, ama al Señor y persevera; que Dios siga mostrándose
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más y más a su vida, y que siga intercediendo por todos y cada uno de sus 
familiares.

A mi mejor amigo Elías Quesada Quintana (no uso esta palabra con
cualquiera), mi compañero de trabajo, mi mano derecha y compañero en el
ministerio y en nuestra web www.detalmanera.com; todo un ejemplo para 

mí, desde que le prediqué el Evangelio lo he visto venir a Cristo, lo he visto 
crecer en ÉL, lo he visto bautizarse y casarse, y formar una preciosa 

familia.

A cualquier lector/a de este humilde libro que sólo trata de recalcar una 
idea esencial, la idea que se menciona en el versículo más repetido de toda 

la Biblia…

“EL JUSTO POR LA FE, VIVIRÁ”.
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PPREFACIO

¿POR QUÉ UN ESTUDIO EXPOSITIVO DE GÁLATAS?

Porque es una carta especial, esencial, brillante, apabullante…

Una carta llena de Verdad desde hace 20 siglos, para hoy, para el mañana y 
para siempre, hasta que partamos con el Señor, o ÉL Vuelva.

Porque cada vez proliferan más religiones, falsas creencias o sectas
alejadas de las verdades bíblicas  sólidas y fundamentales del Evangelio, y 
porque cada vez hay más necesidad de dejar claro que nuestra joya, nuestra 
perla (me refiero al Mensaje de los mensajes, al Evangelio) preciosa NO se

Toca ¡JAMÁS!, aunque en ellos nos valga la vida.

Porque el pecado trae esclavitud y la mentira trae esclavitud, pero Cristo 
trae Libertad y Paz, y Gálatas es la “Carta Magna de nuestra Libertad”

Porque es una de las cartas que más ha influenciado a la historia de la 
Iglesia, y me atrevería a decir, que más ha influenciado en la historia de 

humanidad también.

Y porque la Obra de Cristo es entera, perfecta, única, irrepetible, total y 
absoluta de una vez y para siempre, y Nada puedes sumar o añadir a ello, ni 
ayudar; NO lo intentes, pues el Cristianismo como tal NO es Hacer como 

serían todas las demás religiones, sino que es HECHO.

Usted podrá hacer muchas cosas en su vida; podrá adquirir una casa y un 
coche, podrá formarse o tener un trabajo digno, podrá casarse, etc etc,

hablo de “HACER”, pero en cuanto a lo más urgente e importante de tu
vida, es decir, tu Salvación Eterna, NO puedes hacer absolutamente Nada,

salvo darte cuenta de esto que le estoy diciendo y arrepentirse y poner su fe 
en la Persona y Obra de Jesús, en Quién es ÉL y en Qué hizo ÉL

Aquí ya NO vale el hacer, aquí sólo vale el “HECHO”
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Cristo ya lo ha hecho Todo

Recuerda las palabras: ¡CONSUMADO ES!
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PPRÓLOGO

¡YA BASTA!

Ese es el grito que los amantes de la Verdad debemos enarbolar; pues cada día se 
ven más y más desviaciones de lo que realmente es el Evangelio.

Tristemente muchas personas caen en las redes de las falsas doctrinas que lo 
adulteran y que se alejan de la Verdad recogida en la Palabra de Dios.

Con cualquier nueva costumbre y moda, y bajo la coletilla de “cristiano”, personas 
con dudosos fines, fascinan y cautivan a cientos de personas por todo el mundo.

Pero yo hoy, quiero citar las palabras del Apóstol Pablo en, precisamente, la Epístola 
a los Gálatas:

Gálatas 1:7 “NO QUE HAYA OTRO, SINO QUE HAY ALGUNOS QUE OS 
PERTURBAN Y QUIEREN PERVERTIR EL EVNAGELIO DE CRISTO”

NO HAY OTRO MENSAJE que el que contiene la Escritura; así que NO permitan 
que se lo adulteren o perviertan.

Ese fue el grito de “¡YA BASTA!” que el Apóstol  Pablo les escribió a los Gálatas, 
y es el que yo personalmente uso hoy.

Lean y escudriñen las Escrituras y NO den por sentado nada, provenga o proceda de 
quien sea; si NO está en la Palabra, deséchenlo de forma tajante.

Les invito en este libro a precisamente eso, a escudriñar una Epístola de la Escritura, 
la Epístola a los Gálatas.

Dejemos que la Palabra hable y que el Espíritu Santo haga SU Obra.

Espero y deseo que les sea de bendición y edificación.

ELÍAS QUESADA QUINTANA
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CCAPÍTULO 1.- LA VISIÓN PANORÁMICA DE GÁLATAS

• LA LIBERTAD GANADA Y OTORGADA EN CRISTO ESTÁ EN 
JUEGO, PELIGRA POR CULPA DE SUS 2 GRANDES
ENEMIGOS; EL LEGALISMO Y EL LIBERTINAJE

• EL MENSAJE DEL EVANGELIO, EL PODER DE DIOS PARA 
SALVACIÓN ESTÁ SIENDO ADULTERADO, MEZCLADO Y 
DISTORSIONADO.

• EL APOSTOLADO DE PABLO ESTÁ SIENDO CUESTIONADO, 
RECHAZADO Y CRITICADO.

¿QUÉ HARÁ DIOS AL RESPECTO?

LE INVITAMOS A QUE DESCUBRAS LAS RESPUESTAS,  A
TRAVÉS DE LA PALABRA DE DIOS, CONCRÉTAMENTE 
ESTUDIANDO CON NOSOTROS LA EPÍSTOLA A LAS IGLESIAS DE
GALACIA.

I.-BREVE RESEÑA

Llamada la CARTA MAGNA  de la Libertad del Cristiano, la cual fue un 
puñal en el corazón de Martín Lutero, y como consecuencia un cambio 
histórico para Europa, para el mundo, y sobre todo para la Iglesia de Cristo.

Haciendo lo que vamos a tratar de hacer desde este libro, y desde nuestra 
web WWW.DETALMANERA.COM, fue iluminado a la verdad de la 
Salvación Sola por Gracia de Dios a través de la fe, muy contrario a lo que 
estaba acostumbrado en la Iglesia Católica Romana.

Dicen que cuando visitó Roma en el año 1510, se tiró un día entero 
subiendo la escalera de Pilato de rodillas, repitiendo el Padrenuestro y 
besando cada escalón, para, de esa manera ayudar a las almas del
purgatorio.

El propio Lutero dijo de esta Epístola: “La carta a los Gálatas es mi 
epístola. Estoy unido a ella en matrimonio, por decirlo de alguna manera. 
Gálatas es mi Catalina [el nombre de su esposa]”.
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Muchos teólogos dicen que de NO ser por esta Epístola, el cristianismo 
habría sido una secta judía más como otra, pero por ello DIOS en SU 
Perfecta y Soberana Providencia,  la introdujo en SU Palabra.

Asimismo esta Epístola sacudió por completo a John Wesley, quien fue 
motor de cambio en un avivamiento sin igual en Inglaterra, que la salvó de
una Revolución.

Para él hubo un antes y un después tras el 24 Mayo de 1738 en la calle 
Aldersgate de Londres, donde esta maravillosa epístola le transformó

Fue una Dinamita Espiritual (aún lo es).

De la misma manera es una maravillosa Carta a día de hoy para Nosotros, y 
esperamos y deseamos que también lo sea para usted.

Es una Defensa a Ultranza y Férrea del EVANGELIO con un tono severo, 
directo, intenso y urgente.

¿Por Qué es tremendamente Importante esta Epístola? Porque en cualquier 
época responde y contesta a la pregunta más fundamental que pudiera 
levantar el corazón humano:

• “¿Cómo puedo encontrar la verdadera felicidad?
• “¿Cómo puedo yo obtener la paz, la tranquilidad y la libertad del 

temor?”.

¿Estás dispuesto a creer y obedecer a la Palabra de Dios? GÁLATAS 
TIENE LA RESPUESTA A ESAS PREGUNTAS

II.- ¿CUÁNDO?, ¿QUIÉN? ¿A QUIÉN?

Aunque muchos dicen que pudiera tratarse de la 1ª Epístola del Apóstol 
Pablo por su cercanía al Concilio de Jerusalén del año 48 d.C. y registrado 
en Hechos 15, lo más probable es que haya sido escrita en una fecha 
posterior (aunque bastante cercana a ésta), por su gran parecido y 
semejanza a Romanos (algunos son prácticamente idénticos).

¿Dónde? Tal vez en Macedonia, bien desde Corinto, o incluso desde Éfeso 
en su 3er Viaje Misionero.

Sobre la AUTORÍA de Pablo, ésta es incuestionable, ya que él mismo se
identifica como tal, además de ser bastante autobiográfica, e incluso se 
despide de los gálatas escribiendo él la parte final con grandes letras.
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Pablo desnuda su corazón en esta lucha entre la verdad del Evangelio de 
Cristo y la mentira.

Si Romanos es probablemente la Carta de la Mente de Pablo por su 
contenido altamente teológico, doctrinal y profundo, Gálatas es la Carta de 
su Corazón por el sentimentalismo que destiñe en esta lucha, y por el 
sufrimiento y carga que se deriva de ella.

Los DESTINATARIOS eran los hermanos en la fe (aún débiles muchos 
de ellos) que se encontraban en la Provincia del Asia Menor, Galacia (la 
actual Turquía), la cual incluía a: Antioquía, Iconio, Listra y Derbe; donde 
Pablo y Bernabé evangelizaron y establecieron Iglesias en su 1er viaje 
Misionero (Ver hechos 13-14)

Es una Carta (de hecho es la única en la Biblia) cuyos destinatarios son una 
Pluralidad o grupo de Iglesias.

III.- CONTEXTO HISTÓRICO-SOCIAL

La Mayor Preocupación para Pablo tiene que ver con Cristo y SU Mensaje
de Salvación, y esta Epístola es una Clara Defensa de ello hacía LOS 
JUDAIZANTES.

Pablo, inspirado plenamente por DIOS Espíritu Santo escribió GÁLATAS 
para contrarrestar a los FALSOS MAESTROS JUDAIZANTES, y su 
peligrosa enseñanza que ya se estaba introduciendo en las Iglesias de 
Galacia.

Para el Apóstol Pablo, esto NO era cualquier problema, así que manda esta
carta, donde NO hay felicitaciones, NO hay elogios, ni petición de 
oraciones.

Había un grave y Urgente Problema, y Pablo va directamente al grano.

IV.- ¿QUIÉNES ERAN LOS FALSOS MAESTROS JUDAIZANTES?

Antes de nada, déjame decirte que ellos NO eran Judíos incrédulos, sino 
que habían aceptado a Cristo como su Mesías nacional (o por lo menos lo 
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profesaban), PERO a la vez creían que Todas las Promesas y los Dones de 
Dios eran sólo para los Judío, el Pueblo escogido, y ningún gentil podía 
tener acceso a ellas SALVO que se unieran o ligaran al Judaísmo.

En definitiva, el error de ellos consistía en NO doblegarse ante la 
revelación que Dios le dio a Pedro en casa de Cornelio (Hechos 10), así 
como la de NO aceptar el apostolado de Pablo, con lo cual no les quedaba
otra que rechazar la revelación de Pablo en cuanto a la Iglesia (como por 
ejemplo Efesios).

Le acusaban de ser un apóstol inferior, de 2º nivel, inferior a Pedro y a 
Santiago; y lo tachaban de ser un "oportunista" predicando un Evangelio 
"light" y atractivo para atraer a los gentiles (de ahí que Pablo defienda su 
apostolado, su origen y su comisión)

Ellos afirmaban que Pablo enseñaba doctrinas contrarias a los Pactos y 
Promesas de Dios para con ellos, e insistían en la necesidad de la 
Circuncisión aún para los gentiles, así como el guardar la Ley.

En definitiva, ellos NO negaban (por lo menos abierta y directamente) que
era necesario Creer en Jesús, PERO insistían en que NO era suficiente, que 
NO bastaba sólo con esto, y que había que añadir LA LEY.

Lo malo NO era que los creyentes judíos, aun en su libertad guardasen 
ciertas costumbres, lo PEOR DE TODO era la imposición y el querer 
forzar a los gentiles, anulando de este modo el valor de la Muerte de Jesús 
en la Cruz.

LOS JUDAIZANTES FORZABAN A LOS GENTILES A PASAR POR
LA PUERTA DEL JUDAÍSMO.

V.- TEMA Y PROPÓSITO DE LA CARTA

El Tema Central, Primordial y Principal es LA JUSTIFICACIÓN POR 
LA FE Y LA LIBERTAD EN CRISTO, ambas inseparables compañeras,
ya que si has recibido al Señor en Salvación y has sido Justificado, has sido 
liberado de la Ley, que esclaviza.

Cristo es Contrario (y por tanto, infinitamente Superior) a la Religión, y a 
la Ley.
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¡VOLVED A LA CRUZ, VOLVED A CRISTO!

Básicamente el Tema de Gálatas es el mismo que se debatió y resolvió en 
el Concilio de Jerusalén (48-49 d.C.), y descrito en Hechos 15.

Pablo escribe Gálatas para negar enfáticamente que los requisitos legales
del A.T. (como la circuncisión) tuvieran algo que ver con la operación de la 
Gracia de Dios EN Cristo para Salvación a Todo aquel que en ÉL cree.

LA LEY NI SALVA, NI JUSTIFICA, NI SANTIFICA.

Dios, el Autor de la Biblia, para zanjar este problema, ha dejado un 
versículo que es el más repetido de los más de 31.000 versículos que 
recorren la Palabra de Dios, repitiéndolo 4 veces (incluido también en el 
A.T)

"EL JUSTO POR LA FE VIVIRÁ" (Habacuc 2:4, Romanos 1:17, 
Gálatas 3:11 y Hebreos 10:38)

• CRISTO + ALGO= NADA (ABSOLUTAMENTE NADA)
• CRISTO + NADA= TODO (ABSOLUTAMENTE TODO)

Pablo además escribe para defender su Autoridad Apostólica, así como su 
Mensaje (El Evangelio recibido), y de paso explica la Doctrina de la 
Libertad EN Cristo.

Los Adventistas del 7ª Día tienen una deuda pendiente con Gálatas, pues 
aún guardan el Día de reposo.

VI.- CRISTO ES EL TEMA, EL CENTRO Y EL ÉNFASIS DE
GÁLATAS

• CRISTO FUE CRUCIFICADO (Gál. 3:1), HACIÉNDOSE 
MALDITO (Gál. 3:13), PARA REDIMIRNOS DE LA
MALDICIÓN DE LA LEY (Gál. 3:10), Y RESCATARNOS DEL 
PRESENTE SIGLO MALO (Gál 3.1)

• RESUCITÓ DE ENTRE LOS MUERTOS (Gál. 1:1) PARA VIVIR 
EN NOSOTROS (Gál. 2:20)

• NOSOTROS FUIMOS BAUTIZADOS EN ÉL, IDENTIFICADOS 
CON ÉL Y REVESTIDOS DE ÉL (Gál. 3:27)

• ESTAMOS EN ÉL (Gál. 3:28), Y HEMOS LLEGADO A SER 
SUYOS (Gál. 3:29 y 5:24)
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• ÉL HA SIDO REVELADO EN NOSOTROS (Gál. 1:16), AHORA 
VIVE EN NOSOTROS (Gál. 2:20), Y SERÁ FORMADO EN 
NOSOTROS (Gál. 4:19)

• LA LEY NOS HA LLEVADO Y CONDUCIDO A ÉL (Gál. 3:24), 
Y EN ÉL SOMOS TODOS HIJOS DE DIOS (Gál. 3:26).

• EN ÉL HEREDAMOS LA BENDICIÓN PROMETIDA POR DIOS,
Y DISFRUTAMOS DEL E.S (Gál. 3:14).

• EN ÉL TODOS SOMOS UNO (Gál 3:28).
• ÉL SUMINISTRA SU GRACIA A NUESTRO ESPÍRITU (Gál.

6:18) PARA QUE LO VIVAMOS.

ESTA EPÍSTOLA TRATA DE CRISTO Y DEL EVANGELIO

¿DESEAS CONOCER MÁS, Y SEGUIR ESTUDIANDO?

VII.- A TENER EN CUENTA DEL JUDAÍSMO

El Judaísmo está edificado sobre la Ley dada por Dios en sus 3 columnas.

• Circuncisión (Génesis 17:9-14)
• Sábado (Éxodo 20:8-11)
• Dieta Santa (Levítico 11)

Todo esto eran SOMBRAS DE LO QUE VENDRÍA

Colosenses 2:16-17  "Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o 
en cuanto a días de fiesta, luna nueva o días de reposo, todo lo cual es
sombra de lo que ha de venir; pero el cuerpo  (la realidad que proyecta la 
sombra) es de Cristo.

• 1.- En la Circuncisión se simboliza la Verdadera circuncisión, la del
corazón, y SU despojamiento de la carne en la Cruz; quitándose 
Todo valor según las revelaciones de Pablo (Gálatas 5:6 y 6:15)

• 2.- Respecto al Sábado o Día de Reposo, simboliza que Cristo es 
nuestro Mayor y Gran Reposo (Mateo 11:28-30), y abolido por ÉL
en Mateo 12:1-12
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• 3.- En  cuanto a la Dieta Santa, ésta simboliza las personas limpias y 
las inmundas, con quien Dios puede tener contacto, y fue abolido por
el propio Apóstol Pedro en Hechos 10:9-20

VIII.- BOSQUEJO A ESTUDIAR DESDE 
WWW.DETALMANERA.COM

1.- LA VISIÓN PANORÁMICA DE GÁLATAS (Contexto, 
Introducción,...)

2.-EL SALUDO PAULINO (Gálatas 1.1-5)

3.-NO HAY OTRO EVANGELIO (Gálatas 1:6-12)

4.-EL APOSTOLADO DE PABLO (Gálatas 1:13-2:10)

5.-DEFENSA FÉRREA DEL EVANGELIO (Gálatas 2.11-21)

6.- ¡VOLVER A LA CRUZ! (Gálatas 3:1-5)

7.-LA JUSTIFICACIÓN POR LA FE (Gálatas 3.6-18)

8.- LA LEY VS LA GRACIA (Gálatas 3.19-4:31)

9.- LIBERADOS PARA LIBERTAD (Gálatas 5:1-15)

10.- OBRAS DE LA CARNE VS FRUTO DEL ESPÍRITU (Gálatas 5:16-
26)

11.- GÁLATAS PATA TÍ, LA PARTE MÁS PRÁCTICA (Gálatas 6.1-10)

12.- ¿DE QUÉ TE GLORÍAS? (Gálatas 6:11-18)

TE ANIMAMOS A QUE LEAS, MEDITES Y ESTUDIES LA PALABRA 
DE DIOS PARA PONERLA EN PRÁCTICA, QUE TU MENTE SEA 
RENOVADA Y CRISTO SEA FORMADO EN TÍ Y PUEDAN VERLO
LOS DEMÁS, Y CON ESE DESEO PARTIMOS ESTA INICIATIVA DE
ESTUDIAR GÁLATAS DESDE DETALMANERA.COM

ESTAREMOS ENCANTADOS SI ESTE ESTUDIO SIRVE O AYUDA 
PARA CUMPLIR NUESTRO DESEO Y POR INICIAMOS ESTA SERIE 
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DE ESTUDIOS EXPOSITIVOS, QUE IREMOS SUBIENDO DESDE
HOY CADA DOMINGO HASTA FINALIZAR EL MISMO.

ESTAREMOS ENCANTADOS DE PODER SERVIRLES EN LO QUE 
SEA.

ROMANOS 11:36  "Porque de ÉL, y por ÉL, y para ÉL, son Todas las 
Cosas. A ÉL sea la Gloria por los Siglos. Amén."
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CCAPÍTULO 2.- EL SALUDO PAULINO (Gálatas 1:1-5)

Comienza la maravillosa Epístola a los Gálatas, y lo hace con una 
Introducción diferente a todas, una introducción peculiar...

"Pablo, Apóstol (NO de hombres ni por hombre (ni siquiera de parte de 
los 12 Apóstoles), sino por Jesucristo (ÉL lo llamó, capacitó, apartó y 
comisionó para tal oficio) y por Dios El Padre que lo Resucitó de los 
Muertos), y todos los hermanos que están conmigo, a las iglesias de 
Galacia (conjunto de iglesias de la Región de Galacia, NO una iglesia 
sola): Gracia y Paz sean a vosotros, de Dios El Padre y de nuestro Señor
Jesucristo (a continuación Pablo va a expresar la Obra de Cristo), el cual 
se dio a SÍ Mismo (Entrega Total, voluntaria y absoluta, ver Filipenses 2:5-
8) por nuestros Pecados (2ª Corintios 5:21) para librarnos (y arrancarnos)
del presente siglo malo (de este sistema del mundo gobernado e 
influenciado por satanás), conforme a la Voluntad de nuestro Dios y 
Padre (Juan 6:38, hebreos 10:7), a quien sea la Gloria por los Siglos de 
los Siglos (Efesios 1:6, Romanos 11:36). Amén."

En lo que viene a ser la Introducción del propio autor a la Epístola (Apóstol 
Pablo) se nota claramente, sobre todo si las comparamos con las demás
cartas que llevan su nombre, que hay un saludo frío, distante, sin 
felicitación, ni ninguna clase de elogios, ni bendición alguna, ni siquiera
hay petición de oración; sino que hay un tono cortante, directo y urgente.

¡ESTÁ EN JUEGO NADA MÁS Y NADA MENOS QUE EL
EVANGELIO!

¡NO HAY TIEMPO PARA SALUDOS BONITOS; VOLVED A LA 
VERDAD DE CRISTO!

Se encontraban al borde de la Apostasía, y para Pablo NO había tiempo 
para otra cosa, de hecho ya en este saludo veremos que les predica (a modo 
de resumen) EL EVANGELIO DE CRISTO.

Mezcla un duro y poco cariñoso saludo para acabar con una nota de triunfo
y exaltación.
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"Pablo, Apóstol (NO de hombres ni por hombre, sino por Jesucristo y 
por Dios El Padre que lo resucitó de los muertos)"

Comienza por la Fuente y Autoridad de su Apostolado, el cual estaba 
siendo cuestionado y criticado, afirmando que procedía directamente de 
Cristo, NO cualquier hombre, aún ni siquiera el grupo de los "12
Apóstoles" (de hecho lo comisiona antes incluso que se encontrara con los
demás apóstoles), sino que Dios le comisionó a través del Señor 
Resucitado.

Pablo defiende su Apostolado del ataque de los Falsos y legalistas maestros 
judaizantes, nada más y nada menos que con la Fuente de su llamado: 
CRISTO.

Tanto el Mensaje (El Evangelio), como el Mensajero (Apostolado) fueron
de Origen Divinos, y NO Humanos.

¿CUÁNDO? ¿DÓNDE?

Año 36 d.C, Camino a Damasco. 

Hechos 9:3-9  "Mas yendo por el camino, aconteció que al llegar cerca de 
Damasco, repentinamente le rodeó un resplandor de luz del cielo; y 
cayendo en tierra, oyó una voz que le decía: Saulo, Saulo, ¿por qué me 
persigues? El dijo: ¿Quién eres, Señor? Y le dijo: Yo soy Jesús, a quien tú 
persigues; dura cosa te es dar coces contra el aguijón. Él, temblando y 
temeroso, dijo: Señor, ¿qué quieres que yo haga? Y el Señor le dijo: 
Levántate y entra en la ciudad, y se te dirá lo que debes hacer. Y los 
hombres que iban con Saulo se pararon atónitos, oyendo a la verdad la voz,
más sin ver a nadie. Entonces Saulo se levantó de tierra, y abriendo los 
ojos, no veía a nadie; así que, llevándole por la mano, le metieron en
Damasco, donde estuvo tres días sin ver, y no comió ni bebió."

Hechos 9:15  "El Señor le dijo: Ve, porque instrumento escogido me es 
éste, para llevar mi nombre en presencia de los gentiles, y de reyes, y de los
hijos de Israel"

El Dios que nombró Apóstol a Pablo era nada más y nada menos que Dios 
El Padre que resucitó a su Hijo de los Muertos.
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EL CRISTO RESUCITADO LO LLAMÓ PARA EL OFICIO DE 
APÓSTOL.

Reunía los REQUISITOS para ser un Apóstol de Jesucristo:

Recordar que la palabra Apóstol significa "Enviado con una comisión"

• Ser comisionado directamente de labios del Señor Jesús (Matías fue
designado por hombres, y antes de Pentecostés)

• Haber visto Al Señor después de Su Resurrección (1ª Corintios 9:1, 
15.7-8)

• Ejercitaban una inspiración especial, explicando y escribiendo de 
forma inerrante la escritura; en el caso de Pablo escribe 13 libros del 
N.T. además de recibir la revelación profunda de la Iglesia de Cristo, 
como se ve en Efesios.

• Ejercitaban autoridad suprema (Ver 2º Corintios 10:8, Filemón 8)
• Hacían milagros (Hechos 2:43, 2ª Corintios 12:12)

Pablo NO conoció al Jesús de los 3 años del Ministerio Público, sino más 
bien al Cristo Glorificado de camino a Damasco, y por eso siempre enfatizó
el nombre de Cristo primero (Cristo Jesús)

El Cristo resucitado y ascendido lo comisionó, llamó y designó, así que
Pablo era un Apóstol de Jesucristo, y por tanto Su Mensaje, su Evangelio 
era plenamente verdadero.

"Y todos los hermanos que están conmigo, a las iglesias (pluralidad de 
iglesias de una Región) de Galacia"

Siempre en sus cartas solía asociar su autoría a sus colaboradores, hasta el 
punto de considerarlos y estimarlos coautores.

Aunque aquí de forma anónima, los engloba.

Gálatas es la única carta donde se dirige a una Pluralidad de Iglesias de una 
región, las iglesias de Galacia; concretamente las que él mismo fundó en 
Antioquía, Iconio, Listra y Derbe durante su 1er Viaje misionero (Ver 
Hechos 13-14).

El hecho de que Pablo fundara esas iglesias ciertamente le facultaba para 
tratar con ellas en pleno ejercicio de su autoridad apostólica
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"Gracia y Paz sean a vosotros, de Dios El Padre y de nuestro Señor 
Jesucristo"

El típico Saludo Paulino de sus 13 cartas que NO podía faltar; donde
mezcla la forma griega de saludar (Gracia= Karis; que denota SU 
Misericordia Gratuita e inmerecida) con la hebrea (Paz =Shalom, que
denota el Gozo, felicidad y bienestar procedente de ÉL)

¿Por qué ese orden? Porque primeramente es necesario conocer Su 
Gracia, para poder obtener y experimentar la Paz Verdadera, aquella que 
sobrepasa nuestro entendimiento y que sólo ofrece el Príncipe de Paz.

La fuente de nuestro Gozo y nuestra Paz es DIOS.

Si la Salvación es por Obras, como los Falsos Maestros judaizantes 
afirmaban, entonces NO es por Gracia; y si NO es un regalo inmerecido
por Gracia, entonces es imposible tener Paz, porque Nadie tiene la certeza 
ni la seguridad de tener las obras suficientes para tener la seguridad eterna.

Romanos 5:1  "Justificados, pues, por la FE, tenemos PAZ para con Dios 
por medio de nuestro Señor Jesucristo."

¿Qué hace a continuación?

Aprovecha la mención que acaba de hacer del Señor Jesucristo para, ante
una iglesia urgentemente necesitada de SU Verdad, que va camino a la 
apostasía, hablar del Redentor y de SU Obra; y de paso decirnos, a modo
de resumen, cómo conocer Su Gracia, para así poder  experimentar Su Paz.

Si el Evangelio de Cristo está siendo atacado; Pablo NO lo duda: VA A 
COMENZAR POR EL EVANGELIO DE CRISTO, POR EL CORAZÓN 
DEL MENSAJE DE SALVACIÓN: LA OBRA EXPIATORIA-
SUSTITUTORIA DE CRISTO

"El cual se dio a SÍ Mismo (se autohumilló hasta la muerte, y muerte de
Cruz) por nuestros Pecados para librarnos (rescatarnos) del Presente
Siglo Malo, conforme a la Voluntad de nuestro Dios y Padre"

La Muerte de Cristo fue una operación de Rescate (y a la vez un lugar de 
sustitución)
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Al igual que hace en el capítulo 2 de Filipenses, recalca que CRISTO NO 
FUE HUMILLADO, SINO QUE SE AUTOHUMILLÓ, dándose y 
entregándose a SÍ Mismo, en una Entrega Total.

Filipenses 2:5-8  "Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en 
Cristo Jesús, el cual, siendo en forma de Dios, NO estimó el ser igual a
Dios como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a SÍ Mismo, tomando 
forma de siervo, hecho semejante a los hombres; y estando en la condición 
de hombre, se humilló a SÍ Mismo, haciéndose obediente hasta la muerte,
y Muerte de Cruz."

ÉL, el dador de la Vida, puso SU Vida de un valor eterno para satisfacer las 
justas demandas del trono de Dios; y lo hizo por nuestros Pecados, 
haciéndose ÉL Pecado (2ª Corintios 5:21)

Si el pecado reclama la vida del pecador (la paga y el salario del pecado es 
muerte), DIOS, el Dador, Creador y Sustentador de Toda vida la puso 
como pago por todos los pecados de Todos.

Todos y cada uno Pecamos (Romano 3:9-11) ante un Dios Santo y Justo, 
tan santo y tan Justo que debe hacer morir al Pecado (Romanos 6:23, 
Ezequiel 18:4 y 20), de la misma forma que un juez debe hacer castigar a 
un violador o un asesino; PERO además es Amor y misericordioso, que
NO quiere que Nadie perezca, sino que Todos vengan al conocimiento de
la Verdad, y en base a ello, envió a SU Hijo, (NO escatimó de lo que más 
amaba) el cual se sometió perfecta y enteramente a la Voluntad del Padre 
en ofrecer la Salvación a la Humanidad entera en base a que EN Cristo, el 
Cordero de Dios, Dios ha condenado, sentenciado, juzgado y ejecutado 
Todo Pecado, con lo cual, ya, sin deuda por el pecado y con la paga ya 
efectuada, puede perdonarte, es más, desea y anhela poder hacerlo.

EL mismo llevó y cargó nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero, 
para que nosotros, estando muertos a los pecados, vivamos a la justicia” (1
P. 2:24); siendo considerado Culpable de Todos ellos por Su padre, y por
consiguiente, siendo ejecutado, aplastado y quebrantado por ÉL (Isaías
53:10)

Y ahora llama a Todos al Arrepentimiento, y a que pongan la FE en aquel 
que un Día Juzgará a Todos (vivos y muertos, creyentes o incrédulos).

La salvación NO se gana ni obtiene con esfuerzos individuales para
eliminar el pecado, sino mediante la confianza personal en la promesa de 
Dios de perdonar el pecado por medio de la obra de Jesucristo, ya que ÉL 
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pagó en Su Totalidad la pena que el Pecado requería de manos del Dios 3 
veces santo y Justo.

SU Perfecta Voluntad es que seamos liberados, y que los seamos además
del PRESENTE SIGLO MALO, es decir, un "orden" o "sistema de 
cosas" encabezado por satanás, el príncipe de "este mundo" para ser
trasladado a Su Luz Admirable, a Su reino de Luz en Cristo, es decir, al 
Reino de Su Amado Hijo (Colosenses 1:13).

Alude al sistema satánico que ha dominado al mundo desde la caída y lo 
seguirá dominando hasta el glorioso regreso del Señor.

Efesios 2:1-3   "Y ÉL os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en 
vuestros delitos y pecados, en los cuales anduvisteis en otro tiempo,
siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la
potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de 
desobediencia, entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro 
tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y 
de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los 
demás."

Cristo nos ha sacado y arrancado de la presente esfera de acción de satanás,
quien se opone y se rebela contra Dios, para introducirnos en los lugares 
celestiales juntamente con ÉL, como dice Efesios 1.

A modo de Ejemplo, se puede pensar en el nadador que se introduce de 
manera voluntaria en las torrentosas aguas para rescatar al niño que cayó
dentro de la corriente y que está por caer en la catarata para su muerte, pero 
al tomar al niño y ponerlo fuera de peligro en un lugar donde algunos
brazos amantes lo recibirían, el nadador cae por el precipicio para su
muerte. Sin embargo, la comparación es muy imperfecta y vulgar; ya que 
Cristo lo hizo de forma totalmente Voluntaria (vino a morir) siendo Dios, y 
encima lo hizo por enemigos de Él, por seres caídos y depravados quienes 
le rechazaron y deliberadamente atacaron y atentaron contra ÉL, (es decir, 
tú y yo).

Y ésta (la Obra de la Redención en la Cruz) fue la Voluntad de Cristo, 
alineada a la del Padre, según Su Beneplácito; es decir, El Padre envió al 
Eterno Hijo a morir, y el Eterno Hijo puso SU Vida en rescate de manera 
obediente y voluntaria.

Juan 6:38  " Porque he descendido del cielo, no para hacer mi voluntad, 
sino la voluntad del que me envió."
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Hebreos 10:7  "Entonces dije: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer Tu
Voluntad, Como en el rollo del libro está escrito de MÍ."

Pablo termina esta parte con una Doxología Triunfal, como en Romanos 
11:36.

Ahora que hemos sido reconciliados, justificados, perdonados, Ahora es 
que podemos (y debemos por ello) GLORIFICAR A DIOS, reconociendo
lo que ÉL es y ha hecho.

Esa es la meta total, absoluta y suprema de TODO; LA ABALANZA DE 
LA GLORIA DE SU GRACIA (Efesios 1:6)

Y si este saludo introductorio paulino comenzó con un tono de lamento un 
tanto pesimista, ahora lo finaliza con una exaltada nota de Triunfo, ya que 
hemos sido trasladados de esta era, de este presente siglo malo, al Reino de 
Su amado Hijo.

Y si filipenses 2, vimos que 2 veces habla Pablo sobre la autohumillación 
de Cristo, el cual se dio a SÍ Mismo, también finaliza con una exaltación a
lo sumo, la cual glorificará a lo sumo a DIOS.

Filipenses 2:10-11  "Para que en el Nombre de Jesús se doble Toda rodilla
de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; y toda
lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para Gloria de Dios Padre."



28

BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.-LA FUENTE/AUTORIDAD DE SU APOSTOLADO

• A.- Su designio y comisión.
• B.-Requisitos Bíblicos Apóstol.
• C.- Destinatarios de esta carta.

II.-LA OBRA DE AQUEL QUE LO LLAMÓ; EL REDENTOR Y SU 
OBRA

• A.-SU Humillación al entregarse y ofrecerse a SÍ Mismo, haciéndose 
Pecado, para pagar la paga del Pecado de la Humanidad

• B.-La Voluntad desde Antes de la Fundación del Mundo del Dios 
Triuno (La Cruz)

• C.-Lo que nos proporciona la Cruz: Gracia y Paz

III.-LA SUPREMA GLORIA DE DIOS, EL FIN DE TODO Y TODOS. 
(Efesios 1:6, Romanos 11:36)

CCAPÍTULO 3.- NO HAY OTRO EVANGELIO (Gálatas 1:6-
12)
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Gálatas 1:6-12  "Estoy maravillado (asombrado, perplejo, maravillado) 
de que tan pronto (con tan suma facilidad) os hayáis alejado (alude a una 
deserción militar o política) del que os llamó por la gracia de Cristo, para 
seguir un Evangelio diferente (“Htereon”, de heterogéneo, distinto o 
contrario). No que haya otro (Sólo hay UNO), sino que hay algunos 
(falsos maestros, los legalistas que los quieren obligar a pasar por el 
judaísmo) que os perturban (“Tarasso” inquietan, alborotan y crean graves 
problemas) y quieren pervertir el Evangelio de Cristo (Romanos 1:1, 1ª 
Corintios 15.1-4). Más si aun nosotros (en el supuesto o hipotético caso,
ya sean los Apóstoles de Cristo, o más aún, un ser angelical), o un ángel 
del cielo, os anunciare otro evangelio diferente del que os hemos 
anunciado (es decir, que cambie la realidad del Evangelio), sea Anatema 
(maldito). Como antes hemos dicho, también ahora lo repito (una verdad 
tan importante que necesita enfatizar de verdad y con contundencia): Si
alguno os predica diferente evangelio del que habéis recibido (sea quien 
sea), sea anatema. Pues, ¿busco ahora el favor de los hombres, o el de 
Dios? (se defiende de unas difamaciones hacía él) ¿O trato de agradar a 
los hombres? Pues si todavía (antes sí lo hacía, cuando perseguía a la 
Iglesia, y a Cristo mismo) agradara a los hombres, NO sería siervo
(esclavo) de Cristo. Más os hago saber (certificación de Pablo), hermanos, 
que el Evangelio anunciado por mí, no es según hombre (como los de los
judaizantes que era aprendido por ellos y recibido por tradición); pues yo ni 
lo recibí ni lo aprendí de hombre alguno, sino por revelación 
(“Apokalupsis”, desvelar el velo) de Jesucristo."

Si la Fuente, el Origen y el Llamado de su Apostolado era Divino, el 
Mensaje que portaba NO sería menos.

Tal vez aquí nos adentremos en el TEMA en sí de la Epístola.

Las iglesias de Galacia, que ya conocían de la mano del propio Pablo el 
Evangelio de Jesucristo, están aceptando y "dando la bienvenida" a los 
Falsos maestros Judaizantes, y ésto desagradó en gran manera a Pablo, 
quien fundó y estableció esas iglesias bajo el mensaje verdadero de Cristo, 
y éste crucificado, esforzándose así para hacerles resplandecer la Luz del 
Evangelio.

PERO las Noticias que le llegan a Pablo NO son de avance ni crecimiento, 
sino más bien de retroceso (al punto de la Apostasía), y por ello está 
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PERPLEJO Y ASOMBRADO (Pablo NO da crédito a las noticias que le 
llegan de los creyentes en la región de Galacia)

Para Pablo la situación de allí, que afecta a la salvación, y por tanto, a la 
Gloria de Dios; ya ha pasado el límite de su tolerancia.

Pero aunque les reprocha, NO los rechaza.

 "Estoy maravillado (perplejo, asombrado, desconcertado, aturdido) de 
que tan pronto (con suma facilidad y con gran desenvoltura) os hayáis 
alejado (“metatithemi” el término alude a una deserción militar y/o 
política, castigada con la pena capital) del que os llamó (llamado a la 
salvación, Romanos 8:30) por la Gracia de Cristo (Efesios 2:8-10), para 
seguir un Evangelio diferente."

"No que haya otro (NO lo hay), sino que hay algunos (Falsos maestros 
judaizantes) que os perturban (os crean problemas) y quieren pervertir
(convertir algo en lo opuesto) el Evangelio de Cristo (en algo totalmente 
opuesto, perturbando así a la Iglesia).”

¿Es posible otro Evangelio?

Pablo muy molesto, y con tono serio y correctivo rechaza tajantemente aún 
la mera hipótesis o suposición.

Los Falsos Maestros Judaizantes se introdujeron en las Iglesias de Galacia 
para tratar de persuadirlos a que rechazaran las enseñanzas de Pablo, y que 
aceptaran un "evangelio diferente" (adulterado y pervertido)

¿En qué consistía el Falso evangelio judaizante?

Además de creer en Cristo, se debía incorporar estas 3 cosas:

• CIRCUNCISIÓN (al obligar a cortar el prepucio, lo que realmente 
cortan y mutilan es la Gracia de Dios)

• OBSERVANCIA Y OBEDIENCIA A LA LEY
• OBSERVAR Y CELEBRAR FIESTAS Y DÍAS SAGRADOS
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Aunque profundizaremos más adelante en este tema (justo cuando el propio 
Pablo lo hace en esta Epístola), dejamos un par de versículos que tiran por
tierra esta errónea y herética enseñanza:

Romanos 3:19-20   "Pero sabemos que todo lo que la ley dice, lo dice a los 
que están bajo la ley, para que toda boca se cierre y todo el mundo 
quede bajo el juicio de Dios; ya que por las obras de la ley ningún ser 
humano será justificado delante de él; porque por medio de la ley es el 
conocimiento del pecado"

Efesios 2:8-9   "Porque por Gracia sois salvos por medio de la fe; y esto 
NO de vosotros, pues es don de Dios; NO por obras, para que nadie se 
gloríe."

Cuando Pablo les escribe "alejado" alude a e una Deserción militar o 
política, la cual se castigaba con la pena capital (muerte).

¿Quién les LLAMÓ (y nos llama aún a Todos nosotros)?

Dios Padre hace un llamamiento General de Salvación a la Humanidad 
caída, depravada y enemistada con ÉL que le dio la espalda; Dios Hijo 
consuma y completa la Obra de Redención para poder llevar a cabo dicho 
llamamiento y que podamos ir sin la carga del Pecado, y Dios Espíritu 
Santo nos ilumina estas verdades, nos Regenera, y nos aplica la Obra de 
Redención y Todas las verdades inherentes a ellas.

Por lo tanto, el Dios Triuno llama a Todos a Arrepentirse (apartarse del 
Pecado y volver a ÉL) y a poner la Fe en la Persona y Obra de Cristo, y lo 
hace a través del Mensaje del Evangelio.

• Tito 2:11   "Porque la gracia de Dios se ha manifestado para
Salvación a Todos los hombres"

• Hechos 17:30-31   "Pero Dios, habiendo pasado por alto los 
tiempos de esta ignorancia, ahora Manda a Todos los
hombres en todo lugar, que se arrepientan; por cuanto ha 
establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia, por 
aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haberle 
levantado de los muertos."

• Marcos 1:15   "diciendo: El tiempo se ha cumplido, y el reino 
de Dios se ha acercado; Arrepentíos, y Creed en el 
evangelio"
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• Juan 10:9   "Yo soy la puerta; el que por mí entrare, será 
salvo; y entrará, y saldrá, y hallará pastos."

• 2ª Corintios 5:14-15   "Porque el amor de Cristo nos 
constriñe, pensando esto: que si uno murió por Todos, luego 
todos murieron; y por Todos murió, para que los que viven, 
ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y resucitó por 
ellos.

No voy a nombrar Juan 3:16 (el cual sirvió de motivación e inspiración 
para el nombre de esta Web), pero SÍ voy a citar el paralelismo que el 
propio Jesús emplea para citar este tan famoso y espléndido versículo, con 
una historia que apunta a modo de analogía a la Obra de Cristo en la Cruz.

• Números 21:8-9   "Y Jehová dijo a Moisés: Hazte una 
serpiente ardiente, y ponla sobre una asta; y cualquiera que 
fuere mordido y mirare a ella, vivirá. Y Moisés hizo una 
serpiente de bronce, y la puso sobre una asta; y cuando alguna 
serpiente mordía a alguno, miraba a la serpiente de bronce, y 
vivía."

El llamado a Salvación es Universal (para Todos), ya que ÉL, en la Cruz,
cargó y llevó el Pecado de Todos (Isaías 53:6), y fue la propiciación de 
Todos los pecados de Todo el mundo (1ª Juan 2:2), y por eso es el Cordero 
de Dios que quita el Pecado del Mundo (Juan 1:29); y por eso es
importante recalcar que el llamado de Dios es para Todos/as mediante la 
fiel predicación del Evangelio, y haciéndolo dice 2ª Corintios 5.20 que es 
como si Dios rogase a través del Mensaje al pecador: "¡Reconcíliate 
conmigo!"

SÓLO HAY UN EVANGELIO (SÓLO UNO), Y EL QUE 
PREDICABAN (Y AÚN HOY PREDICAN) LOS JUDAIZANTES ES
UNA PERVERSIÓN DEL EVANGELIO DE LA GRACIA
RECIBIDO POR LA SÓLA FE.

Al añadir la Ley al Evangelio de la Gracia de Cristo, los falsos maestros 
fueron eficaces en destruirla por completo, y de ese modo, convertir el 
Mensaje de favor inmerecido de Dios para nuestro beneficio y provecho (y
para SU Gloria), en un pseudo-mensaje de favor divino pero antes ganado 
por méritos humanos; y PABLO LO RECHAZA TAJÁNTEMENTE.

Ellos NO negaban (por así decirlo) las Verdades del Evangelio en sí,
aunque lo adulteraban, mezclaban, deformaban y distorsionaban; y así
mutilaban el Poder del Evangelio
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Para ellos Cristo NO es suficiente, y por eso añadían obras 
complementarias a la Gran, Única y Perfecta Obra de la Cruz.

Mantener la Justificación por la Ley equivale a caer de la Gracia y 
desligarse de Cristo (Gálatas 5:4)

Si abandonas la Gracia, abandonas también al Señor de la Gracia

"Mas si aún (hipotético caso) nosotros, o un ángel del cielo (incluso un 
ser angelical), os anunciare otro evangelio diferente del que os hemos 
anunciado (Gracia de dios EN Cristo a través de la FE sola), sea Anatema
(Maldito)."

"Como antes hemos dicho (Esta importante verdad merece Repetirla), 
también ahora lo repito: Si alguno os predica diferente evangelio del
que habéis recibido, sea Anatema (condenado, y apartado para 
destrucción)."

Lo repetimos: NO HAY OTRO EVANGELIO, y NO podemos confundir 
la Verdad con la mentira.

La Verdad supera en rango las credenciales de cualquiera, y todo Pastor, 
maestro o predicador debe ser evaluado sobre lo que dice y NO sobre quién 
es

El apóstol, como el representante plenamente autorizado de Cristo y por 
Cristo, está pronunciando la maldición sobre los judaizantes, que estaban 
cometiendo el horrendo crimen de llamar falso el Verdadero (y único) 
Evangelio y que estaban tratando de colocar el falso, ruinoso y peligroso 
evangelio en el lugar de aquel que sí salva.

Pablo ha visto, y es consciente del peligro en que se hallaban las Iglesias de 
Galacia, y movido por su gran preocupación y por su carga y angustia, 
pronuncia un TREMENDO Y DURO MENSAJE, ENVUELTO EN UN
FUERTE LENGUAJE, y lo hace desde la Autoridad Apostólica que 
tiene, pues el mismo que se la dio, es decir, el mismo que lo llamó y 
comisionó como Apóstol, es el Mismo que nos dio este Mensaje (que trajo 
las buenas nuevas de Paz), y es el mismo que se entregó a morir aplastado 
bajo la ira de Dios para que NO sea un mero mensaje de esperanza, sino
que sea EL MENSAJE PARA TODOS Y PARA TODO  Tiene tanto Celo
por Dios, por SU Verdad (y por el Evangelio), que prefiere antes que el 
Juicio de Dios recaiga sobre él, antes que llegar a distorsionarlo como 
estaban haciendo los Judaizantes allí.
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Pablo les viene a transmitir que NO deben recibir a ningún mensajero (ni 
aún siquiera seres angelicales) si su Doctrina de Salvación difiere de la 
verdad de Dios revelada en Cristo a través del Evangelio.

EL EVANGELIO DE CRISTO ES UNO, PURO, SIMPLE (Y 
SIEMPRE SERÁ EL MISMO), Y NO ADMITE AÑADIDURAS NI 
SUSTRACCIONES 

La “añadidura” es sinónimo de un completo y obstinado repudio al carácter
Todosuficiente de la Redención obrada por Cristo, una vez por Todas en la 
Obra Perfecta; de la misma manera que Una bebida puede ser muy 
saludable y refrescante, PERO cuando se le añade una gota de veneno, 
llega a ser mortífera, y Pablo NO iba a permitir Jamás que una sola gota de 
legalismo se mezclara con la Gracia pura de Dios.

Apocalipsis 22:18-20   "Yo testifico a todo aquel que oye las palabras de la 
profecía de este libro: Si alguno añadiere a estas cosas, Dios traerá sobre él 
las plagas que están escritas en este libro. Y si alguno quitare de las 
palabras del libro de esta profecía, Dios quitará su parte del libro de la vida, 
y de la santa ciudad y de las cosas que están escritas en este libro. El que da 
testimonio de estas cosas dice: Ciertamente vengo en breve. Amén; sí, ven,
Señor Jesús."

Si una ley, incluida toda la ley de Dios, se añade a SU Perfecta Gracia, la 
Gracia Divina deja de ser Gracia (Ver Ro. 11:6).

ADVERTENCIA SERIA=  Anunciar o presentar "otro evangelio" que 
perturbe al Único Evangelio, acarrea ser.....

ANATEMA ("Anathema"), es decir, separado y apartado para 
MALDICIÓN (Condenación), para ser destruido a causa de Dios

1ª Corintios 16:22   "El que NO amare al Señor Jesucristo, sea Anatema. 
El Señor viene"

Las Falsos Maestros Judaizantes (y cualquiera que pervierte el Evangelio
de Cristo) caían y caerán bajo condenación de Sacrilegio, y serán apartados 
para Destrucción por su herejía condenatoria

Aún hoy tristemente existen estos Falsos maestros judaizantes y legalistas

Pablo usa un lenguaje tremendamente Fuerte, ya que NO habla de
excomunión de la iglesia, sino de la condenación de Dios.
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ASÍ QUE  debemos conservar la pureza del Evangelio, como nuestro 
mayor tesoro heredado, y nuestra mayor perla hallada; teniendo a Cristo y 
este crucificado por su único Centro y Base.

Los ENEMIGOS más grandes de la iglesia NO son personas que 
contradicen la Biblia abiertamente y denuncian a Cristo, sino aquellos que
aparentan hablar en SU Nombre para menoscabar, distorsionar y adulterar  
con sutileza el Evangelio Verdadero a fin de reemplazarlo con un sistema 
de justicia por obras.

 "Pues, ¿Busco ahora el favor de los hombres, o el de Dios? ¿O trato de 
agradar a los hombres? Pues si todavía agradara a los hombres, NO 
sería siervo (esclavo) de Cristo."

De esta manera, Pablo rechaza y refuta una calumnia difamatoria que 
levantaron contra él de ser un oportunista.

¿Cuáles eran, muy probablemente, las calumnias falsas que levantaron
contra él los falsos maestros judaizantes?

• Es un intruso que predica, sin haber estado jamás con el Señor, es 
más, era hasta hace poco su perseguidor número uno; así que, es un 
farsante, ¿Cómo creerle?

• Mirad el Antiguo Testamento Dios llamó a Abraham y le dio 
promesas a él y a sus hijos.

• Es más, Jesús sólo predicaba a judíos

Pablo era tan Apóstol como los demás (fue llamado por el mismo Cristo 
resucitado), y como tal, recibió revelaciones especiales del Señor a fin de
completar la Palabra de Dios y ordenar el Nuevo Pacto; y por ello PABLO 
SÓLO BUSCABA AGRADAR A DIOS, rechazando aún la más mínima 
insinuación de agradar al hombre, pues POR ESTE MENSAJE QUE
PREDICÓ FUE perseguido, 3 veces azotado con varas, cruelmente 
castigado hasta el punto de darlo por muerto, apedreado, naufragado, fue 
echado a cárceles, habiendo pasado todo, absolutamente todo tipo de 
peligros, padeciendo hambre y sed, así como ayunos, fríos y desnudez....de 
hecho murió decapitado en Roma.

¿Creéis que es el currículum de un oportunista que busca agradar al 
hombre, y decirle lo que quieren oír?

De hecho Pablo, más adelante advierte a Timoteo contra este tipo de gente.
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2ª Timoteo 4:3-4  "Porque vendrá tiempo cuando NO sufrirán la sana
doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros
conforme a sus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído y 
se volverán a las fábulas."

Debido a que estos falsos maestros procuraban menoscabar la Autoridad 
Apostólica de Pablo, y sus credenciales, es que Pablo defiende 
enérgicamente su apostolado con gran firmeza en esta epístola, un 
apostolado comisionado y llamado por Dios mismo, y NO por ningún 
hombre (ni siquiera el grupo de los 12 Apóstoles lo comisionó)

PARA PABLO SU VIDA SE RESUMÍA PERFECTAMENTE EN UNA
FRASE: ¡¡MI VIDA Y MI VIVIR ES CRISTO MISMO!!

¿Por qué habla en pasado cuando dice "todavía agradara a los 
hombres"?

Porque hubo en la vida de Pablo un tiempo, en el pasado cuando él 
perseguía a los cristianos, y lo hace en nombre y comisión de sus 
compatriotas judíos.

Él supo lo que era buscar el favor y agradar al hombre cuando perseguía a 
Cristo, pero ahora SÓLO buscaba el favor y agrado de Dios, también
tratando (positivamente hablando ahora) de perseguir y tomar Todo de
Cristo

Filipenses 3:12-14  "No que lo haya alcanzado ya, ni que ya sea perfecto; 
sino que prosigo, por ver si logro asir aquello para lo cual fui también 
asido por Cristo Jesús. Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya 
alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y
extendiéndome a lo que está delante, prosigo a la meta, al premio del 
supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús."

La vida de Pablo siempre fue una Vida persiguiendo a Jesús; antes Saulo de 
Tarso para acabar con ÉL, después Pablo Apóstol para ganar, y tomar 
posesión de Cristo

NADIE puede servir a 2 señores que exigen y demandan servicio a tiempo 
completo simultáneamente (Mat. 6:24); y por eso PABLO NO va a permitir 
recibir halagos del hombre en pos de ser infiel a su Señor, quien lo llamó 
(de hecho recibió justo lo contrario)-
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TODOS los seguidores de Cristo deben proponerse AGRADAR A DIOS, 
aún cuando eso signifique, y lleve implícito desagradar al hombre.

Hechos 5:27-29   "Cuando los trajeron, los presentaron en el concilio, y el 
sumo sacerdote les preguntó, diciendo: ¿No os mandamos estrictamente 
que no enseñaseis en ese nombre? Y ahora habéis llenado a Jerusalén de 
vuestra doctrina, y queréis echar sobre nosotros la sangre de ese hombre.
Respondiendo Pedro y los apóstoles, dijeron: Es necesario obedecer a 
Dios antes que a los hombres."

DE AQUÍ EN ADELANTE, Y HASTA GÁLATAS 2:21, PABLO 
HACE UNA RESEÑA BIOGRÁFICA, CON LOS

ACONTECIMIENTOS MÁS IMPORTANTES DE SU VIDA PARA 
DEFENDER SU APOSTOLADO Y AUTENTICAR EL EVANGELIO

QUE EL PREDICA

Acabaremos el Estudio de hoy con los versículos 11-12 del Capítulo 1 de 
Gálatas.

"Mas os hago saber (Yo, Pablo os Certifico tajantemente, por si no lo 
sabíais), hermanos, que el Evangelio anunciado por mí, NO es según 
hombre (NO lo recibí de parte de ningún humano); pues yo (Pablo) NI lo
recibí NI lo aprendí de hombre alguno, sino por Revelación de 
Jesucristo."

¿Qué quiere recalcar Pablo para que supieran los gálatas (y NO lo 
olvidaran Jamás)?

Que el Evangelio que él predicaba NO es de origen humano, si no sería otra
de tantas religiones, ni aprendido de humanos, como precisamente los 
judaizantes quienes recibían sus enseñanzas e instrucciones religiosas de la 
Tradición rabínica de interpretación humana, ignorando en sí la Palabra, y a 
veces, hasta contradiciéndola (ver Marcos 7:13)

Pablo tuvo una REVELACIÓN DIVINA.

La Palabra Revelación ("Apokalupsis) significa desvelar o quitar el velo de
algo secreto u oculto, en este caso, CRISTO MISMO.

Aunque Pablo en cierta medida sabía de Cristo, fue tras su ENCUENTRO 
CON ÉL (Hechos 9), que él recibió la Verdad del Evangelio de la Gracia
de Cristo, y fue llamado y comisionado DIRECTAMENTE POR ÉL.
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Fue sólo cuando la luz del cielo descendiera inesperadamente sobre él y le 
cegara, y cuando escuchara una voz que le decía, “Saulo, Saulo,  ¿Por Qué 
ME persigues?… Yo soy Jesús, a quien tú estás persiguiendo”,

Y TODO PARA ÉL CAMBIÓ.

De lo que antes de esto se gloriaba y consideraba ganancia, AHORA lo 
tenía por estiércol e inmundicia para tomar parte más y más de Cristo, 
Aquel que lo llamó.

NO fue algo místico, NO fue una visión; fue un ENCUENTRO REAL.

1ª Corintios 9.1   "¿No soy apóstol? ¿No soy libre? ¿No he visto a Jesús el 
Señor nuestro? ¿No sois vosotros mi obra en el Señor?"

1º Corintios 15:8  "y al último de todos, como a un abortivo, me apareció
a mí."
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.-EL ORIGEN DIVINO DEL ÚNICO EVANGELIO (Gálatas 1:11-12)

• A.- NO de hombres, tradición o invención
• B.- La Cruz Siempre fue el Plan A de Dios (Hechos 2:22-24)

II.-DIOS LLAMA A TODOS A TRAVÉS DEL MENSAJE DEL 
EVANGELIO DE SALVACIÓN. (Gálatas 1:6)

• A.-Oferta Universal a una Humanidad caída

III.- DIOS NOS COMISIONA A LOS CREYENTES A ANUNCIAR
FIELMENTE EL EVANGELIO

• A.- Como si Dio mismo rogase a través de SUS Embajadores (2ª
corintios 5:17-21)

• B.- Acarreara persecución y desagrado del mundo y de los hombres, 
pero Gloria a Dios ( Gálatas 1:10)

IV.- DIOS JUZGARÁ Y CONDENARÁ CUALQUIER DISTORSIÓN
DEL EVANGELIO (Gálatas 1:7-8)



40

CCAPÍTULO 4.- EL APOSTOLADO DE PABLO (Gálatas 
1:13-2:10)

Gálatas 1:13-2:10   “Porque ya habéis oído acerca de mi conducta en 
otro tiempo (antes del encuentro real y físico con Cristo) en el judaísmo, 
que perseguía (con un persistente esfuerzo) sobremanera a la Iglesia de 
Dios, y la asolaba (alude a la imagen de un ejército que arrasa una ciudad 
entera); y en el judaísmo aventajaba a muchos de mis contemporáneos en 
mi nación, siendo mucho más celoso de las tradiciones (ley oral y escritos 
rabínicos, la Halakah) de mis padres. PERO (TODO cambió para Saulo de
Tarso) cuando agradó (plugo) a Dios, que me apartó (y separó :Isaías
49:1, Jeremías 1:5, Lucas 1:13-17) desde el vientre de mi madre, y me
llamó por su Gracia (Hechos 9:3-6), revelar a su Hijo en mí, para que yo 
le predicase entre los gentiles, NO consulté en seguida con carne y 
sangre (NO consulte con nadie, con ningún hombre),  Ni subí a Jerusalén 
a los que eran apóstoles antes que yo (ni recibió el mensaje ni la comisión 
de los Apóstoles, sino del Señor); sino que fui a Arabia (por casi 3 años), y 
volví de nuevo a Damasco. Después, pasados 3 años (desde su
conversión), subí a Jerusalén para ver (conocer, establecer amistad, 
fraternidad y familiarizarse) a Pedro, y permanecí con él 15 días; pero NO 
vi a ningún otro de los Apóstoles, sino a Jacobo el hermano del Señor
(comparar estos versículos con Hechos 9:24-30). En esto que os escribo,
he aquí delante de Dios que NO miento (solemne afirmación). Después 
(ya en sus 1ª labores apostólicas) fui a las regiones de Siria y de Cilicia
(Ver Hechos 9:30; onde se incluía Tarso, su ciudad natal), y NO era
conocido de vista a las iglesias de Judea, que eran en Cristo; solamente
oían decir (apenas le conocían de oídas, y NO de vista): Aquel que en otro 
tiempo nos perseguía (ANTES), ahora predica la fe que en otro tiempo 
asolaba (AHORA). Y glorificaban a Dios en mí (consecuencia de la 
transformación). Después, pasados 14 años, subí otra vez a Jerusalén
(Gálatas 1:18) con Bernabé, llevando también conmigo a Tito. Pero subí 
según una Revelación (Concilio de Jerusalén, Hechos 15), y para NO
correr o haber corrido en vano, expuse (para considerarlo) en privado a 
los que tenían cierta reputación (líderes reconocidos de la Iglesia de
Jerusalén) el Evangelio que predico entre los gentiles (el de la Gracia de 
Dios recibida únicamente por fe). Mas Ni aun Tito (era gentil por
completo, y circuncidarlo era una desacreditación a la Gracia del 
Evangelio), que estaba conmigo, con todo y ser griego, fue obligado a 
circuncidarse; y esto a pesar de los falsos hermanos introducidos a 
escondidas, que entraban para espiar nuestra libertad que tenemos en 
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Cristo Jesús, para reducirnos a esclavitud, a los cuales Ni  por un 
momento accedimos a someternos (al yugo legalista), para que la Verdad 
del Evangelio (sin adulteración ni mezcla alguna) permaneciese con 
vosotros. Pero de los que tenían reputación (Pedro, Jacobo y Juan) de ser
algo (lo que hayan sido en otro tiempo nada me importa; Dios NO hace 
acepción de personas (para él NO hay un favoritismo personal, ver
Romanos 2:11), a mí, pues, los de reputación nada nuevo me 
comunicaron (no añadieron nada al mensaje que yo les dije y comuniqué 
que predicaba a los gentiles; pues era el mismo mensaje). Antes por el 
contrario, como vieron que me había sido encomendado el Evangelio de 
la incircuncisión, como a Pedro el de la circuncisión (pues el que actuó 
en Pedro para el apostolado de la circuncisión, actuó también en mí para 
con los gentiles), y reconociendo la gracia que me había sido dada, 
Jacobo, Cefas (Pedro) y Juan, que eran considerados como columnas 
(maestros espirituales), nos dieron a mí y a Bernabé la diestra en señal de 
compañerismo (comunión), para que nosotros fuésemos a los gentiles (No 
judío), y ellos a la circuncisión (a los judíos). Solamente nos pidieron que 
nos acordásemos de los pobres (una petición más que doctrinal, práctica); 
lo cual también procuré con diligencia hacer."

En esta RESEÑA BIOGRÁFICA de la Vida y Ministerio del Apóstol 
Pablo, destacamos 2 momentos en los cuales se hallaba y se movía:

• 1.- ANTES DE SU CONVERSIÓN (Versículo 13-14)
• 2.-DESPUÉS DE SU CONVERSIÓN (Versículos 15-en adelante.)

El Punto de Inflexión es Hechos 9, mientras Saulo de Tarso se dirigía 
camino a Damasco a perseguir y acabar con la vida de los cristianos, allí 
mismo (en una cita establecida desde antes de la Fundación del Mundo) fue 
alcanzado por El Señor Resucitado, y siendo ya el Apóstol Pablo NO fue a 
acabar con la vida de la Iglesia, sino que lleno del Espíritu Santo, dio su 
propia vida y vivió en pos de Cristo y de la Iglesia.

I.- ANTES DE LA CONVERSIÓN

Gálatas 1:13-14 "Porque ya habéis oído acerca de mi conducta 
(manera de vivir) en otro tiempo (tiempo pasado) en el judaísmo (religión 
judía), que perseguía (con un esfuerzo persistente) sobremanera a la 
Iglesia de Dios (y por tanto, a Dios Mismo), y la asolaba (destruía); y en 
el judaísmo aventajaba a muchos de mis contemporáneos en mi nación,
siendo mucho más celoso de las tradiciones de mis padres (Ley Oral y 
escritos rabínicos)."
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Sólo y únicamente una INTERVENCIÓN DIVINA podía transformar
radicalmente a Saulo de Tarso, con su fanatismo judío, a ser un celoso 
misionero cristiano, Apóstol de Jesucristo, fundador de iglesias y autor 
humano de casi la mitad del Nuevo Testamento; cosa que antes él se oponía
con violencia desmesurada y rechazo:

• ¿QUÉ PROPICIÓ QUE PROCLAMARA AHORA EL 
MENSAJE QUE ANTES PERSEGUÍA?

Romanos 1:16   "Porque NO me avergüenzo del EVANGELIO, porque es 
PODER DE DIOS PARA SALVACIÓN A TODO AQUEL QUE CREE; 
al judío primeramente, y también al griego.

• ¿QUÉ PRETENDE DECIRNOS CON ÉSTO EL 
APÓSTOL PABLO?

Su objetivo es recalcar y dejar bien claro que su Revelación, y su comisión 
(y por tanto el Mensaje que predicaba) fue directamente del Cielo, y NO de 
hombres; y lo hace recordando una etapa muy desagradable de su vida (una 
vida anterior Sin Cristo, y por tanto sin esperanza y sin vida)

Por eso él se incluye en el mismo grupo que todos y cada uno de nosotros 
nos encontrábamos antes; Sin Cristo, Sin Vida, Sin Esperanza

Efesios 2:1-6   "Y ÉL (Cristo) os dio vida a vosotros, cuando estabais 
muertos en vuestros delitos y pecados, en los cuales anduvisteis en otro 
tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la 
potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia, 
entre los cuales también Todos Nosotros (Se incluye él también) vivimos 
en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la 
carne y de los pensamientos, y éramos (se vuelve a incluir) por naturaleza 
hijos de ira, lo mismo que los demás. PERO DIOS, que es rico en 
misericordia, por su gran amor con que nos amó, aun estando nosotros 
muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois 
salvos), y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en 
los lugares celestiales con Cristo Jesús"

Pablo destaca 2 características de su Vida pasada, SIN CRISTO:

• 1.-Fanática y violenta oposición y persecución al Evangelio; 
llegando incluso a ser el inspirador y guiador del 1er mártir, Esteban 
(ver Hechos 7:58-8:3).
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• 2.-Celoso observador del Judaísmo, inflado por tradiciones e 
interpretaciones de rabinos, donde aventajaba a sus compatriotas 
hebreos, siendo celoso en observar además las tradiciones orales 
sobre la Ley del AT ("Halakáh"), que llegó a tener más peso y 
autoridad que la propia Ley del AT.

II.- TRAS SU CONVERSIÓN

Si en los versículos de Efesios, hay 2 palabras que cambia Todo el 
significado (PERO DIOS), aquí, en Gálatas 1:15 aparece la misma 
Palabra, y el mismo significado: TODO HA CAMBIADO, Y VA A 
EXPLICAR CUÁNDO Y CÓMO

Puedes ver el estudio que hicimos al respecto sobre este 
ENCUENTRO: http://detalmanera.com/el-encuentro-que-cambio-el-
mundo-saulo/

Gálatas 1:15-17 "PERO cuando agradó a Dios, que me apartó (separó 
para ÉL con un Propósito especial) desde el vientre de mi madre, y me 
llamó por SU Gracia, revelar (descubrir y desvelar) a SU Hijo en mí (A 
él y a través de él), para que yo le predicase entre los gentiles, NO 
consulté en seguida con carne y sangre (con ningún hombre), NI subí a 
Jerusalén a los que eran Apóstoles antes que yo (NO recibió de ellos el
Mensaje ni la comisión); sino que fui a Arabia (casi 3 años, a modo de 
instrucción y formación con ÉL), y volví de nuevo a Damasco."

Pablo nos informa cómo llegó al Conocimiento de la Verdad, es decir, de
Cristo y cómo fue destinado al Ministerio Apostólico.

¿Hubo en él algún mérito, obra o esfuerzo?

NINGUNO (de hecho si así fuese, sería tal vez la última persona)

FUE POR GRACIA APARTADO PARA QUE DIOS REVELE A ÉL A 
SU AMADO HIJO  (Camino a damasco, donde le trajo salvación) Y 
ADEMÁS LO REVELE EN ÉL (Desde aquel día, Cristo Vivía en Pablo, y 
ambos eran uno)
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Y lo hace con un Llamado y Designio de Dios Libre y Soberano en Su 
Propósito Eterno según SU Presciencia (conocimiento anticipado de Todo,
de lo que sucederá, y siempre EN Cristo; es decir, según ÉL nos vio EN 
Cristo)

Isaías 49:1  "Oídme, costas, y escuchad, pueblos lejanos. Jehová me 
llamó desde el vientre, desde las entrañas de mi madre tuvo mi nombre
en memoria"

Isaías 44:2  "Así dice Jehová, Hacedor tuyo, y el que te formó desde el 
vientre, el cual te ayudará: No temas, siervo mío Jacob, y tú, Jesurún, a 
quien yo escogí."

Jeremías 1:5  "Antes que te formase en el vientre te conocí, y antes que 
nacieses te santifiqué, te di por profeta a las naciones."

El encuentro con el Cristo resucitado, estaba en la "Agenda de Dios", desde 
Antes de la Fundación del Mundo, determinado por ÉL según SU
Beneplácito y Soberanía.

Allí, en Damasco, Saulo se rinde a Cristo, y allí mismo le es dada la 
Comisión.

Hechos 9:15-16   "El Señor le dijo: Ve, porque instrumento escogido me es 
éste, para llevar mi nombre en presencia de los gentiles, y de reyes, y de los
hijos de Israel; porque yo le mostraré cuánto le es necesario padecer por mi
nombre."

PABLO FUE EL INSTRUMENTO DE DIOS PARA ANUNCIAR A 
CRISTO A LOS NO JUDÍOS (Gentiles)

¿QUÉ HIZO PABLO A CONTINUACIÓN?

NI fue a ningún hombre (ni siquiera cualquiera de los 12 apóstoles), ni fue 
a Jerusalén, sino que fue guiado a IR AL DESIERTO ARABIA (Lucas 
omite este detalle en Hechos de los Apóstoles)

Desierto en la Biblia es equivalente al TRATO DE DIOS, y allí por 3 años, 
Pablo estuvo preparándose y capacitándose para tal llamado.

DESPUÉS vuelve a donde fue a perseguir a la Iglesia, donde TODO 
cambió para él, VUELVE A DAMASCO, y testificó la Palabra allí y con el 
testimonio vivo.
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Gálatas 1:18-20   "Después, pasados 3 años (desde su conversión, es
decir, Hechos 9), subí a Jerusalén para ver (conocer y familiarizarse 
con...) a Pedro, y permanecí con él 15; pero NO vi a ningún otro de los 
Apóstoles, sino a Jacobo el hermano del Señor. En esto que os escribo, 
he aquí delante de Dios que no miento (Solemne afirmación de decir la 
Verdad, en contra de las falsas acusaciones de los legalistas judíos de ser 
un impostor)."

Estos versículos son paralelos y se deben leer a la par que Hechos 9:24-30

3 años pasan de su Genuina Conversión, cuando realiza su 1er Viaje a
Jerusalén, con la intención de entrevistarse con el Apóstol Pedro, un testigo 
ocular y acompañante del ministerio del Señor Jesús, PERO allí sólo ve a 
Jacobo (Santiago), un hermano carnal del Señor Jesús, ya que Todos los
demás estaban fuera cumpliendo su Ministerio

Gálatas 1:21-23   "Después fui a las regiones de Siria y de Cilicia (Su
ciudad natal, Tarso se incluía en esta Zona), y NO era conocido (NO le 
conocían) de vista a las iglesias de Judea, que eran en Cristo; solamente 
oían decir: Aquel que EN OTRO TIEMPO nos perseguía, AHORA 
predica la fe que en otro tiempo asolaba. Y glorificaban a Dios en mí 
(por el cambio radical que Dios obró en él)."

Leer paralelamente con Hechos 9:30  "Cuando supieron esto los hermanos, 
le llevaron hasta Cesárea, y le enviaron a Tarso (dentro de la Zona de Siria 
y Cilicia)

Palo se quedó un tiempo ministrando y sirviendo en sus 1as LABORES 
APOSTÓLICAS

Fue tal el avivamiento que se estaba produciendo allí, que los de Jerusalén 
se enteran y envían a Bernabé a ver qué ocurría.

Hechos 11:20-26  "Pero había entre ellos unos varones de Chipre y de 
Cirene, los cuales, cuando entraron en Antioquía, hablaron también a los 
griegos, anunciando el evangelio del Señor Jesús. Y la mano del Señor 
estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor. Llegó la 
noticia de estas cosas a oídos de la iglesia que estaba en Jerusalén; y
enviaron a Bernabé que fuese hasta Antioquía. Este, cuando llegó, y 
vio la gracia de Dios, se regocijó, y exhortó a todos a que con propósito de 
corazón permaneciesen fieles al Señor. Porque era varón bueno, y lleno del 
Espíritu Santo y de fe. Y una gran multitud fue agregada al Señor. Después 
fue Bernabé a Tarso para buscar a Saulo; y hallándole, le trajo a 
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Antioquía (despreciado tal vez por abrazar el cristianismo). Y se 
congregaron allí todo un año con la iglesia, y enseñaron a mucha gente; y a 
los discípulos se les llamó cristianos (tono de reproche y despectivo) por
primera vez en Antioquía.

Precisamente, con Bernabé, y desde allí, ambos partieron hacia el 1er 
VIAJE MISIONERO (Hechos 13)

Gálatas 2:1-2  "Después, pasados 14 años (Desde su a anterior visita
allí), subí otra vez (una vez más) a Jerusalén con Bernabé (Concilio de 
Jerusalén, Hechos 15), llevando también conmigo a Tito (iba a ser su 
prueba viva). Pero subí según una Revelación (Dios mismo guió a Pablo 
hacia Jerusalén), y para NO correr o haber corrido en vano, expuse
(presente) en privado a los que tenían cierta reputación el Evangelio 
que predico entre los gentiles."

Después 14 años más tarde de su anterior visita, y 17 desde que se convirtió
a Cristo, sube nuevamente a Jerusalén, pero esta vez tras una 
REVELACIÓN DE DIOS BAJO LA GUÍA Y DIRECCIÓN DEL 
Espíritu Santo.

El Espíritu Santo ya los había apartado y comisionado para su 1er Viaje 
Misionero, y AHORA los comisiona para refutar cualquier insinuación de
los Judaizantes de que Pablo tuvo que ser corregido por los Apóstoles de
Jerusalén, para desacreditar su autoridad, y por tanto su mensaje.

Hechos 13:2-3  "Ministrando éstos al Señor, y ayunando, dijo el Espíritu 
Santo: Apartadme a Bernabé y a Saulo para la obra a que los he llamado.
Entonces, habiendo ayunado y orado, les impusieron las manos y los
despidieron."

Pablo, siendo Prudente y sincero, EXPUSO ante los reconocidos líderes, y 
maestros espirituales de la Iglesia Primitiva de Jerusalén (Pedro, Jacobo y 
Juan) el EVANGELIO QUE ÉL PREDICABA, Y QUE RECIBIÓ 
DIRECTAMENTE DEL SEÑOR, para que estos pudieran comprender la 
naturaleza de su autoridad divina como el Apóstol de los Gentiles

¿MOTIVO DE IR A JERUSALÉN POR VOZ DE DIOS ESPÍRITU 
SANTO.?

CONSIDERAR LA SALVACIÓN DE LOS GENTILES A TRAVÉS DE
UN CONCILIO; EL CONCILIO DE JERUSALÉN (Hechos 15)
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Allí mismo estaban los Apóstoles de Cristo, y desde allí mismo partían los 
"falsos maestros"; y allí mismo se va a decidir y contrarrestar las falsas
enseñanzas de los legalistas judaizantes, que básicamente argumentaban 
que además de Cristo, necesitaban la circuncisión.

Tremenda Controversia la que tocaba debatirse allí.

• Dios la ordenó (la Circuncisión) en Génesis 17:10, y era el símbolo 
de la alianza de Dios con Abraham.

• Cristo era judío.
• Sus Apóstoles eran judíos.
• Casi todos los primeros conversos de la Iglesia Primitiva eran judíos.
• Las escrituras judías eran (y son) parte de la Biblia de la Iglesia 

cristiana.

NO es de sorprender que los rituales judíos irrumpieran en la Iglesia 
Cristiana.

Allí en Jerusalén había de darle RESPUESTA a estas Preguntas:

• ¿CÓMO LOS RITUALES GUARDAN RELACIÓN CON EL 
EVANGELIO DE CRISTO?

• ¿EN QUÉ SENTIDO LA VERDAD DEL EVANGELIO GUARDA 
VINCULO CON LA CIRCUNCISIÓN?

• ¿QUÉ DE LA SALVACIÓN DE LOS GENTILES?

Para estas respuestas, para debatirlas se convocó un Concilio en Jerusalén.

Hechos 15:5-12   "Pero algunos de la secta de los fariseos, que habían
creído, se levantaron diciendo: Es necesario circuncidarlos, y mandarles 
que guarden la ley de Moisés. Y se reunieron los apóstoles y los ancianos
para conocer de este asunto. Y después de mucha discusión, Pedro se
levantó y les dijo: Varones hermanos, vosotros sabéis cómo ya hace algún 
tiempo que Dios escogió que los gentiles oyesen por mi boca la palabra del
evangelio y creyesen. Y Dios, que conoce los corazones, les dio testimonio,
dándoles el Espíritu Santo lo mismo que a nosotros; y ninguna diferencia 
hizo entre nosotros y ellos, purificando por la fe sus corazones. Ahora,
pues, ¿Por qué tentáis a Dios, poniendo sobre la cerviz de los discípulos un 
yugo que ni nuestros padres ni nosotros hemos podido llevar? Antes
creemos que por la gracia del Señor Jesús seremos salvos, de igual modo
que ellos. Entonces toda la multitud calló, y oyeron a Bernabé y a Pablo,
que contaban cuán grandes señales y maravillas había hecho Dios por 
medio de ellos entre los gentiles."
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El Verdadero significado del sufrimiento de Cristo, y de Su Muerte y 
Resurrección estaban en Juego.

Era necesario afirmar nuestra Libertad EN Cristo, así como defender y 
manifestar la autoridad divina y su comisión ante los demás Apóstoles y 
demás líderes de la Iglesia Primitiva, para NO dividir la Iglesia sino unirla.

• BERNABÉ fue el 1er aliado de Pablo, quien estuvo dispuesto a 
responder por él ante los Apóstoles en Jerusalén.

Hechos 9:27  " Entonces Bernabé, tomándole, lo trajo a los apóstoles, y les 
contó cómo Saulo había visto en el camino al Señor, el cual le había 
hablado, y cómo en Damasco había hablado valerosamente en el nombre de
Jesús."

Además fue su primer compañero de viaje en su 1er Viaje misionero 
(Hechos 13:2-3)

• TITO fue su Hijo espiritual, colaborador y allegado (Tito 1:4-5); de 
origen griego, es decir, un gentil incircunciso quien se convertirá en 
la Prueba Viva, Personificada y Fehaciente de la Libertad de los
Gentiles EN Cristo.

VEAMOS A CONTINUACIÓN....

Gálatas 2:3-5   "Mas NI aun Tito, que estaba conmigo, con todo y ser
griego (gentil), fue obligado a circuncidarse; y esto a pesar de los falsos 
hermanos introducidos a escondidas, que entraban para espiar (como
espías traidores, agentes encubiertos de satanás) nuestra libertad que
tenemos EN Cristo Jesús, para reducirnos a esclavitud, a los cuales ni 
por un momento accedimos a someternos, para que la Verdad del 
Evangelio permaneciese con vosotros."

Los Judaizantes ejercieron fuertes presiones para que un gentil incircunciso 
como Tito NO fuese recibido como siervo de Dios en Jerusalén, usando
aun a falsos espías, que vieron en Tito la "Gran Oportunidad" para difamar
a Pablo

La PRESCRIPCIÓN MOSAICA DE LA CIRCUNCISIÓN era para 
ellos un Indispensable y Elemental requisito para la Salvación; ellos NO 
concebían una salvación sin la Circuncisión.
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Incluso tras la Deportación Babilónica adquirió una mayor importancia y 
énfasis, como pertenencia al Pueblo de Dios, PERO Pablo, ante tal ataque
a la Libertad y a la Verdad del Evangelio se puso fuerte y firme, y TITO
(como antes hemos dicho), era la PRUEBA VIVA de que la Circuncisión y 
demás reglas mosaicas NO eran de ningún modo requisitos necesarios para 
la Salvación, sino que eran sombras que apuntaban a ella, a la verdadera 
circuncisión, la que hace Cristo por medio del Espíritu Santo en el Corazón
del creyente.

TITO ERA LA PRUEBA DEL RECHAZO DE LA IGLESIA A LA 
DOCTRINA DE LOS JUDAIZANTES, ASÍ COMO EL SÍMBOLO 
DE LA LIBERTAD DE LOS CONVERTIDOS ENTRE LOS 
GENTILES.

Surge un PROBLEMA a tenor de lo que leemos en Hechos 16:1-3.

"Después llegó a Derbe y a Listra; y he aquí, había allí cierto discípulo 
llamado Timoteo, hijo de una mujer judía creyente, pero de padre griego; y 
daban buen testimonio de él los hermanos que estaban en Listra y en 
Iconio. Quiso Pablo que éste fuese con él; y tomándole, le circuncidó 
por causa de los judíos que había en aquellos lugares; porque todos sabían 
que su padre era griego."

¿POR QUÉ PABLO DESPUÉS SÍ CIRCUNCIDÓ A TIMOTEO?

Antes debemos dejar bien claro que Pablo NO fue Inconsecuente, ni
Incongruente, sino que fue más bien lo contrario y tuvo tacto y sabiduría al 
saber manejar la situación.

• Mientras TITO era Gentil, y si aceptaban su circuncisión como 
Medio de Salvación, lo que hacía era anular o desprestigiar la Obra 
del Espíritu Santo, ya que fueron salvos y llenos del E.S. sólo por la 
Fe, y era como decirle a Dios que SU Obra estaba incompleta y que
era aún insuficiente.

• El caso de TIMOTEO es bien distinto, ya que éste era hijo de un 
griego (gentil) y de una judía; y fue circuncidado como una 
Excepción (situación anormal) para facilitar la acogida por parte de 
los judíos, y su ingreso en las sinagogas.

Era más bien un Acto Cristiano de Condescendencia, para romper esa 
barrera y abrir paso al Evangelio y que su ministerio fuera allí aceptado
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Timoteo, al ser su padre gentil, NO estaba obligado a hacerlo, a no ser que 
él, cuando fuera mayor, y de manera voluntaria lo hiciese

Si NO lo hubiera hecho, los judíos hubieran pensado que negaba y 
rechazaba su identidad judía en pos de vivir como los gentiles.

Pablo NO circuncidó a Timoteo para obtener la Salvación; ya la tenía

Gálatas 2:6-8  "Pero de los que tenían reputación de ser algo (es decir: 
Pedro, Jacobo y Juan) (lo que hayan sido en otro tiempo nada me
importa; Dios NO hace acepción de personas (NO hay favoritismo 
personal en ÉL respecto de los Apóstoles de Jerusalén), a mí, pues, los de 
reputación Nada nuevo me comunicaron (NO añadieron nada nuevo al 
Mensaje que Pablo predicaba). Antes por el contrario, como vieron que
me había sido encomendado el Evangelio de la incircuncisión, como a 
Pedro el de la circuncisión (pues el que actuó en Pedro para el 
apostolado de la circuncisión, actuó también en mí para con los 
gentiles)"

Pablo corrige el error de pensar que los líderes de Jerusalén habían de 
destacarse por encima del propio Apóstol Pablo, que tenían más autoridad 
que él.

Pablo NO era inferior a ellos, CRISTO LES COMISIONÓ A TODOS 
POR IGUAL.

2ª Corintios 12:11  "Me he hecho un necio al gloriarme; vosotros me 
obligasteis a ello, pues yo debía ser alabado por vosotros; porque en Nada
he sido menos que aquellos grandes Apóstoles, aunque nada soy."

• NO HAY 2 EVANGELIOS; el de Pablo y el de Pedro; el de los
gentiles y judíos.

• NO HAY DESACUERDO ENTRE ELLOS.
• ES EL MISMO EVANGELIO, EL MISMO MENSAJE PERO 

PREDICADO A 2 GRUPOS DE PERSONAS:

Pablo llamado a los NO Judíos (la Incircuncisión), así como a Judío en 
territorio gentil, y Pedro llamado a predicar a sus hermanos judíos, los de la 
Circuncisión.

EL ESPÍRITU SANTO SÓLO TIENE UN MENSAJE DE 
SALVACIÓN, UN EVANGELIO; Y POR ELLO, ÉL IMPARTIÓ 
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PODER TANTO A PABLO, COMO A PEDRO EN SUS
MINISTERIOS.

Y ante las difamaciones de los Judaizantes, ¿Qué hicieron los Apóstoles 
del Señor?

Confirmar que Pablo predicaba el EVANGELIO VERDADERO

Y, ¿Cómo lo hicieron? leamos a Continuación....

Gálatas 2:9-10  "Y reconociendo la Gracia que me había sido dada, 
Jacobo, Cefas y Juan, que eran considerados como Columnas (líderes 
de Iglesia Primitiva en su función de establecer y sostener), nos dieron a 
mí y a Bernabé la Diestra (reconocimiento como colegas en el 
ministerio) en señal de compañerismo (comunión), para que nosotros 
fuésemos a los gentiles, y ellos a la circuncisión. Solamente nos pidieron 
que nos acordásemos de los pobres; lo cual también procuré con 
diligencia hacer (de una forma esforzada y apresurada)."

Los líderes de Jerusalén reconocen la Gracia de Dios dada a Pablo y 
Bernabé, y establecen un Pacto solemne de Comunión y 
Compañerismo, echando y estrechando la Mano Derecha como garantía 
de Fidelidad.

Aunque era una costumbre grecorromana, lo podemos igualmente ver en la 
Palabra de Dios

Esdras 10:19  "Y dieron su mano en promesa de que despedirían sus 
mujeres, y ofrecieron como ofrenda por su pecado un carnero de los 
rebaños por su delito."

Este acuerdo, que supuso un golpe a los Judaizantes, era de Comunión 
Plena y Cooperación en la Predicación del mismo y Único Evangelio.

Aunque también se la estrecharon a Bernabé, más que señal de
reconocimiento apostólico como a Pablo, fue signo del llamado a la 
extensión del Evangelio

¿QUÉ SE LES RECALCÓ?

QUE HICIERAN LA PARTE PRÁCTICA DEL EVANGELIO, ES 
DECIR, CUIDAR DE LOS POBRES.
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Tras la persecución la Iglesia Primitiva entró en una Pobreza Crónica
donde fueron encarcelados, desposeídos de sus cargos y bienes,... quedaron 
en una Condición Precaria.

Pablo cumplió y obedeció, porque años más tarde regresó con una ofrenda 
para los creyentes pobres en Jerusalén

Aún hoy Nosotros debemos cumplir además con la Parte práctica del 
Evangelio.

Santiago 2:15-17  "Y si un hermano o una hermana están desnudos, y 
tienen necesidad del mantenimiento de cada día, y alguno de vosotros les
dice: Id en paz, calentaos y saciaos, pero NO les dais las cosas que son 
necesarias para el cuerpo, ¿de qué aprovecha? Así también la fe, si no tiene 
obras, es muerta en sí misma."

Debemos manifestar el Amor Fraternal en el Cuerpo de Cristo.
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.- PABLO ANTES DE LA CONVERSIÓN (Gálatas 1:13-14)

• A.-Perseguidor de la Iglesia de Cristo, y por tanto de Cristo
• B.- Judío Celoso
• C.-  ¿Qué pasó en Hechos 9 camino a Damasco?

II.-PABLO TRAS LA CONVERSIÓN

• A.-Apartado según el Designio Soberano de Dios ANTES de la 
Fundación del Mundo (Gálatas 1:15)

• B.- Cristo revelado A él y EN él (Gálatas 2:16)
• C.- Preparación Ministerial en Arabia por 3 años (Gálatas 1:17)
• D.- Las 2 subidas a Jerusalén (14 años entre ellas) (gálatas 1.18 y 

2:1)
• E.- la NO circuncisión de Tito (comparar con la circuncisión de

Timoteo poco después) (Gálatas 2:3 y Hechos 16)
• F.-El Evangelio de Pablo es aprobado y respaldado en Jerusalén 

(Gálatas 2:7-10)
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CCAPÍTULO 5.- DEFENSA FÉRREA DEL EVANGELIO 
(Gálatas 2:11-21)

Gálatas 2:11-21   "PERO cuando PEDRO vino a Antioquía, le RESISTÍ
CARA A CARA, porque era de condenar. Pues antes que viniesen
algunos de parte de Jacobo, comía con los gentiles; pero después que 
vinieron, se retraía y se apartaba, porque tenía miedo de los de la
circuncisión. Y en su simulación participaban también los otros judíos, 
de tal manera que aun Bernabé fue también arrastrado por la hipocresía
de ellos. Pero cuando vi que no andaban rectamente conforme a la 
verdad del Evangelio, dije a Pedro delante de todos: Si tú, siendo judío, 
vives como los gentiles y no como judío, ¿Por Qué obligas a los gentiles a 
judaizar? Nosotros, judíos de nacimiento, y no pecadores de entre los
gentiles, sabiendo que el hombre NO es justificado por las obras de la 
ley, sino por la FE de Jesucristo, Nosotros también hemos creído en 
Jesucristo, para ser Justificados por la FE de Cristo y NO por las obras 
de la ley, por cuanto por las obras de la ley Nadie será justificado. Y si 
buscando ser justificados en Cristo, también nosotros somos hallados 
pecadores, ¿es por eso Cristo ministro de pecado? En ninguna manera. 
Porque si las cosas que destruí, las mismas vuelvo a edificar, transgresor 
me hago. Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin de vivir para
Dios. Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive 
Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de
Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí. No desecho la
gracia de Dios; pues si por la ley fuese la justicia, entonces por demás 
murió Cristo."

Uno de los pasajes más cargados de tensión, protagonizado por 2 cristianos, 
por 2 Apóstoles del Señor, Pablo vs Pedro.

¿Motivo?

EL EVANGELIO

Antes de nada, se debe de tener en cuenta que la Iglesia de Antioquía fue la 
1ª Iglesia gentil, aunque también habían judíos (Hechos 11:19).
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Antioquía era el Centro Misionero de la Iglesia Primitiva, y allí aconteció
este INCIDENTE. 

¿Cuál era el Problema en sí? NO era que Pedro quisiera imponer o 
colocar un yugo legalista sobre los gentiles, de hecho en el propio Concilio 
de Jerusalén (poco tiempo antes de este incidente) que se debatía esta 
problemática, él dijo lo siguiente:

Hechos 15:7-11  "Y después de mucha discusión, PEDRO se levantó y les 
dijo: Varones hermanos, vosotros sabéis cómo ya hace algún tiempo que
Dios escogió que los gentiles oyesen por mi boca la palabra del 
evangelio y creyesen. Dios, que conoce los corazones, les dio testimonio,
dándoles el Espíritu Santo lo mismo que a nosotros; y ninguna 
diferencia hizo entre nosotros y ellos, purificando por la fe sus corazones. 
Ahora, pues, ¿por qué tentáis a Dios, poniendo sobre la cerviz de los
discípulos un yugo que ni nuestros padres ni nosotros hemos podido 
llevar? Antes creemos que por la gracia del Señor Jesús seremos salvos, de 
igual modo que ellos."

Pedro sabía que tanto gentiles como judíos eran salvos por Gracia a través
de la Fe en la Persona y Obra de Jesús, PERO SU ERROR consistía en 
RETRAERSE, SER COBARDE Y POCO HONESTO justo cuando 
venían los judaizantes con falsas pretensiones, es decir, en el momento más 
preciso donde hay que defender la Verdad.

En Hechos 10.9-22 (Visión del Lienzo que baja a la Tierra) vemos que
Pedro renunció a los rituales y leyes mosaicas, PERO AHORA, con esta
cobarde actitud vuelve a poner de nuevo barreras a lo que ya Dios había
abolido.

Hechos 10:15  "Volvió la voz a él la segunda vez: Lo que Dios limpió, NO 
lo llames tú común."

Pedro fue inconsistente al separarse de los Gentiles en el banquete de la 
Cena del Señor, o en la comida anterior a ella (el "ágape")

Él podía haber pedido a los gentiles que voluntariamente (y sin menguar su 
libertad En Cristo) que se abstuvieran de prácticas que pudieran ofender a
los judíos, PERO  lo que hizo fue retirarse de la compañía de los gentiles
para NO desagradar a los Judaizantes, ¿Con qué motivo? PARA NO 
PERDER LA POPULARIDAD PARA CON ELLOS.
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1ª Corintios 9.20-23  "Me he hecho a los judíos como judío, para ganar a 
los judíos; a los que están sujetos a la ley (aunque yo no esté sujeto a la ley) 
como sujeto a la ley, para ganar a los que están sujetos a la ley; a los que 
están sin ley, como si yo estuviera sin ley (no estando yo sin ley de Dios, 
sino bajo la ley de Cristo), para ganar a los que están sin ley. Me he hecho 
débil a los débiles, para ganar a los débiles; a todos me he hecho de todo,
para que de todos modos salve a algunos. Y esto hago por causa del 
evangelio, para hacerme copartícipe de él."

Básicamente fue una mala interpretación de lo que Pablo dijo en 1ª 
Corintios 9:20-23 (versículo anterior), donde lo que hizo fue 
APARTARSE DE LA LIBERTAD QUE TENÍA EN CRISTO, PARA 
RETROCEDER NUEVAMENTE AL JUDAÍSMO, Y SIENDO EL 
LÍDER DE LA IGLESIA, ARRASTRAR A MÁS A ELLO.

¿Cuál fue la Consecuencia de esto?

Que él siendo líder (columna) de la Iglesia Primitiva, "arrastraría" a los
gentiles a seguir las costumbres y aceptar ese yugo, de hecho, arrastró nada 
más y nada menos que a Bernabé

POR TODO ELLO...

PABLO SE VIO OBLIGADO A RESISTIRLE CARA A CARA Y DE
MANERA PÚBLICA (Ya que la falta estaba siendo público y notorio por 
quién era, nada menos que el Apóstol Pedro)

Gálatas 2:15-17  "Nosotros (Ahora judíos conversos en Cristo), judíos de 
nacimiento, y NO pecadores (en la NVI dice paganos pecadores) de entre 
los gentiles (ellos NO recibieron la Ley escrita divina para que sean 
guiados a la Salvación y a vivir en Justicia), sabiendo que el hombre (es 
decir, la Humanidad entera) NO es Justificado (declarado Justo) por las
obras de la ley (en el original pone: Obras de Ley), sino por la FE (y 
Nada más) de Jesucristo, Nosotros también hemos creído en Jesucristo, 
para ser justificados por la Fe de Cristo y NO por las obras de la ley, 
por cuanto por las obras de la ley NADIE será justificado. Y si 
buscando ser justificados en Cristo, también nosotros somos hallados 
pecadores, ¿es por eso Cristo ministro de pecado? (Según Marcos 7:19, 
para Cristo lo que contaminaba era lo que salía del corazón, NO el comer
con impuros) En ninguna manera (forma de negación más contundente en 
el griego)."
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Por medio de las inmerecidas promesas de Dios para con Israel, ellos 
llegaron a pensar en que eran los únicos elegidos de Dios, y los Gentiles 
eran pecadores que NO conocían a Dios, PERO Romanos 3 acabó con esas 
diferencias: Tanto judíos, como gentiles (Toda la Humanidad) se halla en 
Deuda ante Dios, y están destituidos de Su Gloria; ambos en la misma 
posición de bancarrota para con ÉL.

Solamente en estos 3  versículos (2:15-17), el Apóstol Pablo va a repetir 3 
veces EL CORAZÓN DE LA DOCTRINA DE LA JUSTIFICACIÓN 
SÓLO POR LA FE, EL NÚCLEO Y ESENCIA DEL MISMO
EVANGELIO (y que estaba siendo atacado en las iglesias de Galacia)

• 1.-Visión General "El hombre NO es Justificado..."
• 2.- Visión Personal "Nosotros también...para Justificación"
• 3.-Visión Universal "Nadie será Justificado.”

Romanos 3:28-30  "Concluimos, pues, que el hombre es justificado por fe 
sin las obras de la ley. ¿Es Dios solamente Dios de los judíos? ¿No es
también Dios de los gentiles? Ciertamente, también de los gentiles. Porque
Dios es uno, y ÉL justificará por la fe a los de la circuncisión (judío), y por 
medio de la fe a los de la incircuncisión (gentiles)."

DELANTE DE LA CRUZ TODOS SOMOS CULPABLES, PERO
SÓLO (REPITO: SÓLO) EN EL CRUCIFICADO (Y 
POSTERIORMENTE RESUCITADO, ASCENDIDO, EXALTADO Y
GLORIFICADO) ES QUE PODEMOS HALLAR JUSTIFICACIÓN,
SER DECLARADOS JUSTOS ANTE ÉL.

CRISTO MURIÓ (Y RESUCITÓ), Y A PARTIR DE ELLO SE CREÓ 
UNA NUEVA JUSTICIA NO BASADA EN OBRAS NI RITUALES.

Decir o insinuar que se debe añadir algo (aún lo mínimo que sea) a SU 
Única y Perfecta Obra, simplemente

El pueblo judío tuvo por casi 1.500 años la Ley, y NO pudo cumplirla 
jamás en absoluto, así que sería muy insensato obligar a los NO Judíos a 
hacer algo que ni siquiera ellos por tanto tiempo fueron capaces.
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¿QUÉ SIGNIFICA JUSTIFICACIÓN?

• Deriva de la Palabra griega "Dikaio", y alude a la posición legal de
aceptos ante Dios, en correcta posición moral y espiritual, y 
obtenida ÚNICAMENTE POR LA FE EN CRISTO.

• Es declara a una Persona Justa.
• NO es solamente una resta de tu pecado; es además una suma de la 

perfecta Justicia de Cristo, imputada y atribuida a nuestra cuenta
(2ª Corintios 5:21).

• Se consigue NO con mero asentimiento o conocimiento teórico-
intelectual, sino a través de una unión vital que se inicia cuando el
Pecador se arrepiente y se echa a los brazos del Salvador del 
Mundo.

PERO, ¿Y LA LEY? 

Aunque Pablo va a tratar más adelante y con mayor profundidad (y 
Nosotros igual) este tema en los siguientes capítulos (3 y 4), podemos y 
debemos adelantar que la Ley sirvió como sirve un espejo, es decir, revela 
nuestra condición, nuestro pecado y nuestra condición de incapaz de
cumplirla (a pesar que ella es Buena y es Santa), haciéndonos saber que
URGENTEMENTE necesitábamos un Salvador, PERO NO nos curaba o 
limpiaba, porque la raíz de nuestro problema estaba arraigado en el 
Corazón.

Por la Ley es el conocimiento y la conciencia del Pecado, pero ella (la Ley)
NO le dio (ni da a nadie) Poder alguno para vencer al pecado; la Ley 
solamente condenaba (Ezequiel 18:4 y 20, Gálatas 3:10, Romanos 6:23)

Gálatas 2:18-19  "Porque si las cosas que destruí (las mismas que estimó
como pérdida y tuvo por basura según Filipenses 3:7-8), las mismas 
vuelvo a edificar, transgresor (pecador que peca deliberadamente aún 
conociendo la Ley) me hago. Porque yo por la ley soy muerto para la 
ley, a fin de vivir para Dios."

"SI VUELVO A COLOCARME BAJO LA LEY, ME CONVIERTO EN 
TRANSGRESOR"

¿Qué cosas destruyó Pablo? Todo aquello que en la carne podía
enorgullecerse para salvación por medio del Legalismo, abolido mediante 
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la Predicación de la SALVACIÓN SÓLO POR GRACIA, A TRAVÉS 
ÚNICAMENTE DE LA FE.

Volver y regresar ahora a las costumbres y rituales judíos abolidos en la 
Cruz del Calvario (cosa que Pedro parecía que estaba haciendo) equivale a 
EDIFICAR ALGO TOTALMENTE DERRIBADO; y entonces la Fe 
sería en vano (Romanos 4:14), la cruz de Cristo sería en vano (Gálatas 
2:21), en vano corría Pablo al predicar entonces que EL JUSTO POR LA 
FE VIVIRÁ

"POR LA LEY SOY MUERTO PARA LA LEY" ; Ante la Ley somos
TODOS MUERTOS por fallar a ésta aún en un ápice, y ella establecía que 
debemos MORIR (Romanos 6:23), PERO Cristo murió por nosotros, en
nuestro lugar sustituyéndonos (por Su Pueblo que le cree y le confiesa)

De manera simbólica que la Ley nos "ha matado" en Cristo, PERO a su 
vez, ÉL ha matado a la Ley muriendo (y sobre todo resucitando) y 
cumpliendo con sus demandas hacia nosotros, clavándola en la Cruz y 
quitándola de en medio de una vez y para siempre.

LOS CLAVOS QUE DIERON MUERTE A JESÚS, TAMBIÉN 
DIERON AL MUERTE A LA LEY (adversario nuestro)

La obligación que teníamos con la Ley llegó a su fin en la Cruz; allí se
puso fin de una vez para siempre a nuestra relación con la Ley.

La LEY requiere (mejor dicho, requería) una cosa de Nosotros como 
pecadores, y era la MUERTE, y bajo tal requisito CRISTO MURIÓ POR 
NOSOTROS Y CON NOSOTROS.

Ahora el creyente queda libre de cualquier castigo, de cualquier demanda y 
exigencia de la Ley, ¿Por qué? PORQUE hubo UNO que pagó Todo el
castigo por los pecados, y cumplió la Ley tanto obedeciéndola con su vida,
como cumpliendo la Pena  y sentencia de ésta al morir siendo nuestro 
sustituto.

AHORA SOMOS TOTALMENTE IDENTIFICADOS CON CRISTO, 
TANTO EN SU MUERTE COMO EN SU RESURRECCIÓN

Acabamos este 5º Estudio con una de las porciones más bonitas de la
Escritura.
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Gálatas 2:20-21  "Con Cristo estoy juntamente crucificado (fui
crucificado y lo sigo estando), y ya NO vivo yo (mi "yo), mas vive Cristo 
en mí (Cristo vivía en Pablo, y ambos compartían una vida y un vivir); y lo
que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios (vivimos 
Todo por la FE en ÉL), el cual me amó y se entregó a SÍ Mismo por 
mí. No desecho (NO dejo de lado, NO rechazo) la Gracia de DIOS (NO 
la aparto a un lado); pues si por la ley fuese la justicia, entonces por 
demás (en vano) murió Cristo."

Pablo había comprendido lo que Cristo hizo por él, algo que Jamás hubiera 
podido hacer él mismo.

Se trata de un acontecimiento que se dio 1 sola vez en el pasado (PERO
con efectos continuos para el presente y aún en el futuro), ya que al estar 
EN Cristo, y ÉL morir en nuestro lugar (siendo nuestro sustituto), 
NOSOTROS SOMOS CONTADOS MUERTOS CON ÉL (estamos unidos 
e identificados con ÉL)

Es lo que Pablo les explicó a los creyentes en Roma; veamos:

Romanos 6:2-7  "En ninguna manera. Porque los que hemos Muerto al
Pecado, ¿Cómo viviremos aún en él? ¿O NO sabéis que todos los que
hemos sido bautizados en Cristo Jesús, hemos sido bautizados en SU
Muerte? Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el 
bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del 
Padre, así también nosotros andemos en vida nueva. Porque si fuimos 
plantados juntamente con ÉL en la semejanza de SU Muerte, así 
también lo seremos en la de su resurrección; sabiendo esto, que nuestro
viejo hombre fue crucificado juntamente con ÉL, para que el cuerpo del 
pecado sea destruido, a fin de que no sirvamos más al pecado. Porque el 
que ha muerto, ha sido justificado del pecado."

El Creyente, unido por la FE a Cristo en Su Muerte, ha MUERTO a la 
vida anterior y RESUCITADO a la Nueva Vida; y Ahora vive una 
Nueva Vida EN Cristo, fundada, edificada, cimentada y arraigada en ÉL y 
NO en uno mismo.

2ª Corintios 5:17  "De modo que si alguno está EN Cristo, Nueva Criatura 
es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas."

CRISTO MURIÓ POR MÍ AQUÍ EN LA TIERRA PARA QUE YO 
PUEDA VIVIR ALLÍ ARRIBA, Y PARA QUE ÉL PUEDA VIVIR EN 
MÍ AQUÍ EN LA TIERRA.
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Cristo ME AMÓ, PERO SU AMOR en sí NO podía introducirme en el 
Cielo, así que en base a SU AMOR, se tuvo que ENTREGAR A SÍ 
MISMO POR MÍ.

• Juan 10:17 "Por eso me ama el Padre, porque yo pongo Mi vida, 
para volverla a tomar.2

• Romano 5:6-8 "Porque Cristo, cuando aún éramos débiles, a su 
tiempo murió por los impíos. Ciertamente, apenas morirá alguno 
por un justo; con todo, pudiera ser que alguno osara morir por el
bueno. Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo 
aún pecadores, Cristo murió por nosotros."

ME AMÓ, Y COMO CONSECUENCIA SE ENTREGÓ; LA CRUZ 
ES LA FIRMA DE SU AMOR.

¿Vio algo bueno y agradable en nosotros que le motivara a la cruz? NO, 
PERO ÉL es AMOR (1ª Juan 4:8)

Si Dios deseaba ser obedecido mediante la Ley, ¿Para qué enviar a Su Hijo
a sufrir y a morir a una Cruz?

Así que insistir en que alguien pueda ganarse la salvación por sus propios 
esfuerzos, es declarar abiertamente a Dios que la Perfecta Obra de Cristo en 
la Cruz fue inútil

La ÚNICA MANERA en que un Infinito Dios pudo salvar a un pecador 
como yo fue enviando a SU Propio Hijo a Morir, aplastándolo y 
quebrantándolo bajo el peso de Su Ira y de Su Furia, ya que le atribuyó a 
ÉL Todos los Pecados de la Humanidad, y en ÉL los ajustició, los condenó, 
los juzgó, tal y como debía hacernos a Todos según Su Perfecta Justicia.

Y lo hizo, PERO NO sobre el Pecador (que era lo que realmente merecía),
sino sobre Su Hijo Santísimo, para Salvarte, y lo hizo por Gracia;

Nada podías darle a ÉL.

Nada puedes darle a ÉL

LA SALVACIÓN DEL HOMBRE SIEMPRE ESTUVO, ESTÁ Y 
ESTARÁ VINCULADA A LA CRUZ DE CRISTO.
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.- PABLO DEFIENDE ARDIENTEMENTE EL EVANGELIO Y LA
LIBERTAD DE ÉL (Gálatas 2:11-14)

• A.-Cara a cara con Pedro (Gálatas 2:11-12)
• B.-la Inconsistencia e Incongruencia de Pedro (Hechos 15 y Hechos 

10)
• C.-El mal ejemplo cobarde de un líder (Gálatas 2:13

II.- PABLO ZANJA LA CONTROVERSIA CON:

• A.-Doctrina de la Caída y Depravación de Todos; ya sean judíos 
como gentiles (ver Romanos 3)

• B.-Doctrina de la Justificación sola por la FE (Gálatas 2:15-17)
• C.-Derogación y abolición de la Ley en la Cruz, y lo absurdo de volver 

a ella (Gálatas 2:18-19)
• D.-Identificación nuestra con Cristo en Su Muerte y Su Resurrección

(Gálatas 2:20-21, Romanos 6:2-6, 2ª Cor. 5:17)
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CCAPÍTULO 6.- ¡VOLVER A LA CRUZ! (Gálatas 3:1-5)

Gálatas 3:1-5 "Oh Gálatas insensatos! (Tontos, o necios)  ¿Quién os 
fascinó (hechizó o embrujó) para NO obedecer a la verdad, a vosotros 
ante cuyos ojos Jesucristo fue ya presentado claramente entre vosotros 
como Crucificado? (El Evangelio fue predicado ante ellos con claridad y 
en el Poder del Espíritu Santo) Esto solo quiero saber de vosotros: 
¿Recibisteis el Espíritu (Efesios 1:13, Romanos 8:16) por las obras de la
ley, o por el oír con Fe? ¿Tan necios (tontos e insensatos) sois?
¿Habiendo comenzado por el Espíritu, ahora vais a acabar por la carne? 
¿Tantas cosas habéis padecido (malas experiencias como dolor,
persecución y penuria) en vano? si es que realmente fue en vano. Aquel, 
pues, que os suministra (de manera abundante y con gran generosidad) el 
Espíritu, y hace maravillas entre vosotros, ¿lo hace por las obras de la
ley, o por el oír con fe?”

A TENER EN CUENTA....

En Gálatas 3 (aunque hoy sólo trataremos los 5 primeros versículos) nos 
adentramos en una de las porciones bíblicas, de índole doctrinal más 
importante de toda la Escritura, donde SE DISCIERNE EL PROPÓSITO 
DE LA LEY FRENTE A LA GRACIA DE DIOS.

Gálatas 3-4 suplementan y complementan a Romanos 3-4; es decir, en 
ambos se habla de la Gracia de Dios recibida por la Fe del hombre 
arrepentido tras verse "diagnosticado" por la ley, y tras verse impotente por 
ella.

Surge una PREGUNTA…

¿CÓMO SE SALVABAN LOS SANTOS DEL ANTIGUO
TESTAMENTO (AT)?

De la misma manera que se salvan los Santos ahora en el Nuevo 
Testamento, es decir por aceptar con arrepentimiento y Fe lo que dios
proveía con una "Fe Futura" en Aquel que vendría, mientras que Nosotros 
hoy es una "Fe Pasada" en Aquel que ya vino
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PERO los Judaizantes se equivocaron en su manera de entender la Ley y su 
fin o propósito, procurando establecer en ella su propia Justicia, NO 
ENTENDIENDO ASÍ LA PERFECTA JUSTICIA DE DIOS.

Gálatas 3:1-3  “!! Oh gálatas insensatos (torpes, sin seso, tontos, 
términos usados en otras traducciones)! ¿Quién os fascinó (hechizó, 
embrujó, engatusó) para no obedecer a la verdad (los maestros legalistas
judaizantes), a vosotros ante cuyos ojos Jesucristo fue ya presentado
claramente entre vosotros como crucificado? (alude a la idea que fue
expuesto como se expone una obra de arte). Esto solo quiero saber de 
vosotros: ¿Recibisteis el Espíritu por las obras de la ley, o por el oír 
con fe?¿Tan necios sois? ¿Habiendo comenzado por el Espíritu, ahora 
vais a acabar por la carne (Tremendo contraste entre carne vs Espíritu)?

FRASES DURÍSIMAS (las más duras) DEL APÓSTOL PABLO A LAS 
IGLESIAS DE GALACIA, donde les reprende por su insensatez al 
PERMITIR QUE LE DESVIASEN DE LA VERDAD DEL
EVANGELIO DE CRISTO.

Pablo estaba conmocionado, estaba realmente enfadado por la Deserción de 
los Gálatas.

La palabra Insensato ("Anoetoi") deriva de la mente, ante lo cual Pablo 
quiso decirles que NO estaban usando la Mente, y que se volvieron Necios.

Para Pablo, llamado y comisionado a defender el Evangelio ( y a sufrir por 
ello), le parecía una VERDADERA LOCURA que hayan prestado oídos a 
los judaizantes después de Todo lo que Dios había hecho en favor de ellos 
(y para SU Gloria)

Pablo les presentó claramente el Evangelio de la Cruz de Cristo (y del
sepulcro abierto y vacío), recibido únicamente por FE en ÉL

EL PROBLEMA...

Los Judaizantes NO negaban la Cruz, PERO al querer añadir ritos y obras a 
la Gran y Perfecta Obra (la de Jesús) la estaban desvirtuando, adulterando,
tergiversando y claramente negando.

Así que les hace una PREGUNTA SERIA que desea saber de parte de ellos

¿COMO RECIBISTEIS LA PROMESA EL ESPÍRITU SANTO?
(Venga, ¡Díganme Gálatas!)
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• Efesios 1:13 "En él también vosotros, habiendo oído la palabra de 
verdad (OIR, como dice Romanos 10:17), el Evangelio de vuestra 
salvación, y habiendo creído en él (CREER), fuisteis sellados con el 
Espíritu Santo de la promesa (ESPÍRITU SANTO)"

• Romanos 8:9 "Mas vosotros no vivís según la carne, sino según el
Espíritu, si es que el Espíritu de Dios mora en vosotros. Y si alguno 
no tiene el Espíritu de Cristo, no es de ÉL."

• Romanos 8:15-16 "Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud 
para estar otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de 
adopción, por el cual clamamos: !!Abba, Padre!.El Espíritu mismo da
testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios."

• 1ª Corintios 6:19-20 "O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del 
Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que 
no sois vuestros? Porque habéis sido comprados por precio; 
glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los 
cuales son de Dios."

• 1ª Juan 4:13 "En esto conocemos que permanecemos en él, y él en 
nosotros, en que nos ha dado de su Espíritu."

• Juan 14:17 "el Espíritu de verdad, al cual el mundo no puede
recibir, porque no le ve, ni le conoce; pero vosotros le conocéis, 
porque mora con vosotros, y estará en vosotros."

• Gálatas 4:6 "Y por cuanto sois hijos, Dios envió a vuestros 
corazones el Espíritu de su Hijo, el cual clama !Abba, Padre!"

En ninguna parte de la Biblia, ni aún en el Antiguo Testamento se dice que 
alguien haya recibido el Espíritu Santo por la observancia y cumplimiento 
de la Ley Mosaica

EL ESPÍRITU SANTO ES LA EVIDENCIA Y GARANTÍA DE LA 
GENUINA CONVERSIÓN.

Los Gálatas pensaban que los comienzos espirituales podían consumarse 
por los medios carnales (tremendo error y contraste pensar algo así).

Este mismo problema AÚN HOY DÍA lo vemos en muchas iglesias donde
le han "dado entrada" a la Ley Mosaica (o por lo menos ciertos aspectos de 
ella) para mantener la salvación, y progresar en la Santificación 
(http://detalmanera.com/volvernos-a-la-ley-judaizantes/)

El ESPÍRITU SANTO fue quien llamó a estos gálatas y los convirtió (de
enemigos e hijos de ira, a reconciliados hijos de Dios) por la predicación 
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fiel del Evangelio, quien los trajo a Cristo, quien además vivía y oraba en
ellos, para precisamente hacer que Cristo (quien crucificó con él la Ley) sea 
formado en ellos (santificación progresiva y gradual)

Y, ahora ellos, ¿IBAN A VOLVER A UNA LEY QUE
PRECISAMENTE NOS DIAGNOSTICABA NUESTRA
INCAPACIDAD PARA PODER CUMPLIRLA?

Ellos (los Falsos Maestros Judaizantes) veían en el añadir Obras a la Obra 
de Cristo como un vivir en un nivel espiritual superior y más avanzado, 
pero te hago una pregunta:

¿HAY ALGO MÁS SUPERIOR QUE EL ALTÍSIMO MORANDO 
EN TÍ POR SU SANTO ESPÍRITU?

Pablo NO podía creerse ni imaginarse que los creyentes de las iglesias de 
Galacia se dejasen tan fácilmente engañar, y por eso lanza en el versículo 3 
una 2ª pregunta retórico para reprenderlos fuertemente.

PABLO CONDUCE (o trata de hacerlo) A LOS CREYENTES DE 
VUELTA O DE REGRESO A LA CRUZ; YA QUE ELLOS SE 
FUERON ALEJANDO DE ELLA PARA IR A LA LEY Y SE
SEPARARON DE CRISTO.

Abandonaron el Gólgota para ir al Sinaí.

SIGAMOS....

Gálatas 3:4-5  "¿Tantas cosas habéis padecido (experimentado) en vano 
(¿tanto sufrir para Nada?)? si es que realmente fue en vano (llega a dudar 
de la genuinidad de su conversión). Aquel, pues, que os suministra (da en
abundancia) el Espíritu, y hace maravillas entre vosotros, ¿Lo hace por 
las obras de la ley, o por el oír con Fe?"

Cuando Pablo dice que han "padecido o experimentado cosas en vano" NO 
sólo alude a cosas malas (persecución, rechazo social, exclusión familiar,..) 
sino también a cosas positivas como: Salvación, Justificación, 
Regeneración y el ser sellados con el propio Espíritu Santo de la Promesa,
y PARA TODO ÉSTO ELLOS HAN PAGADO UN ALTO PRECIO, 
AHORA, ¿NO SERVIRÍA DE NADA?
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Hechos 14:22  "confirmando los ánimos de los discípulos, exhortándoles a 
que permaneciesen en la fe, y diciéndoles: Es necesario que a través de 
muchas Tribulaciones entremos en el Reino de Dios."

Para recibir y ser depositaros del Evangelio, ellos padecieron mucho, y por 
ello fueron privilegiados al ser participantes de los padecimientos de Cristo, 
su Señor y Salvador, PERO si ahora Cristo y éste Crucificado NO les 
basta, TODO FUE EN VANO.

¿Qué maravillas hacía Dios entre los Gálatas según el versículo 5?

Pablo habla de Señales, milagros y prodigios, que Dios obraba en medio de
ellos(No cesaron del Todo en las Iglesias de Galacia), y lo hacía NO a
través de hombres que obraban legalmente (mediante la Ley) y se afanaban 
por cumplirla y observarla (ellos sabía que NO era así).

EL ESPÍRITU SANTO SE MANIFESTABA (Según SU Soberano y 
beneplácito Designio) CON ABUNDANCIA, SIENDO ELLOS SUMISOS 
A LA VOLUNTAD DE DIOS, EN LA MEDIDA DE SU FE.

EL ESPÍRITU LEGALISTA APAGA Y CORTA EL AVANCE 
ESPIRITUAL.

1ª Corintios 15:1-2  "Además os declaro, hermanos, el Evangelio que os 
he predicado, el cual también recibisteis, en el cual también
perseveráis; por el cual asimismo, si retenéis la Palabra que os he 
predicado, sois salvos, si NO creísteis en vano."

El Plan de Dios NO es hacerte Hijo de Dios para guardar la Ley, sino que 
te hace Hijo de Dios por la Fe en Cristo, y liberándote del la esclavitud de 
la Ley, para que heredes la bendición de Su Promesa, que es en Cristo.
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BOSQUEJO PARA PREDICARLO

I.- LA RECEPCIÓN DEL ESPÍRITU SANTO DE LA PROMESA EN 
LA VIDA DEL CREYENTE (Sello y Morada del Espíritu Santo)

• NO es por las Obras
• Es por Fe (Efesios 1:13, Romanos 8:9)
• Para Todos los creyentes en el momento de la conversión genuina,

cuando pasa de muerte a Vida.

II.- LA REGRESIÓN DE LA CRUZ, LA APOSTASIA.

• Colosenses 1:23, 1ª Corintios 15:1-2
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CCAPÍTULO 7.- LA JUSTIFICACIÓN POR LA FE (Gálatas 
3:6-18)

Gálatas 3:6-18   “Así Abraham (padre de la fe) creyó a Dios (Génesis
15:6-8), y le fue contado por justicia (justificado por la FE; declarado Justo
por el hecho de creer a Dios). Sabed, por tanto, que los que son de fe (fe
en Dios), éstos son hijos de Abraham. Y la Escritura, previendo que Dios 
había de justificar por la Fe a los gentiles, dio de antemano la buena 
nueva (Evangelio; ver Génesis 12:3) a Abraham, diciendo: En ti serán 
benditas todas las naciones. De modo que los de la fe (Creyentes) son 
bendecidos con el creyente Abraham. Porque todos los que dependen de 
las obras de la ley (los judaizantes, así como aquellos que tratan de agradar 
y de salvarse mediante la observancia de la Ley) están bajo maldición, 
pues escrito está: Maldito todo aquel que no permaneciere en todas las 
cosas escritas en el libro de la ley, para hacerlas (Deuteronomio 27:26). Y
que por la ley ninguno se justifica para con Dios, es evidente, porque: El 
justo por la Fe vivirá (Habacuc 2:4); y la ley no es de fe, sino que dice: El 
que hiciere estas cosas vivirá por ellas (Levítico 18:5). Cristo nos redimió 
(nos sacó de la esclavitud para darnos libertad) de la maldición de la ley, 
hecho por nosotros maldición (1ª Pedro 2:24, Hechos 5:30) (porque está
escrito: Maldito todo el que es colgado en un madero, para que en Cristo 
Jesús la bendición de Abraham (es decir, la promesa de Dios en Génesis 
12:3) alcanzase a los gentiles (Extensión Universal), a fin de que por la fe 
recibiésemos la promesa del Espíritu. Hermanos (les habla con ternura 
ahora), hablo en términos humanos (vayamos a poner un ejemplo): Un 
pacto (Contrato o convenio; hasta las personas humanas consideran a un 
pacto como algo inviolable), aunque sea de hombre, una vez ratificado
(resulta ser inmutable e irrevocable), Nadie lo invalida, ni le añade. Ahora 
bien, a Abraham fueron hechas las promesas, y a su simiente (a su 
descendencia, Génesis 12:7). No dice: Y a las simientes, como si hablase
de muchos, sino como de uno: Y a tu simiente, la cual es Cristo. Esto, 
pues, digo: El pacto previamente ratificado (confirmado; ver Génesis 
46:2-4, año 1875 antes de Cristo) por Dios para con Cristo, la ley que vino 
430 después (1445 Antes de Cristo), NO lo abroga, para invalidar la 
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promesa. Porque si la herencia es por la ley, ya NO es por la 
promesa; pero Dios la concedió a Abraham mediante la promesa."

Nos adentramos de lleno en la DOCTRINA DE LA JUSTIFICACIÓN 
SOLA POR GRACIA A TRAVÉS ÚNICAMENTE DE LA FE.

El vocablo JUSTIFICAR ("Dikaio") es un término judicial que significa 
absolver, declarar justo o pronunciar sentencia favorable de aceptación, 
donde el culpable comparece ante Dios, el Juez Justo, PERO en vez de 
recibir una sentencia de condenación, recibe la plena absolución, y Dios le 
declara Justo ante ÉL.

Es un Acto Legal e instantáneo donde Dios considera nuestros pecados 
como perdonados, y considera la Justicia de Cristo, como si fuera nuestra, 
declarándonos de esta manera Justos o moralmente honrados a SU Vista

JUSTIFICADO es el veredicto de Dios para el pecador que se arrepiente, y 
va en FE hacía ÉL, en base a que Cristo vivió una vida justa en perfecta 
obediencia (la que Nosotros debiéramos haber vivido), y además sufrió la
muerte en la Cruz sustituyendo a Todos nosotros, en la Muerte que 
merecíamos, pagando de esta manera la Paga del pecado (por tanto ya NO 
la tenemos que pagar Nosotros), que es la Muerte (Ezequiel 18:4 y 20, 
Romanos 6:23)

2ª Corintios 5:21 "Al que NO conoció pecado (Santo), por nosotros lo
hizo pecado (Culpable de Todos ellos), para que nosotros (Realmente 
pecadores y merecedores de la Muerte eterna) fuésemos hechos justicia 
(justificados ente ÉL) de Dios en ÉL (Sólo y únicamente EN Cristo, 
arraigados EN ÉL)."

Para ello, para poder ser justificado ante Dios, se produjo una Doble 
transacción o Imputación.

• Todo lo malo nuestro (pecados, iniquidades y rebeliones) fue a 
Cristo y de Cristo a la Cruz.

• Todo lo bueno de ÉL, SU Vida en perfecta obediencia al Padre pasa 
a nosotros estando EN ÉL.

NO sólo es que Dios te elimina la culpa de los pecados (como una resta), es
que además ÉL te atribuye a tí la Vida perfecta de Cristo como si tú la 
hubieras vivido (mucho más que una suma)
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Como Conclusión podemos decir que la JUSTIFICACIÓN es 
primordialmente un Cambio de Posición de parte del Pecador, ANTES
Condenado, y AHORA Absuelto; ANTES bajo la condenación y la Ira de 
Dios, PERO AHORA bajo la Alabanza y la Protección de Dios.

• Romanos 3:23-24  "Por cuanto Todos pecaron, y están 
destituidos de la gloria de Dios (ANTES), siendo justificados
gratuitamente por su gracia, mediante la redención que es en
Cristo Jesús (AHORA)"

• Romanos 5:1  "Justificados, pues, por la Fe, tenemos paz para 
con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo"

• Gálatas 2:16  "sabiendo que el hombre NO es justificado por
las obras de la ley, sino por la Fe de Jesucristo, nosotros
también hemos creído en Jesucristo, para ser justificados por 
la fe de Cristo y no por las obras de la ley, por cuanto por las 
obras de la ley nadie será justificado.

LA JUSTIFICACIÓN SÓLO SE BASA EN LOS MÉRITOS DE LA 
OBRA DE LA CRUZ, Y NUNCA (JAMÁS) EN ALGÚN MÉRITO 
NUESTRO.

De ser por méritos u Obras estaríamos Todos condenados, Pero Gloria a 
Dios que es por Gracia (regalo inmerecido).

Se descarta (lo hace la Palabra de Dios, NO nosotros) por tanto que la 
Salvación sea por FE más los medios de Gracia (sacramentos: bautismo, 
confirmación, eucaristía,..) como interpreta la Iglesia Católica Romana.

Esta doctrina fue el punto de inflexión  y la diferencia central entre 
Protestantes y Católicos  en tiempos de la Reforma (1517), y aún hoy.

ERES TOTAL Y PLENAMENTE JUSTIFICADO AL INSTANTE QUE 
CREES GENUINAMENTE EN EL EVANGELIO DE CRISTO.

Pablo va a usar el mejor Ejemplo de Todos, ¿Por qué?, Porque los Falsos
Maestros Judaizantes consideraban a Abraham como su Padre, y la fuente 
de todas las bendiciones espirituales, y creían que por ser descendientes
carnales y terrenales de él ya eran justificados, PERO PABLO LE DA LA 
VUELTA AL ASUNTO.

ABRAHAM AGRADÓ A DIOS POR SU FE, NO POR LAS OBRAS
DE LA LEY, ES MÁS, NO HABÍA AÚN NI LEY.
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ABRAHAM ES LA GRAN ILUSTRACIÓN DE LA JUSTIFICACIÓN 
POR LA FE.

Veamos…

Gálatas 3:6-9  "Así Abraham (Padre de la FE) creyó a Dios (Génesis 
15:6), y le fue contado por Justicia (Justificado). Sabed, por tanto, que 
los que son de fe, éstos son hijos de Abraham. Y la Escritura,
previendo que Dios había de justificar por la fe a los gentiles, dio de 
antemano la Buena Nueva (El Evangelio) a Abraham (Juan 8:56 y 
Hebreos 11:13), diciendo: En ti serán benditas todas las naciones. De 
modo que los de la fe (los creyentes) son bendecidos con el creyente 
Abraham.

Porción muy similar a Romanos 4:1-3, donde Pablo citando Génesis 15:5-6

"Y lo llevó fuera, y le dijo: Mira ahora los cielos, y cuenta las estrellas, si 
las puedes contar. Y le dijo: Así será tu descendencia. Y creyó a Jehová, y 
le fue Contado por Justicia (El Señor lo reconoció como justo al creer en 
SU Palabra).”

• NUNCA hubo otro camino de la salvación fuera de la Gracia por la 
Fe.

• Hasta el Antiguo Testamento enseña claramente la Salvación por Fe, 
con el claro ejemplo de Abraham (el mejor y más apropiado ejemplo 
de todos)

ABRAHAM FUE JUSTIFICADO (Génesis 15:6) ANTES DE LA 
CIRCUNCISÓN (introducida en Génesis 17); es decir, fue Justificado 400 
años antes de la ley ¿Cómo? POR LA FE, al recibir con Fe las Promesas de 
Dios, y atesorarlas en su Corazón, SIN hacer Obra alguna.

¿QUIÉNES SON LOS HIJOS DE ABRAHAM POR LA FE A TENOR
DEL VERSÍCULO 7?

Los Creyentes (ya sean Judío o gentiles), son sus hijos espirituales, al 
seguir con su ejemplo de la fe.

Pablo excluye a los incrédulos, aunque sean descendientes terrenales de los 
judíos (Jesús dijo lo mismo en Juan 8:37-40).

TODO VERDADERO CREYENTE ES HIJO ESPIRITUAL DEL PADRE 
DE LA FE, ABRAHAM.
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En el VERSÍCULO 8, Pablo cita Génesis 12:3 y 18:18, la Buena Nueva
que Abraham recibió de Dios, donde ofrecía Salvación a Todas las 
Naciones

"Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y 
serán benditas en ti todas las familias de la tierra"

Dios Preevangelizó a Abraham, aún ANTES DE LA CRUZ Y DE LA 
PROPIA LEY.

• Juan 8:56  "Abraham vuestro padre se gozó de que había de 
ver mi día; y lo vio, y se gozó."

• Hebreos 11:13  "Conforme a la fe murieron todos éstos sin
haber recibido lo prometido, sino mirándolo de lejos, y 
creyéndolo, y saludándolo, y confesando que eran extranjeros 
y peregrinos sobre la tierra."

Dios le dijo que sería de bendición para Todas las familias de la Tierra, 
Todas las Naciones por medio de SU DESCENDIENTE en la carne, 
JESÚS, a través de la FE en ÉL.

Dios de este modo le Preevangelizó a Abraham, y en Génesis 22:15-18 se 
lo ilustró y escenificó (el cómo se llevaría a cabo); donde Dios perdonó al 
hijo de Abraham, PERO NO PERDONÓ AL SUYO, A SU HIJO, SINO 
QUE LO ENTREGÓ POR TODOS NOSOTROS.

En definitiva, Abraham obedeció la Voz de Dios y creyó en ÉL (demostró 
su Fe en ÉL al intentar sacrificar a Isaac), y Dios le tomó en cuenta como 
Justicia; NO por las obras, sino que debido a la FE genuina, obró como
consecuencia directa de ella (Santiago 2:20-21)

HOY Dios salva al pecador en la misma base que salvó a Abraham, es 
decir, mediante la FE.

LA LEY EXIGE PERFECCIÓN MORAL DESDE LA CUNA HASTA LA 
TUMBA, VEAMOS...

Gálatas 3:10-13  "Porque Todos los que dependen de las obras de la
Ley (los que tratan de salvarse por la observancia de la Ley) están bajo
Maldición, pues escrito está: Maldito Todo Aquel que NO 
permaneciere (las 24 horas del día, los 7 días de la semana, las 52 semanas 
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y los 365 días, y todos los años hasta la muerte) en todas las cosas escritas 
en el libro de la Ley, para hacerlas (Ver Deuteronomio 27:26 y Santiago 
2:10). Y que por la ley Ninguno se justifica para con Dios, es evidente, 
porque: El justo por la FE vivirá (Versículo más repetido de Toda la 
Biblia, por algo será, ¿no?)  ; y la ley NO es de fe (son principios opuestos 
y diametralmente antagónicos), sino que dice: El que hiciere estas cosas
vivirá por ellas. Cristo (el remedio de Dios para la Ley) nos redimió de la
Maldición de la ley, hecho por nosotros Maldición (y pecado a tenor de
2ª Corintios 5:21) (porque está escrito: Maldito todo el que es colgado 
en un madero) (Ver Deuteronomio 21:23)."

Pablo cita Deuteronomio 27.26 ("Maldito el que no confirmare las palabras 
de esta ley para hacerlas. Y dirá todo el pueblo: Amén") para mostrar que
CUALQUIER FALLA en guardar perfectamente la Ley trae Juicio Divino 
y Condenación irremediable.

Es por eso que la Ley nos es de Maldición, pues exige total, absoluta, 
plena y completa obediencia a la Ley SIEMPRE

Santiago 2:10  "Porque cualquiera que guardare toda la ley, pero ofendiere 
en un punto, se hace culpable de todos"

NADIE (Absolutamente Nadie) puede cumplir con tales demandas y 
exigencias de la Ley, ni siquiera los estrictos fariseos, ni los Judaizantes 
que proponían poner esa carga que ni aún nadie de ellos pudo soportarla; de 
hecho Nadie en Israel pudo cumplirla en los 1.500 años que tuvieran la 
Ley; absolutamente Todos sucumbieron y fracasaron ante ella (la ley)

Por eso Pablo repite el Versículo más repetido de la Biblia "EL JUSTO
POR LA FE VIVIRÁ", donde aún se enseña en el Antiguo Testamento 
(ver Habacuc 2:4)

LA JUSTIFICACIÓN (cuando Dios te declara Justo) SÓLO ES POR 
LA FE (Hebreos 10:38)

NO HAY VIDA ESPIRITUAL ALGUNA SIN FE.

Juan 3:36  "El que cree (FE) en el Hijo tiene vida eterna; pero el que 
rehúsa creer en el Hijo NO verá la vida, sino que la ira de Dios está sobre 
él."
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Para que te hagas una idea (a modo de SÍMIL), la Ley forma un conjunto 
enlazado, como los anillos de una cadena, de manera que si uno se rompe, 
la cadena entera se ha roto.

La LEY NO es de FE, de hecho son principios contrarios y antagónicos 
para la Salvación así como para el vivir cristiano; ya que uno anula al otro.

La Ley exige DEMANDAS ABSOLUTAS: TODO O NADA.

¿Acaso había alguien entre los Gálatas que pudiera ponerse delante de Dios
y decirle que ha cumplido TODA la Ley?

TE ASEGURO QUE NO

¿CUÁL FUE EL REMEDIO DE DIOS?

El Versículo 10 nos deja a Todos bajo Maldición, PERO en el Versículo 
13 está el REMEDIO DE DIOS.

Cristo se hizo maldición por nuestra causa, sufriendo nuestro castigo, y en 
la Cruz hizo por nosotros lo que nosotros NO podíamos.

ÉL, siendo santo e inocente, se hizo Pecado (2ª Corintios 5:21) y 
Maldicion (ver Gálatas 3:13) al serle atribuido e imputados Todos los 
Pecados de la Humanidad, de TODOS, absorbiendo la Copa de la Ira de 
Dios (toda SU Furia) en el Juicio de Dios que debió recaer sobre Todos 
nosotros.

ÉL fue completamente maldición, de hecho, morir colgado en al Cruz era 
la señal ilustrativa de eso (Deuteronomio 21:23)

La sentencia de la Ley de Dios quebrantada cayó en su totalidad sobre ÉL 
en la Cruz, pagando Toda nuestra Deuda contraída con Dios.

SU Obra en la Cruz removió la Maldición que pesaba sobre Todos 
Nosotros por desobedecer la Ley; es decir, Cristo puso sobre Sus Hombros
la Maldición que recaía sobre Todos Nosotros.

Gálatas 3:14  "Para que en Cristo Jesús la bendición de Abraham (La 
Promesa recibida en Génesis 12:3) alcanzase a los Gentiles (Extensión 
Universal), a fin de que por la FE recibiésemos (Pablo también se 
incluye) la Promesa del Espíritu (Efesios 1:13)."
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CRISTO, Y ÉSTE CRUCIFICADO (Y RESUCITADO) ES LA 
ÚNICA BASE DE LA REDENCIÓN Y LA JUSTIFICACIÓN

La FE genuina y Salvadora nos une vitalmente con nuestro Salvador y 
Redentor, y estamos "EN ÉL" a Todos los efectos espirituales.

La Bendición prometida a Abraham se cumple en su simiente (Cristo), y 
por el Mensaje del Evangelio se hace extensible a Todos los Gentiles, a 
Todo aquel que en ÉL cree.

CRISTO OCUPÓ NUESTRO LUGAR PARA QUE NOSOTROS 
PUDIÉRAMOS RECIBIR LO QUE LA LEY NUNCA PUEDE 
LOGRAR

El hecho de que los Creyentes recibamos al Espíritu Santo  es la 
CULMINACIÓN  de toda la Obra de Dios  a nuestro favor.

Efesios 1:13  "En él también vosotros, habiendo oído la palabra de verdad, 
el evangelio de vuestra salvación, y habiendo creído en él, fuisteis sellados
con el Espíritu Santo de la promesa"

El hombre perdió la Vida espiritual al pecar, PERO vuelve a recibirla
cuando Dios Espíritu Santo mora y habita en él.

• Promesas del Derramamiento del Espíritu Santo en Antiguo 
Testamento: Joel 2:28-29, Ezequiel 37:9 y 17

• Jesús lo reitera en Juan 14:16, 14:26, 15:26 y 16:7-147
• Se hace real en la Iglesia el Día de Pentecostés.
• El Medio es la FE, la cual nos une y enlaza a Cristo.

Gálatas 3:15-16   "Hermanos (Ahora les habla con ternura), hablo en 
términos humanos ("pongamos un ejemplo"): Un pacto (Contrato o 
Convenio), aunque sea de hombre, una vez ratificado, nadie lo invalida, 
ni le añade (hasta los pactos humanos son, o deben ser 
irrevocables). Ahora bien, a Abraham fueron hechas las promesas 
(Génesis 12:3-7), y a su simiente. No dice: Y a las simientes, como si
hablase de muchos, sino como de uno: Y a tu simiente, la cual es 
Cristo."

Si aún los hombres se sientes (o debieran) obligados a respetar un Pacto o 
compromiso solemne, mucho más se puede y se debe esperar de Dios.
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• Malaquías 3:6  " Porque yo Jehová NO cambio; por esto, hijos de 
Jacob, no habéis sido consumidos."

• Santiago 1:17    "Toda buena dádiva y todo don perfecto desciende 
de lo alto, del Padre de las luces, en el cual NO hay mudanza, ni 
sombra de variación."

LA LEY DE MOISÉS (dada 430 años después) NO CONDICIONÓ EL
PACTO DE DIOS PARA CON ABRAHAM.

¿Cuál era la Base del Pacto con Abraham? LA FE, pues la Ley vino 
después (430 años más tarde)

Dios llamó a una persona, Abraham, y le prometió convertirlo en 
BENDICIÓN PARA EL MUNDO, ¿CÓMO? A TRAVÉS DE SU 
DESCENDENCIA.

• Génesis 22:18  "En tu simiente serán Benditas Todas las Naciones 
de la tierra, por cuanto obedeciste a Mi Voz."

• Génesis 3:15  "Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu 
simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le 
herirás en el calcañar"

La Promesa NO era para los descendientes de Abraham, sino que halló su 
pleno y total cumplimiento en CRISTO, y por tanto en Todos aquellos que 
mediante la Fe Viva están unidos a ÉL.

Esta PROMESA NO perdió su Vigencia ni con la muerte del patriarca 
Abraham (ni sus hijos), ni con la introducción de la Ley.

LA HERENCIA A LA PROMESA SIEMPRE FUE ( ES Y SERÁ) POR
FE.

Hebreos 11:8-10  "Por la Abraham, siendo llamado, obedeció para salir al
lugar que había de recibir como herencia; y salió sin saber a dónde iba. Por 
la fe habitó como extranjero en la tierra prometida como en tierra ajena, 
morando en tiendas con Isaac y Jacob, coherederos de la misma promesa;
porque esperaba la ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y 
constructor es Dios."

El Pacto de Dios con Abraham fue por pura Gracia, además (como 
acabamos de ver), éste sólo la recibió por FE.
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CRISTO ES LA DESCENDENCIA, EL HEREDERO QUE RECIBE LA
PROMESA, Y PARA HEREDAR NOSOTROS LA BENDICIÓN
PROMETIDA, DEBEMOS SER UNO CON CRISTO; DICHO DE 
OTRO MODO, APARTARSE DE CRISTO PARA VOLVER A LA LEY 
ES PERDER TANTO AL HEREDERO COMO LA HERENCIA.

Gálatas 3:17-18  "Esto, pues, digo: El pacto previamente ratificado
(confirmado a Jacob en Génesis 46:2-4 en el año 1875 aC, es decir, 430 
años después) por Dios para con Cristo, la ley que vino 430 años
después (después de la Promesa: año 1445 aC), NO lo abroga, para 
invalidar la promesa. Porque si la herencia es por la ley, ya NO es por 
la promesa; pero Dios la concedió a Abraham mediante la Promesa."

El Pacto Abrahámico fue ratificado 430 años ANTES  de promulgarse la 
Ley en el Sinaí (que fue un acto Posterior), es decir la Promesa se ratifica 
por última vez a Jacob en el año 1445 a.C. y 430 años después, se 
promulga la Ley, en el año 1875 a.C.

Dios CONFIRMÓ Y RATIFICÓ el Pacto Abrahámico, y Nada ni Nadie 
lo puede anular

• Fue un Pacto Unilateral, es decir, Dios se hizo la Promesa a Sí 
Mismo.

• Fue un Pacto Eterno, es decir, la Bendición estaba más allá del
espacio y del tiempo

• Fue un Pacto Incondicional, es decir, dependió Sólo y enteramente 
de Dios, y No del Hombre.

• Además fue reiterado a Isaac (Génesis 26:24) y a Jacob (Génesis 
28:15 y 46:2-4)

DIOS LE HABÍA PROMETIDO AL PATRIARCA ABRAHAM UNA 
TIERRA, UN HIJO Y UN INNUMERABLE PUEBLO, ASÍ COMO SER (
POR MEDIO DE ÉL) UNA BENDICIÓN PARA TODOS LOS PUEBLOS 
DE LA TIERRA, ¿CÓMO? EN CRISTO.

La Herencia en Cristo de Todos los Creyentes NO DEPENDE DE LA
LEY, sino de la Promesa; ya que si dependiera de la Ley ya NO sería por la
Promesa de Dios, en virtud de ella.

NO hay punto medio o equilibrio entre Ley (Obras) y Promesa (Gracia), 
pues ambos son caminos de Salvación Opuestos y excluyentes por 
completo.
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Romanos 4:14  "Porque si los que son de la ley son los herederos, vana
resulta la fe, y anulada la promesa."

Sin embargo EL PACTO SINAÍTICO (La Ley) es un PACTO 
BILATERAL entre Dios y el Pueblo, sin Promesa Firme y además, 
Condicional, donde Dios se obligaba a bendecir al Pueblo siempre que éste 
cumpliese perfectamente la Ley (y ésta fue una Condición NO cumplida), 
entonces LA JUSTIFICACIÓN POR LA FE ES PERMANENTE.

LA SALVACIÓN ES SIEMPRE POR GRACIA MEDIANTE LA FE.

Al pueblo de Israel se le pidió FE (Creer) antes de salir de Egipto, con la 
sangre del cordero en los dinteles de las puertas (Éxodo 12:13), mientras 
que la Ley les fue dada meses después de dicha salida de Egipto.

SÓLO POR LA FE SE OBTIENE LA JUSTICIA REQUERIDA PARA 
SER DECLARADO JUSTO POR DIOS, Y NO ES OTRA QUE LA
PERFECTA JUSTICIA DE CRISTO ATRIBUIDA E IMPUTADA A 
NOSOTROS POR FE.

2ª Corintios 5:21  "Al que NO conoció pecado (Cristo, que es Santo), 
por Nosotros lo hizo Pecado (y maldición, atribuyéndola nuestros 
pecados, y de esta forma sustituyéndonos en la muerte bajo Su Ira), para 
que nosotros (que éramos pecadores y realmente los culpables) fuésemos 
hechos Justicia (declarados Justos) de Dios en ÉL (sólo EN Cristo,
unidos a ÉL mediante la FE).
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.- EL MAYOR EJEMPLO DE JUSTIFICACIÓN POR FE: ABRAHAM 
(Gálatas 3:6)

II.- EL PACTO UNILATERAL E INCONDICIONAL DE GRACIA A 
ABRAHAM (Gálatas 3:8-9, y 3:14)

III.- EL PACTO BILATERAL Y CONDICIONAL DE LA LEY (Gálatas 
3:17-18)

IV.- LA LEY TRAE IRREMEDIABLEMENTE MALDICIÓN, DIOS 
TRAE EL REMEDIO A ESO: CRISTO (Gálatas 3:10-13)

• A.- La Ley exige Todo o Nada.
• B.- La ley nos deja con una Palabra: MALDICIÓN
• C.- Cristo se hace maldición, para que tú puedas ser Bendición.
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CCAPÍTULO 8.- LEY VS GRACIA (Gálatas 3:19-4:31)

Nos adentramos en el propio Corazón de la Carta a los Gálatas, la parte 
más importante (y por ello más extensa de la misma).

El Problema radical de este conjunto de iglesias era que se estaban
introduciendo (ya se habían introducido de hecho) enseñanzas legalistas de 
los falsos maestros judaizantes, que supuestamente NO rechazaban a Cristo 
ni la cruz, pero si que exigían y ordenaban una serie de prescripciones 
legalistas, es decir debías abrazar la Ley y el Judaísmo para ser justificado,
unido a una fe en Cristo.

Para ellos Jesús NO es suficiente, de ahí la necesidad de la ley  ¡GRAN 
ERROR!

Si el libro de Gálatas corrige el error de creer que la salvación podía 
ganarse por medio de alguna fórmula legalista, estos versículos que hoy 
vamos a tratar son el clímax del propio libro; donde va a tratar de
demostrar que la ley es inferior a la Gracia, y además se va a valer de 
ilustraciones y argumentos para tratar de establecer el verdadero propósito
de ambas: de la Ley y de la Gracia

El actual legalismo de hoy que predica que la Justificación y la 
Santificación dependen de esfuerzos propios personales (negando así la
total suficiencia de la Cruz, y la obra santificadora del E.S), es el mayor
enemigo del Evangelio de la Gracia de Dios

Vamos a estructurar el contenido del estudio de hoy en 3 puntos 
principales:
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1.- EL PROPÓSITO Y VALOR DE LA LEY (Gálatas 3:19-4:7)

Gálatas 3:19-22 "Entonces, ¿PARA QUÉ SIRVE LA LEY? Fue 
AÑADIDA (NO formaba parte del Pacto en sí misma) a causa de las
Transgresiones (para revelar y mostrarnos nuestra transgresión, nuestro
pecado), hasta que viniese la simiente (es decir, hasta el cumplimiento 
Perfecto del Tiempo, ver Gálatas 4:4) a quien fue hecha la promesa; y fue 
ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador (Ver
Deuteronomio 33:2, Hechos 7:53, Hebreos 2:2). Y el mediador no lo es de
uno solo; pero Dios es Uno (Dios fue el único que ratificó el Pacto de la 
Promesa con Abraham, NO había Mediador como era la costumbre para 
cualquier pacto contractual; sin embargo La Ley sí fue ordenada por medio
de ángeles). ¿Luego la ley es contraria a las promesas de Dios? En 
ninguna manera (NO hay oposición ente la Ley y la Gracia; y para ello
utiliza la forma más enfática de negación,); porque si la ley dada pudiera 
vivificar (NO es contraria a la Promesa, sino más bien Complementaria; ya
que es el mismo Dios quien dio ambas, y ÉL NO se contradice), la justicia
fuera verdaderamente por la ley. Mas la Escritura (La Ley) lo encerró 
Todo bajo pecado (Romanos 3:19-22, Eclesiastés 7:20), para que la 
promesa (EN Cristo, y otorgada mucho antes de la Ley) que es por la Fe 
en Jesucristo fuese dada a los creyentes. 

La Intención de la Ley era REVELAR Y MOSTRARNOS el pecado, y NO 
la Justificación a través de ella, ni tampoco era para que Israel reciba la
bendición por ella, por la Ley

• Romanos 4:15  "Pues la Ley produce ira; pero donde NO hay Ley,
tampoco hay transgresión"

• Romanos 5:20  "Pero la Ley se introdujo para que el pecado
abundase; mas cuando el pecado abundó, sobreabundó la Gracia"

La ley fue una "MEDIDA TEMPORAL" para convencer a la gente de su 
tremenda y real necesidad de ser declarado justo, así como su incapacidad 
de serlo por sí mismo, para de esa manera, anhelar y esperar a un Mejor y 
Perfecto Salvador, A CRISTO

La Ley revela la pecaminosidad irremediable del hombre, impotente e 
incapaz de salvarse a sí mismo, y urgente y desesperadamente necesitado
de un Salvador.

83

• LA LEY NUNCA (JAMÁS) FUE UN CAMINO PARA 
HALLAR SALVACIÓN (Ver Romanos 7:1-13)

• LA LEY FUE DADA PARA REVELAR EL PECADO, NO 
PARA REMOVERLO.

El PROPÓSITO DE LA LEY era manifestar nuestro pecado y llevarnos a 
Cristo, nuestro Salvador, y manifestar el carácter Santo y Justo de Dios; es 
decir, para darnos cuenta de la Perfección de Dios en contra de la 
Imperfección nuestra.

La LEY fue útil hasta la simiente, es decir en ese período de tiempo (en ese 
paréntesis de tiempo) entre la promesa dada a Abraham y la manifestación 
plena de dicha simiente, revelándonos el pecado, y convirtiéndolo en 
Transgresión, para así despertar la conciencia humana respecto a la 
necesidad que tenemos de Misericordia, de Gracia y de Salvación de parte 
de Dios (pero para ello antes debemos saber que somos presos y esclavo 
del pecado)

La Ley nos lleva a Cristo, de hecho apunta, señala y dirige directamente a
ÉL.

Así que NO ES CONTRARIA  a las Promesas de Dios, pues el hombre 
natural y caído NO puede cumplirla, de hecho sí abría oposición y 
contradicción si por ella (por la Ley) se pudiera Justificar y vivificar.

Ambas NO pueden chocar, pues se mueven en distinto nivel.

Levítico 18:5  "Por tanto, guardaréis mis estatutos y mis ordenanzas, los 
cuales haciendo el hombre, vivirá en ellos. Yo Jehová."

¿Es eso posible para nosotros como seres caídos y depravados? NO, pues 
entonces su función NO puede ser vivificar (ella sólo condena y maldice.

La Vida se ha de manifestar a través del Mesías-Salvador, quien a través de
SU Perfecto sacrificio en la Cruz, abrió la ventana al perdón, porque ÉL sí
que removió el pecado, al llevarlos sobre SÍ Mismo y ser juzgado y tratado 
como culpables de todos y cada uno de ellos.

La Ley demanda Justicia, PERO es Incapaz de proveerla, así que ella, 
PREPARA EL CAMINO AL EVANGELIO
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Es COMPLEMENTARIO, ya que revela la pecaminosidad del hombre, y 
le revela la urgente e inmerecida salvación que se ofrece gratuitamente a 
través de la Promesa.

Romanos 3:20-22   "Ya que por las obras de la Ley Ningún ser humano 
será Justificado delante de ÉL; porque por medio de la ley es el 
Conocimiento del Pecado. Pero ahora, aparte de la ley, se ha manifestado la 
Justicia de Dios, testificada por la ley y por los profetas; la justicia de Dios 
por medio de la fe en Jesucristo, para todos los que creen en ÉL"

La Ley lo encerró Todo (y a Todos) bajo pecado, de la misma manera que 
un preso que gime, que grita y que en vano busca alguna salida de una 
cárcel de máxima seguridad; aunque "esta cárcel" (la Ley) tiene una salida.

¿Cuál?

LA PROMESA QUE SE CENTRA EN CRISTO, Y OTORGADA 
MUCHO ANTES DE LA LEY.

En definitiva, Dios usó la Ley (vino después de La Promesa) con un fin 
Temporal, y cuyo propósito era guardar y custodiar a SU Pueblo a causa de 
las Transgresiones, para entonces llevarlos a Cristo.

La Ley fue un Instrumento temporal para SU Propósito, y ¿Cuál es SU 
Propósito? LA PROMESA DE GÉNESIS 12:3, pero Satanás lo distorsionó 
y despertó el deseo del hombre caído para autojustificarse con Dios a través 
de la Ley

"Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y 
serán benditas en ti Todas las familias de la tierra."

La Economía (Plan) ideal de Dios es la FE; la Ley fue añadida más tarde 
por las Transgresiones; y al cumplir Cristo la Ley, Dios pretende que SU 
Pueblo volviera (y vuelva) a SU economía original.

Ya Cristo acabó con el Pecado y las transgresiones, NO hace falta entonces 
la Ley

¿Cual es la Voluntad de Dios; hacernos personas que guardan la Ley o 
hacernos Hijos que heredan la bendición de la Promesa?

Te pondré una fácil y vulgar Ilustración; el lavabo y el espejo, ambos 
tienen funciones diferentes y complementarias, el espejo (en este caso la 
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Ley) nos revela la suciedad, pero NO nos la limpia, cosa que sí hace el 
lavabo (en este caso la FE En Cristo).

SEGUIMOS...

Gálatas 3:23-24 "Pero antes que viniese la fe, estábamos confinados 
bajo la Ley (bajo su custodia, como una especie de carcelero), 
encerrados (No había escapatoria alguna para Nosotros, y de eso debíamos 
de darnos cuenta) para aquella fe que iba a ser revelada. De manera que 
la Ley ha sido NUESTRO AYO (nuestro escolta, tutor o guardián de forma
temporal), para llevarnos a Cristo, a fin de que fuésemos justificados por 
la Fe. 

Pablo dice que la Ley hace CARCELERO, que nos vigila y encierra a 
TODOS/AS bajo Pecado, para que los prisioneros (o sea, Nosotros) se
diesen cuenta que NO podían escapar a NO ser por la FE en la Promesa, 
que es la Única llave que abre la puerta a esa prisión ; una prisión que duró 
hasta que se reveló plenamente la FE en la Persona y Obra de Cristo.

Además nos dice que cumple la FUNCIÓN DE AYO (Pedagogo), es decir 
el Tutor inseparable de un niño que le guía en sus primeros pasos hasta que
dejar de ser niño; siendo enteramente responsable de su bienestar moral y 
físico.

La Ley es nuestro AYO  en que a medida que nos muestra nuestros
pecados, nos lleva a Cristo, a SUS Brazo.

ÉL FUE QUIEN LOS CARGÓ, LOS QUITÓ TODOS EN UN DÍA
(Zacarías 3:9) Y PARA SIEMPRE.

Zacarías 3:9  "Porque he aquí aquella piedra que puse delante de Josué; 
sobre esta única piedra hay siete ojos; he aquí yo grabaré su escultura, dice 
Jehová de los ejércitos, y quitaré el pecado de la tierra en un día."

SEGUIMOS…

Gálatas 3:25-27   "Pero VENIDA LA FE, YA NO ESTAMOS BAJO 
AYO (Con la llegada de Jesús, ya NO necesitábamos a ese tutor o ese 
escolta, que era la Ley, la cual tuvo una labor instructiva), pues Todos sois 
hijos de Dios por la FE en Cristo Jesús (Juan 1:12); porque Todos (sin 
ninguna barrera ni distinción) los que habéis sido bautizados en Cristo (1ª
Corintios 12:13), de Cristo estáis revestidos (alude a la unión espiritual del 
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creyente con Cristo a través de una fe viva y genuina, que nos hace uno con
ÉL y en ÉL)." 

Venido el HIJO, ya NO tenemos necesidad de Ayo o Pedagogo, pues ya
somos mayores y guiados por el Espíritu Santo (1ª Juan 2:20), hemos 
alcanzado la "mayoría de edad" como Hijos de Dios (Juan 1:12)

Romanos 6:14   "Porque el pecado no se enseñoreará de vosotros; pues
NO estáis bajo la Ley, sino bajo la Gracia."

CONTINUAMOS...

Gálatas 3:28-29  "Ya NO hay judío ni griego; NO hay esclavo ni libre; 
NO hay varón ni mujer (En Cristo desaparecen todas las diferencias  de 
consideración y las barreras en cuanto a la relación con ÉL); porque todos 
vosotros sois UNO en Cristo Jesús (unión viva del Creyente con ÉL a 
través de la FE, que nos hace 1 con ÉL). Y si vosotros sois de Cristo (el 
cual es la Simiente Final, y el perfecto y Total cumplimiento de la
Promesa), ciertamente linaje de Abraham sois (Linaje espiritual de 
Abraham, quien recibió la Promesa por FE), y herederos según la 
promesa (hallada por Abraham a través de la FE, según Génesis 15:6; y 
asimismo por FE somos herederos de la Bendición espiritual)."

En Cristo desaparecen todas las Diferencias, las Barreras; de modo que 
Todos los que son uno con Cristo, son uno entre sí

NO hay distinción, Antes Todos estábamos Muertos y condenados, Ahora 
En ÉL vivos y reconciliados, vestidos de la Justicia de Cristo

Hay una Igualdad y una Unidad Espiritual en Cristo en cuanto a salvación
(este pasaje NO alude a los roles de servicio y liderazgo que ÉL ha 
establecido en la iglesia, en el hogar y en la sociedad)

CONTINUAMOS CON EL CAPÍTULO 4 DE GÁLATAS (El último de la 
Parte Teológica y Doctrinal de Pablo)

Pablo, a continuación (ya en el CAPÍTULO 4) va a seguir con la Analogía
del Hijo Menor de edad, para hablar del PERÍODO DE ESPERA O 
PREPARACIÓN, ASÍ COMO PARA DEMOSTRAR LA VENTAJA DE 
LA GRACIA RESPECTO A LA LEY

Gálatas 4:1-7   "Pero también digo: Entre tanto que el heredero es niño
(alude a falta de capacidad y de madurez), en nada difiere del
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esclavo (Bajo la Ley los Israelitas eran herederos de la promesa, pero al 
estar bajo la tutela de la Ley NO la disfrutaban, estaban en servidumbre), 
aunque es señor de todo; sino que está bajo tutores y curadores (alude a 
la figura de un esclavo de la familia, de un niño que ha quedado huérfano y 
que mientras es incapaz por ser menos, está siendo guardado)  hasta el 
tiempo señalado por el padre (conocida era la fiesta "Toga Virils" donde al
hijo se le consideraba como hijo mayor de edad). Así también nosotros, 
cuando éramos niños (bajo la dispensación de la Ley), estábamos en 
esclavitud bajo los rudimentos del mundo (religiones mundanas e
idolátricas). PERO CUANDO VINO EL CUMPLIMIENTO DEL 
TIEMPO (en el Tiempo de Dios, con las condiciones exactas a escala 
religiosa, cultural, social y política para SU Plan desde antes de la 
Fundación del Mundo; era el Momento preciso), DIOS ENVIÓ A SU 
HIJO (El Eterno Hijo, el Verbo), nacido de mujer (100% Humano; ver 
Isaías 7:14 y mateo 1:20-35) y nacido bajo la ley (Judío de raza, Juan 4:9; 
y con la obligación de cumplirla y obedecerla para poder ser nuestro
sustituto en la Cruz, e imputarnos mediante FE SU perfecta Vida; ver 2ª 
Corintios 5:21), PARA QUE REDIMIESE A LOS QUE ESTABAN
BAJO LA LEY (Este es el Propósito: NO sólo sacarnos de esa esclavitud, 
sino hacernos SUS Hijos) a fin de que recibiésemos la adopción de hijos 
(Romanos 8:15, efesios 1:5) . Y por cuanto sois hijos, Dios envió a 
vuestros corazones el Espíritu de su Hijo (Adopción vitalizada por la Obra
del Espíritu Santo de Dios), el cual clama: !!Abba, Padre! (Término 
cariñoso, íntimo y familiar en arameo que los niños pequeños para hablar a 
sus padres)Así que ya no eres esclavo, sino hijo; y si hijo, también 
heredero de Dios por medio de Cristo." (ver Romanos 8:11-17)

Bajo el ejemplo del niño heredero al ser el dueño de la propiedad (pero por 
ser menor es aún incapaz, y por ello necesita un tutor o administrador) para 
aludir al PERÍODO DE ESPERA Y DE PREPARACIÓN ANTES de la 
plena manifestación cuando Dios envía a SU Hijo.

Los Israelitas, bajo la Ley, eran como ese niño, HEREDERO DE LAS 
PROMESAS, pero NO disfrutaban de ella al estar bajo la tutela de la Ley 
(así que NO se diferencia apenas del esclavo que NO es heredero)

Tanto en el ejemplo, como en la realidad a la cual dicho ejemplo apunta,
era el Padre (y NO ninguna Ley arbitraria) quien determinaba que el hijo ya 
había alcanzado la madurez; y la niñez de la Nación de Israel era cuando 
estaban bajo reglas y mandamientos.

PERO Dios ya había prefijado el poner fin a esa servidumbre espiritual al 
enviar (concretamente el comisionar mediante una embajada) SU Hijo, el 
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Libertador, con un Doble Propósito: REDENCIÓN (nos saca de la cárcel, 
de la esclavitud ) y ADOPCIÓN ( nos adopta como Hijos, nos introduce 
en SU Familia y nos da SUS Privilegios y deberes).

Romanos 8:15   "Pues NO habéis recibido el espíritu de esclavitud para 
estar otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción,
por el cual clamamos: !!Abba, Padre!"

Efesios 1:5   " en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos 
suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad"

Y es el propio Espíritu Santo quien confirma a los creyentes la Adopción 
como Hijos

Romanos 8:15-16   "El Espíritu mismo da testimonio a nuestro espíritu, de
que somos hijos de Dios. Y si hijos, también herederos; herederos de Dios 
y coherederos con Cristo, si es que padecemos juntamente con él, para que
juntamente con él seamos glorificados."

SOMOS HIJOS PORQUE DIOS HA ENVIADO EL ESPÍRITU SANTO 
A NUESTROS CORAZONES.

Dentro de la Perfecta Obra del Dios Triuno, vemos que hay 2 facetas o 
aspectos:

• 1.- EXTERNA donde DIOS HIJO vive la vida perfecta en
obediencia que debíamos vivir, y muere bajo la ira de Dios llevando 
y cargando nuestros pecados, la muerte que merecíamos, resucitando 
al tercer día y ascendiendo

• 2.- INTERNA donde DIOS ESPÍRITU SANTO (Parakleto) viene a
nosotros y aplica todo el valor y las implicaciones de esa obra
perfecta del Hijo a los corazones de los que creen en ÉL (Juan 16:7-
15), sellándonos como hijos  (Efesios 1:13-14)

Hay un símil con Romanos 8:14-17: LIBERACIÓN-ADOPCIÓN-
DERECHO A HERENCIA
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2.- VOLVEOS DE LA LEY (Gálatas 4:8-20)

Pablo, a continuación,  les va a dar un fuerte reproche, pues regresar y 
retroceder al Legalismo No es en nada mejor que volver a la  ridícula 
adoración pagana de los que NO conocen aún a Dios; o como ellos mismos 
(los Gálatas) hacían antes de su conversión al Evangelio, al rendir culto a
falsas e inexistentes deidades en el panteón grecorromano

Gálatas 4:8-9    "Ciertamente, en otro tiempo (Antes de la FE Salvadora 
en Cristo; Pablo alude a la anterior condición de los gálatas como idólatras 
paganos, y esclavos de falsos dioses), NO conociendo a Dios, servíais a los 
que por naturaleza NO son dioses; mas AHORA, CONOCIENDO A 
DIOS (con un conocimiento verdadero y experimental), o más bien (parece 
que Pablo quiere corregirse o dejar algo en claro; ya que nadie conoce a
Dios por esfuerzos propios), siendo conocidos por Dios (Aprobados y 
reconocidos por Dios, ya que ÉL ya les conocía desde muchísimo antes), 
¿Cómo es que os VOLVÉIS DE NUEVO a los débiles y pobres
rudimentos, a los cuales os queréis volver a esclavizar? "(Regresar a las
normas de la Ley contradice con la Libertad que es En Cristo por la Gracia 
de Dios) 

PABLO ESTÁ REALMENTE PREOCUPADO POR ELLOS...

Gálatas 4:10-11   "Guardáis los días, los meses, los tiempos y los años
(Regresaban y volvían a los rudimentos judíos, a una 2ª esclavitud, y peor 
aún que la 1ª, que la anterior esclavitud idolátrica). Me temo de vosotros, 
que haya trabajado en vano con vosotros (Pablo al ver el retroceso
espiritual y a la reincidencia de ellos en el legalismo, piensa que ha perdido
el tiempo con ellos)."

Aunque NO volvían a la idolatría de antaño (antes de conocer el 
Evangelio), sí que volvían a los rudimentos judaicos:

• DÍAS= Sábados (Días de Reposo)
• ESTACIONES= las 7 fiestas que prefiguraban y señalaban a Cristo 

(Pascua, Pentecostés, Día de la expiación,...)
• AÑOS= principio de año, año sabático, año jubilar,...
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• MESES= Novilunios (fiestas una nueva), mes de espiga (Éxodo
13:4), de la flor (1ª Reyes 6), de los ríos (1ª reyes 8:2), de la lluvia
 (1ª Reyes 6:38)

Y todo esto había sido bueno en sus principios, pero los judíos lo
convirtieron en legalismo para así ganar méritos; es decir transformaron el 
Medio para....( en este Caso ir a Cristo), en el Fin mismo.

La vuelta a los rudimentos judaicos por parte de los creyentes en Cristo de
las iglesias en Galacia era peor que la vuelta a los rudimentos idolátricos,
es decir, la 2ª esclavitud es peor que la primera.

Estos rituales, ceremonias y festivales del calendario religioso judío NO era 
para la Iglesia, ya que ni fueron requeridos para nosotros, ni hacerlos nos 
convierten en acreedores de SU favor Divino; simplemente se hicieron
como instrumentos de enseñanza para aprender la Gracia de dios que se ha
acercado al hombre (Romanos 14:1-6 y Colosenses 2.16-17)

Colosenses 2:16-17   "Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o 
en cuanto a días de fiesta, luna nueva o días de reposo, todo lo cual es
sombra de lo que ha de venir; pero el cuerpo es de Cristo."

Por todo esto, Pablo tiene el temor de haber corrido en vano, de haber 
perdido el tiempo con ellos, que sus esfuerzos por establecer y edificar 
iglesias en Galacia fueron inútiles, improductivos e inservibles debido a la 
reincidencia de ellos en el Legalismo

Ellos NO conocieron a Dios a través de la Ley Mosaica, sino por la FE de
Jesucristo.

AHORA LES PIDE QUE SE IDENTIFIQUEN CON ÉL EN LA
LIBERTAD EN CRISTO, QUE SEAN UNÁNIMES DE UN MISMO

NIVEL, Y PARA ELLO VA A HACER MEMORIA DE LOS PRIMEROS
DÍAS DE COMUNIÓN QUE ÉL TUVO CON LOS GÁLATAS, PARA 

ASÍ CONMOVERLOS.

LES URGE A QUE SIGAN SU EJEMPLO Y EVITEN EL LEGALISMO
JUDAIZANTE

Gálatas 4:12-20   "Os ruego, hermanos, que os hagáis como yo (Pablo
NO alude a superioridad, sino un ruego a que se identifiquen con él en 
cuanto a la libertad cristiana), porque yo también me hice como vosotros 
(de hecho él era antes un orgulloso y celoso fariseo). Ningún agravio me 
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habéis hecho (En nada me habéis ofendido). Pues vosotros sabéis que a 
causa de una enfermedad del cuerpo os anuncié el evangelio al
principio; y NO me despreciasteis ni desechasteis (NO se aprovecharon de 
él, aunque Pablo ya era por entonces  perseguido por los judíos, él fue bien 
recibido en Galacia; ver Hechos 13:42-50 y 14:19)) por la prueba que 
tenía en mi cuerpo (su aguijón en la carne según 2ª Corintios 12:7-10 que 
pudiera ser Oftalmía, una enfermedad que afectaba a su vista y su rostro,
eso unido a su pobre estado físico), antes bien me recibisteis como a un 
ángel de Dios, como a Cristo Jesús. (NO sólo NO lo despreciaron ni le 
escarnecieron, sino que recibieron su mensaje del Evangelio con gratitud y 
sumisión) ¿Dónde, pues, está esa satisfacción que experimentabais? 
(¿Qué ha sido de aquel júbilo vuestro de antes?, ¿Cómo e posible que ahora 
rechacen a Pablo?) Porque os doy testimonio de que si hubieseis podido,
os hubierais sacado vuestros propios ojos para dármelos (en alusión a la 
enfermedad de Pablo, unido al gozo, gratitud y amor con que le 
recibieron). ¿Me he hecho, pues, vuestro enemigo (una persona perjudicial 
para vosotros), por deciros la verdad? (la Verdad absoluta  y rotunda es 
sinónimo de Cristo y del mensaje del Evangelio, el cual produce malestar 
en el perverso corazón del hombre natural) Tienen celo por vosotros (los 
falsos maestros judaizantes), pero NO para bien, sino que quieren 
apartaros de nosotros (de la verdad, de Cristo, y consecuentemente de la 
Salvación por Gracia) para que vosotros tengáis celo por ellos (ellos son 
insinceros para con vosotros, ellos quieren presumir de lograr convertidos
al judaísmo). Bueno es mostrar celo en lo bueno siempre (les alientan a 
que tengan celo por el Evangelio de la gracia, el mismo celo que tuvieron 
mientras Pablo estuvo con ellos) , y NO solamente cuando estoy presente 
con vosotros. Hijitos míos, por quienes VUELVO A SUFRIR DOLORES 
DE PARTO (Dolores propios de una madre que va a dar a luz), HASTA
QUE CRISTO SEA FORMADO EN VOSOTROS (Cristo es el modelo y 
la meta, Romanos 8:29), quisiera estar con vosotros ahora mismo y 
cambiar de tono (a Pablo le duele la distancia que le separa de sus hijos 
espirituales, y sabe que pluma en mano y con el corazón dolido NO es el 
mejor instrumento para expresarse), pues ESTOY PERPLEJO en cuanto a 
vosotros (perplejo por el problema de los gálatas)."

Este era el ejemplo de Pablo, y a los gálatas les exhorta a que lo sigan

1ª Corintios 9:20-22   "Me he hecho a los judíos como judío, para ganar a 
los judíos; a los que están sujetos a la ley (aunque yo no esté sujeto a la ley) 
como sujeto a la ley, para ganar a los que están sujetos a la ley; a los que 
están sin ley, como si yo estuviera sin ley (no estando yo sin ley de Dios, 
sino bajo la ley de Cristo), para ganar a los que están sin ley. Me he hecho 
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débil a los débiles, para ganar a los débiles; a todos me he hecho de todo,
para que de todos modos salve a algunos."

los Judaizantes también fueron a la Iglesia de Corinto, y encontramos unas
expresiones muy parecidas a estas por parte de Pablo.

2ª Corintios 12:12-15   "Con todo, las señales de apóstol han sido hechas 
entre vosotros en toda paciencia, por señales, prodigios y milagros. Porque
¿en qué habéis sido menos que las otras iglesias, sino en que yo mismo no 
os he sido carga? !!Perdonadme este agravio! He aquí, por tercera vez estoy 
preparado para ir a vosotros; y no os seré gravoso, porque no busco lo 
vuestro, sino a vosotros, pues no deben atesorar los hijos para los padres,
sino los padres para los hijos. Y yo con el mayor placer gastaré lo mío, y 
aun yo mismo me gastaré del todo por amor de vuestras almas, aunque 
amándoos más, sea amado menos."

Precisamente para los fieles de Corinto les recordó que él era su padre 
espiritual, porque los engendró en Cristo a través de la Predicación del 
Evangelio (1ª Corintios 4:15) , y AHORA a los gálatas se dirige como una 
tierna madre defraudada y dolida que quiere ver a su hijo formado sin
defectos, no como una mera apariencia externa ("schema") sino como que
Cristo sea una realidad interna de su naturaleza, esencia y ser ("Morphé")

Nuestra meta es alcanzar la Plena semejanza de ÉL (ÉL sea el modelo y la 
meta a llegar)

Romanos 8:29   "Porque a los que antes conoció, también los predestinó
para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea 
el primogénito entre muchos hermanos."

Pablo, como una madre respecto de ellos, está sufriendo al ver la 
enfermedad de sus hijos, y encima, desde la lejana distancia.
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3.- LA ILUSTRACIÓN DE PABLO (Gálatas 4:21-31)

Gálatas 4:21-27   "Decidme, LOS QUE QUERÉIS ESTAR BAJO LA
LEY (para los legalistas; ¡Oírme!): ¿NO habéis oído la Ley? Porque está 
escrito que Abraham tuvo dos hijos (Ismael e Isaac); uno de la esclava 
(Agar, donde Abraham obró con sus esfuerzos), el otro de la libre (Sara,
donde obró enteramente el poder de Dios, tal como ÉL le prometió). Pero
el de la esclava (Ismael) nació según la carne; mas el de la libre (Isaac), 
por la promesa. Lo cual es una ALEGORÍA, pues estas mujeres son los 2 
Pactos (la Ley y la Promesa de la Gracia); el uno proviene del monte 
Sinaí, el cual da hijos para Esclavitud; éste es Agar (prefigura el antiguo
pacto de la ley). Porque Agar es el monte Sinaí en Arabia (tierra de los 
descendientes de Agar), y corresponde a la Jerusalén actual, pues ésta, 
junto con sus hijos, está en esclavitud. Mas la Jerusalén de arriba, la 
cual es madre de todos nosotros, es libre. Porque está escrito:

Gálatas 4:27   "Regocíjate, oh estéril, tú que no das a luz;
Prorrumpe en júbilo y clama, tú que no tienes dolores de parto;
Porque más son los hijos de la desolada, que de la que tiene 
marido".(Pablo aplica Isaías 54:1; el Gozo de la Nueva Jerusalén , es decir, 
de la madre de los hijos nacidos para la libertad)

Pablo va a usar una ANALOGÍA/ILUSTRACIÓN (divinamente inspirada) 
para el contraste entre LEY Y GRACIA.

Una ilustración basada en la HISTORIA DE ISAAC E ISMAEL (Génesis 
16-21), donde salen a relucir las 2 madres de los 2 hijos de Abraham.

• AGAR, (esclava) que alude al Pacto Legal (La Ley) y al hijo según 
la carne, es decir, según los esfuerzos humanos, como lo fue Ismael,
así pues, todos los hijos de ésta nacen en esclavitud, ya que ella 
misma era esclava, así como el antiguo pacto de la Ley convierte a 
todos los hombres en esclavos.

• SARA (su mujer) que alude al Pacto de la Gracia, al nuevo Pacto en 
Cristo y al hijo según la Promesa, es decir, NO según ningún 
esfuerzo humano, sino según el Poder de Dios (según un Milagro,), y 
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de nacimiento libre como lo fue Isaac, quien fue heredero de todas 
las promesas divinas.

2 Madres y 2 hijos, uno según la obra de Dios, otro según la obra del 
hombre y los medios naturales ; uno según la Promesa y otro en esclavitud, 
que NO tenía nada que ver con la promesa de Dios

Con esta Ilustración, Pablo les está dando una oportunidad de escuchar la 
ley desde otro punto de vista, para que reconsideren su error y su locura de 
dejarse influenciar y arrastrar al engaño por parte de los legalistas 
judaizantes

¿Cuál sería la Aplicación directa de esta Ilustración que nos ha hecho 
Pablo?

• Si haces de la Ley la Guía de tu vida, caes en la posición de esclavo.
• Si haces de la Gracia la Guía de tu vida, está en la posición de Hijo,

libre para obedecer a Dios y servirles en Justicia.

Pablo , en el versículo 27 aplica Isaías 54:1 a la Jerusalén de arriba, donde 
el Profeta Isaías, tras dar la tremenda descripción del siervo sufriente de 
Isaías 53, ahora en el capítulo siguiente prorrumpe en grito de júbilo ante la 
visión profética del regreso de los deportados a Babilonia (cumplimiento 
parcial), pero NO sólo eso, sino que además tiene la visión profética sobre
el reino Mesiánico donde reinará el Cordero según Apocalipsis 14.1, con el 
cumplimiento, ahora sí, total de la gloriosa restauración de Israel.

La estéril madre del versículo 27 es la despoblada Jerusalén  tras la caída 
en e 586 aC por babilonia, donde ahora volverían los deportados del 
cautiverio.

Aplicación de la Figura.

Los creyentes en Cristo (sean judíos o sean gentiles) nacieron según la 
Promesa recibida por Fe, obrando en todos ellos el Espíritu Santo para el
Nuevo Nacimiento de una Simiente incorruptible (1ª Pedro 1:23)

Al igual que Isaac heredó las promesas de Abraham (Génesis 26), los 
Creyentes en Cristo son depositarios de las Promesas Divinas de Redención
(ver Efesios 1:3)

¿CÓMO CONCLUYE PABLO?
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Gálatas 4:28-31    "Así que, hermanos, Nosotros, como Isaac, somos 
hijos de la promesa. Pero como entonces el que había nacido según la 
carne (Ismael, ver Génesis 21:8-9 en la fiesta del destete de Isaac)
perseguía al que había nacido según el Espíritu (Isaac), así también 
ahora (los descendientes de Ismael, los árabes perseguían y aún persiguen 
a los judíos,  y a los hijos espirituales de la promesa, a los cristianos, 
quienes siempre son y serán perseguidos por incrédulos, aunque se vistan
como los judaizantes y se introduzcan en iglesias como en las de Galacia; 
Ver Mateo 5:11, Juan 16:2, 1ª Pedro 2:20-21, Hechos 14:22, 2ª Timoteo 
3:12). Más ¿Qué dice la Escritura? Echa fuera a la esclava y a su hijo 
(Génesis 21:10; Dios quiere que nos libremos de Toda sujeción espiritual el 
legalismo, de toda carga impuesta por e hombre), porque NO heredará el 
hijo de la esclava con el hijo de la libre. De manera, hermanos, que NO
somos hijos de la esclava, sino de la libre."

Hay una total y absoluta Incompatibilidad del Sistema Legal con la Obra de
la Gracia de Dios a través de SU Promesa.

QUIENES ESCOGEN LA ESCLAVITUD, es decir, ser justificados en 
base a guardar celosa y meticulosamente la Ley, SERÁN (y esto es una
Fuerte Advertencia) ECHADOS DE LA PRESENCIA DE DIOS, Y 
DEBERÁN VIVIR APARTE DE LOS HIJOS DE DIOS, SIN TENER LA
BENDICIÓN DE ÉL.

2ª Tesalonicenses 1:6-9   "Porque es justo delante de Dios pagar con 
tribulación a los que os atribulan, y a vosotros que sois atribulados, daros 
reposo con nosotros, cuando se manifieste el Señor Jesús desde el Cielo
con los ángeles de su poder, en llama de fuego, para dar retribución a los
que NO conocieron a Dios, ni obedecen al evangelio de nuestro Señor 
Jesucristo; los cuales sufrirán pena de eterna perdición, excluidos de la
presencia del Señor y de la gloria de su poder"

Cuando Cristo vuelva (créeme que lo hará y además como Juez de Todo y 
Todos) los perseguidores de la Iglesia, que NO le conocieron como el Dios 
de la Gracia inmerecida sufrirán Tribulación y condenación eterna y los
perseguidos por mantenerse fiel a Cristo y a SU Verdad que es única y 
exclusivamente en ÉL, solamente por la FE, hallarán en ÉL descanso,
reposo y paz, y estarán eternamente con El Señor.

Abraham NO podía tener en su misma casa a los 2 hijos, al de la esclava
(Agar) y al de la libre (Sara), y tuvo que hacer una elección; de la misma 
manera que NADIE PUEDE SER SALVO POR LA LEY Y POR LA
GRACIA (debes escoger y elegir entre uno de los principios); es decir, SIN 
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INTENTAS SER SALVO POR LA OBRA DE CRISTO, Y A LA VEZ  (o
por lo menos, tratar de mantener dicha salvación) POR TÍ (por la Ley), NO
SERÁS SALVO.

SOMOS SALVOS ÚNICAMENTE POR LA INMERECIDA GRACIA 
DE DIOS, Y RECIBIDA ÚNICAMENTE POR MEDIO DE LA FE.
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COMPARANDO LA LEY CONTRA LA GRACIA

• La Ley  es Dios prohibiendo., mientras que la Gracia es Dios 
concediendo.

• La Ley  es lo que yo debería ser para Dios, mientras que la Gracia es 
lo que Dios es para mí.

• La Ley consta de ordenanzas, y como consecuencia de ellos, 
maldiciones por violarla o bendiciones por cumplirlas; pero la Gracia 
está reglamentada por el amor de Dios para mí.

• La Ley simplemente mataba a quien la infringía, pero la Gracia 
vivifica a quien la quebranta.

• La Ley  es un ayo (conductor, un tutor temporal) hacia Cristo, la 
Gracia es el mismo Cristo conductor hacia Dios.

• La Ley  es procurar ser salvo, mientras que la Gracia es ser salvo, 
directamente sin procurarlo.

• La Ley dice !Haz esto y vivirás!, y ¡Qué dice la Gracia? !reposa y 
disfrutarás!

• La Ley custodia a Israel en un redil, en una cárcel, pero la Gracia 
custodia al Nuevo Israel en un rebaño.

• La Ley era como  un fiscal ¡Moisés!, pero La Gracia es mucho 
mejor, es un Abogado ¡Jesucristo!

• La Ley condenaba irremisiblemente, sin tapujos, pero la Gracia 
justifica gratuitamente.

• La Ley es un sistema de pruebas y exigencias, más la Gracia es un 
tesoro de favores y misericordias.

• La Ley era Moisés en el Sinaí, la Gracia es Cristo, primero en el 
Gólgota, luego en Sión.

• En La Ley la oveja muere en manos del pastor, sin embargo en la 
Gracia el Buen Pastor es quien muere por las ovejas.

• La Ley tenía las sombras de Cristo, nos apuntaba a ÉL pero en la
Gracia hallamos el cumplimiento pleno y total de aquellas sombras.

• La Ley tenía ritos, normas y ceremonias, sin embargo en la Gracia
está llena de un espíritu de libertad En Cristo

• La Ley es la vivencia de mi "yo", es decir mi propio esfuerzo, más
en la Gracia  es la vivencia de Cristo en mí, quien mora y habita en 
mí
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• La Ley era el sacerdocio de Aarón, más Gracia es el real, perfecto y 
eterno sacerdocio de Cristo.

• La Ley era un ministerio de condenación, la Gracia lo es de
reconciliación.

• La Ley equivale a circuncisión, sábado y fiestas y ceremoniales, más 
la Gracia se fundamenta en 3 pilares: la fe, el amor y la libertad.

• La Ley hacia énfasis en las obras, la Gracia hace énfasis en la Obra, 
pero NO en las tuyas, sino en la de Cristo en la Cruz.
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CCAPÍTULO 9.- LIBERADOS PARA LIBERTAD (Gálatas 
5:1-15)

Desde ahora en adelante, desde el capítulo 5 y hasta el Final, nos 
adentramos en la Parte  y sección Práctica y Aplicativa de la carta a los
Gálatas; donde se nos hablará de los privilegios y de la libertad de la 
Justificación (sin caer en el otro enemigo de dicha justificación, el 
libertinaje; el otro es el legalismo)

Desde el Capítulo 5 Pablo hablará de la Gracia y de la Vida Cristiana; es de
decir, de la VERDADERA LIBERTAD DEL EVANGELIO.

El Cristianismo NO sólo consiste en ir al Cielo al morir, y estar 
eternamente junto a ÉL, sino que además consistes en el Vivir Ahora y 
Hoy, viéndose libre de la esclavitud del mundo y de sus costumbres.

Comenzamos con la Aplicación Práctica de las Verdades de la Libertad EN
Cristo por la Justificación por Gracia a través de la FE.

¿Cuál es el Tema Principal de esta parte práctica?

• 1.- JUSTIFICACIÓN POR LA FE
• 2.- SANTIFICACIÓN POR EL ESPÍRITU DE DIOS

Gálatas 5:1-3 "Estad (exhortación general), pues, FIRMES EN LA
LIBERTAD CON QUE CRISTO NOS HIZO LIBRES, y NO estéis otra 
vez sujetos al yugo (el yugo No es para los libres) de esclavitud (oprimidos
por la esclavitud). He aquí, yo Pablo os digo que SI OS CIRCUNCIDÁIS 
(ver Génesis 17:9-10),  DE NADA OS APROVECHARÁ CRISTO (anulan 
y hacen imposible la obra de Cristo). Y otra vez testifico (Pablo pone 
énfasis por la seriedad y urgencia del tema) a todo hombre que se 
circuncida, que ESTÁ OBLIGADO A GUARDAR TODA LA LEY" (ver 
Gálatas 3:10; y eso es imposible para el hombre carnal). 

Cristo nos LIBERTÓ de la esclavitud del pecado y la ley entre otros, 
PARA QUE ESTEMOS EN LIBERTAD, es decir, es una LIBERACIÓN 
PARA LIBERTAD, pero una Libertad que agrade y honre al Señor (EN
Cristo).
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Así que el yugo NO es para los libres, ni la Ley es una regla de vida para el 
Creyente; ya sea para el desarrollo como para el crecimiento espiritual.

¿Qué quiso decirles Pablo?

Teniendo en cuenta que ellos fueron Salvados por la Fe, ellos debían 
continuar por ese camino, es decir, por la FE.

Ilustración= ¿Quiénes después de salir de una cárcel oscura, fría donde 
paso penurias y hambre (entre otras cosas) quieren volver a prisión? Sería 
absurdo, ¿no? Pues igual de absurdo está siendo la actitud de los Gálatas

CRISTO NO NOS HA COLOCADO BAJO UN SISTEMA LEGAL DE 
REGLAS DE OBLIGATORIO CUMPLIMIENTO.

El Yugo de Cristo es LIBERTAD.

Mateo 11:29-30   "Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que 
soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras 
almas; porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga"

Someterse de nuevo a la Esclavitud, recibiendo la Circuncisión, significa 
RENUNCIAR A LA OBRA SALVADORA (El sacrificio vicario-
expiatorio de Cristo NO beneficiará en quien confíe en la Ley para su 
Salvación)

Pablo NO tenía objeción alguna contra la práctica de la Circuncisión; de 
hecho él se circuncidó al octavo día (Filipenses 3:5), él circuncidó a
Timoteo (hechos 16), y él se lo prohibió a Tito; pero SÍ se opone (y además 
de forma tajante) a que dicha práctica sea meritoria ante Dios, 
convirtiéndose así en un requisito para la Salvación (¡NO!)

TODA PERSONA (sea Judía, sea gentil) DEBE SALVARSE 
ÚNICAMENTE POR LA OBRA DE CRISTO.

La Circuncisión sirvió como recordatorio de la Promesa de Salvación por 
Gracia (Génesis 17:9-10), era la señal del Pacto y el símbolo externo de 
algo que un día vendría y sería interno: UN CORAZÓN PURIFICADO 
(Det. 30:6, Jeremías 4.4 y 9.24-26)

La Necedad de los Gálatas era tal, que la propia Ley les obligaba a
cumplirla entera, en todas sus partes, en todos sus preceptos y por toda la 
vida; ya que al fallar uno, te haces culpable y transgresor de toda la ley.
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Continuamos, y la hacemos por un tema muy controversial, un tema que
aún a día de hoy genera disputa y controversia dentro de la misma Iglesia
de Cristo.

Gálatas 5:4-6   "DE CRISTO OS DESLIGASTEIS ("katarguéo"; que 
significa anular, dejar sin fuerza o valor la unión vital con Cristo para
justificación), LOS QUE POR LA LEY OS JUSTIFICÁIS; DE LA
GRACIA HABÉIS CAÍDO. Pues Nosotros (es decir, los verdaderos 
creyentes) por el Espíritu aguardamos por Fe la esperanza de la Justicia; 
porque EN (plantados, arraigados, firmes e injertados EN ÉL) Cristo Jesús 
NI la circuncisión vale algo, NI la incircuncisión, sino la FE que obra 
por el amor"

Al ser salvados por confiar en Cristo, y después descender y retroceder a un 
nivel de vida regido por la Ley, significa eso que HAN CAÍDO DEL 
PRINCIPIO RECTOR DE LA GRACIA DE DIOS.

Cualquier intento de Justificarse por la Ley equivale a rechazar la 
Salvación por Gracia a través de la Fe.

Quienes fueron alguna vez expuestos a la Verdad gratuita del Evangelio, y 
después dan la espalda a Cristo para intentar justificarse por la Ley, SE 
SEPARAN DE CRISTO IRREMEDIABLEMENTE PERDIENDO LA 
OPORTUNIDAD DE SALVACIÓN POR GRACIA.

Hebreos 3:12   "Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros 
corazón malo de incredulidad para apartarse del Dios vivo"

Hebreos 10:26   "Porque si pecáremos voluntariamente después de haber 
recibido el conocimiento de la verdad, ya no queda más sacrificio por los 
pecados,

Hebreos 10:29   "¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que 
pisoteare al Hijo de Dios, y tuviere por inmunda la sangre del pacto en la 
cual fue santificado, e hiciere afrenta al Espíritu de gracia?

2ª Pedro 1:10   "Por lo cual, hermanos, tanto más procurad hacer firme
vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, no caeréis
jamás."

Colosenses 1:21-23   "Y a vosotros también, que erais en otro tiempo 
extraños y enemigos en vuestra mente, haciendo malas obras, ahora os ha 
reconciliadoen su cuerpo de carne, por medio de la muerte, para 
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presentaros santos y sin mancha e irreprensibles delante de él;si en verdad 
permanecéis fundados y firmes en la fe, y sin moveros de la esperanza del 
evangelio que habéis oído, el cual se predica en toda la creación que está
debajo del cielo; del cual yo Pablo fui hecho ministro."

¿SE PUEDE PERDER LA SALVACIÓN?

SÍ Y NO; me explico

Si consideramos el verbo Perder como lo que es en sí, es decir, como algo 
involuntario que se extravía (ejemplo: perder las llaves o el teléfono móvil) 
NO se pierde; pero una persona que está En Cristo puede caer en Apostasía 
si deja la Fe, es decir, si desprecia, pisotea y ningunea la Obra de Cristo; y 
como consecuencia de ello, cae de la Gracia Salvadora.

Es un extremo sumamente difícil y raro, y NO tan fácil (el hecho de caer de
la Gracia) como hoy día se predica en muchos púlpitos.

Es posible, aunque (y todo sea dicho), si es un cristiano genuino quien tiene 
al Espíritu Santo, es sumamente difícil caer y llegar a tal grado de 
Apostasía, y ésta es la exhortación y el aviso de Pablo ante la realidad de
que los Gálatas estaba derechos y abocados al camino de Apostasía, de 
querer dejar la fe; una fe salvífica que anteriormente recibieron por su Fe n 
Cristo y en el Evangelio.

La palabra que emplea para "os desligasteis" se deriva del término griego
"Katarguéo" que significa: anular, dejar sin fuerza o valor, hacer inoperante 
e inútil la unión vital con Cristo, cortando la unión salvadora con ÉL

Lucas 8:13   "Los de sobre la piedra son los que habiendo OÍDO (oyen la 
Palabra), reciben la palabra con gozo (la atesoran); pero éstos no tienen 
raíces; CREEN (La Fe nace como consecuencia de Oír la Palabra) por 
algún tiempo, y en el tiempo de la prueba SE APARTAN (No perseveran y 
se apartan de Cristo).”

Es por eso que la Biblia constantemente nos insta y exhorta sobre 
Perseverar en la Fe  (1ª Corintios 15:1-2, Colosenses 1:21-23, 1ª Timoteo 
4:1 y 6:10-12, 2ª Timoteo 4:2-5, Hechos 11.21-23, Santiago 5:19-20, 2ª 
Pedro 1:8-11, Hebreos 2:3, 1ª Juan 2:23-25,...), y sobre la realidad misma 
de la Apostasía en sí (Éxodo 32, 2ª Reyes 17:7-23, Salmo 106, 1ª Timoteo
1:18-20, Judas 4 y 11-13, Jeremías 2.1-9, ...)
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1ª Corintios 15:1-2   "Además os declaro, hermanos, el Evangelio que os 
he predicado, el cual también recibisteis (ya lo han recibido mediante la 
Fe), en el cual también perseveráis (Exhortación a permanecer firme en la 
Fe); por el cual asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado 
(condición, que NO obra), sois salvos (Promesa), si no creísteis en vano".

Con todo esto, quiero dejar claro que NO debemos caer en los 2 extremos 
opuestos (entiéndase calvinismo que defiende que es imposible caer de la 
Gracia salvadora, y arminianismo que es fácilmente posible caer al pecar); 
sino que debemos ir a La Palabra y NO romper el equilibrio teológico que 
hallamos en ella, donde hay certeza y seguridad EN Cristo, pero también
apostasía Fuera de ÉL.

Es por eso que encontramos promesas DE DIOS en Juan 10:28-30, y 
Romanos 8:38-39, a la vez que hayamos exhortaciones PARA 
NOSOTROS (pues no somos autómatas sin voluntad propia) en Colosenses 
1.21-23 o 1ª Timoteo 15:1-2.

ES LA VIDA LA QUE ES ETERNA, NO LA POSESIÓN DE ELLA.

Para finalizar, recalcamos y enfatizamos con júbilo y gozo la 
SEGURIDAD DEL CREYENTE (EN CRISTO), pues es la voluntad de 
Dios que los hombres sean salvos, y además que lo sepan, y se gocen de 
ello.

Ya hemos sido justificados (PASADO) delante de Dios con la Perfecta 
Justicia de Cristo imputada a Nosotros (2ª Corintios 5.21, Romanos 3:20-
28), en EL PRESENTE se manifiesta en nuestra vida cristocéntrica 
(Romanos 8.3-4), PERO todavía aguardamos (FUTURO) con expectación 
ardiente la Justicia Perfecta y Completa que recibiremos en la glorificación 
(Romanos 8:18-21, 2ª Timoteo 4:7-8) donde será una culminación (y el 
clímax) de todo el proceso de la vida cristiana.

La afirmación del versículo 5 alude a que los cristianos NO iban a alcanzar 
la perfección en esta vida; aunque la intenten buscar, incluso aún con la 
observancia legalista

¿Qué es lo único que cuenta?

La FE QUE OBRA POR EL AMOR, es decir, una Fe genuina, activa y 
enérgica que se demuestra por las obras del Amor (Santiago 2:14)
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Todo lo externo (rituales, señales, ceremonias,...) carece de relevancia 
eterna, NO tiene ningún poder práctico.

Gálatas 5:7-12   "VOSOTROS CORRÍAIS BIEN; ¿QUIÉN OS 
ESTORBÓ (alude a un impedimento) PARA NO OBEDECER A LA 
VERDAD? Esta persuasión NO procede de aquel que os llama (Cristo
Jamás promueve el legalismo). Un poco de levadura (Mateo 16:6-12 y 1ª 
Corintios 5:6; el peligro de la levadura, al igual que el Pecado es su 
infiltración y su propagación) leuda toda la masa (afecta a toda la masa por 
poca que sea; en este caso la levadura del legalismo afectaba a todo el
Mensaje del Evangelio). Yo confío respecto de vosotros en el Señor
(muestra optimismo en la Providencia de Dios para con ellos), que no 
pensaréis de otro modo (cambiar de sentir); mas el que os perturba llevará 
la sentencia, quienquiera que sea. Y yo, hermanos, SI AÚN PREDICO 
LA CIRCUNCISIÓN (los judaizantes acusaban a Pablo de predicar la 
circuncisión, aludiendo tal vez el episodio de Hechos 16 cuando él 
circuncidó a Timoteo), ¿POR QUÉ PADEZCO PERSECUCIÓN 
TODAVÍA? (si predicase como ellos dicen la circuncisión sería aceptado y 
NO rechazado y perseguido) En tal caso se ha quitado el tropiezo de la
cruz. (1ª Corintios 1:18-24, Romanos 9:33) ¡¡OJALÁ SE MUTILASEN
(es decir, cortarse del todo, y NO sólo en la circuncisión; Pablo habla en 
tono de burla y sarcasmo) LOS QUE OS PERTURBAN!! (Los falsos
maestros legalistas Judaizantes)

Varias veces utilizó Pablo el símil de la carrera (véase Gálatas 2.2, 
Romanos 9:16, 1ª Corintios 9:24, 2ª Timoteo 4:7 y Filipenses 3:14)

Los Gálatas ANTES corrían bien la carrera de la Fe, pues tenían los ojos 
sobre la meta (Cristo), y se despojaban de cualquier estorbo, viviendo la 
vida cristiana cristocéntrica, PERO hubo una Presión Persuasiva sobre 
ellos, NO de Cristo, sino de los falsos predicadores judaizantes

Pablo expresa un optimismo y una seguridad de que El Señor sustentará a 
los Gálatas (Ver Judas 1:24)  para que NO caigan en esa terrible herejía (y 
en Apostasía), y puedan rechazar la doctrina judaizante

ÉL confía en la Obra de Dios de que NO se perderán y que volverán al
camino de la Verdad; un camino que abandonaron por la Perturbación de
los falsos maestros judaizantes, y por ello tendrán un severo juicio y una 
devastadora condenación, por perturbar el Evangelio de Cristo (Gálatas 
1:8-9, 2ª Pedro 2:1-3 y 9)
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Pero estos judaizantes NO sólo perturban el Evangelio, sino que además 
acusan al Apóstol Pablo de estar de acuerdo con ellos, es decir, de predicar
la circuncisión, a lo que Pablo rechaza tajantemente este falso rumor; de 
hecho el Mensaje de Pablo era perseguido por ellos mismos.

El odio contra él surgió precisamente del "Escándalo de la Cruz", que
colocaba a judíos y gentiles en el mismo plano en cuanto a salvación (esto 
suponía la nulidad de la circuncisión)

Es más, si predicase la Circuncisión NO tendría razón para ser entonces 
perseguido y rechazado, sino más bien, apoyado.

Pablo acaba en el versículo 12 con una ironía hacía unos judaizantes que 
tanta importancia y énfasis daban a un corte periférico externo.

Pablo está pensando en la idolátrica práctica de los adoradores en Pesino 
(Galacia) a la diosa Cibeles que se mutilaban mediante la castración, 
haciéndose eunucos a ellos mismos

Para finalizar el estudio de hoy, Pablo hablará de la LIBERTAD
CRISTIANA, y lo hará desmarcándose del Libertinaje (¡Cuidado con
confundir término!)

Gálatas 5:13-15   "Porque vosotros (los creyentes en Galacia), hermanos, 
A LIBERTAD FUISTEIS LLAMADOS; SOLAMENTE QUE NO USÉIS 
LA LIBERTAD COMO OCASIÓN PARA LA CARNE (la Libertad EN 
Cristo NO es sinónimo de dar rienda suelta al llamado libertinaje, el otro 
gran enemigo junto con el Legalismo para el vivir libres EN Cristo), sino 
servíos por Amor los unos a los otros (ver Romanos 14). Porque Toda la
ley en esta sola palabra se cumple: Amarás a tu prójimo como a ti mismo 
(ver Romanos 13:9). Pero si os mordéis (como consecuencia de un 
legalismo, que acarrea rencillas, envidias y contiendas) y os coméis unos a 
otros (Pablo alude a la imagen de animales salvajes que se atacan y 
devoran entre sí), mirad que también no os consumáis unos a otros"

La vida del Creyente NO es una vida de Legalismo, ni una licencia para dar 
rienda suelta a la caída y depravada naturaleza humana, sino que es UNA 
GENUINA LIBERTAD  CRISTIANA PARA SERVIRSE LOS UNOS 
CON LOS OTROS Y SERVIR A CRISTO CON ENTERA DEVOCIÓN

¿CÓMO DEBEMOS VIVIR ENTONCES?
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1ª Pedro 2:16   "Como libres, pero NO como los que tienen la libertad 
como pretexto para hacer lo malo, sino como siervos de Dios."

TODA LA LEY, es decir, los aspectos y morales de la Ley del AT son los
mismos que los del Evangelio en el Nuevo Testamento.

Romanos 13:8-10   "No debáis a nadie nada, sino el amaros unos a otros;
porque el que ama al prójimo, ha cumplido la ley. Porque: No
adulterarás, no matarás, no hurtarás, no dirás falso testimonio, no 
codiciarás, y cualquier otro mandamiento, en esta sentencia se resume: 
Amarás a tu prójimo como a ti mismo. El amor no hace mal al prójimo; así 
que el cumplimiento de la ley es el amor."

TE LO VOY DEMOSTRAR CON LA PALABRA DE DIOS

• Levítico 19:18   " No te vengarás, ni guardarás rencor a los 
hijos de tu pueblo, sino amarás a tu prójimo como a ti 
mismo. Yo Jehová."

• Deuteronomio 6:5   "Y amarás a Jehová tu Dios de todo tu 
corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas.

Observamos en el Antiguo Testamento la Ley reducida al mínimo común 
denominador = EL AMOR, un amor rendido a Dios y, a la vez, un amor 
fraternal al prójimo; todo un digno reflejo de la naturaleza de Dios, pues
DIOS ES AMOR (1ª Juan 4:8)

Vayamos ahora al Nuevo Testamento, y veremos lo mismo (pues Dios es el 
mismo, es inmutable)

Marcos 12:28-34   "Acercándose uno de los escribas, que los había oído 
disputar, y sabía que les había respondido bien, le preguntó: ¿Cuál es el 
primer mandamiento de todos? Jesús le respondió: El primer
mandamiento de todos es: Oye, Israel; el Señor nuestro Dios, el Señor 
uno es. Y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu 
alma, y con toda tu mente y con todas tus fuerzas. Este es el principal
mandamiento. Y el segundo es semejante: Amarás a tu prójimo como a 
ti mismo. No hay otro mandamiento mayor que éstos. Entonces el escriba 
le dijo: Bien, Maestro, verdad has dicho, que uno es Dios, y no hay otro 
fuera de él; y el amarle con todo el corazón, con todo el entendimiento, con
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toda el alma, y con todas las fuerzas, y amar al prójimo como a uno mismo, 
es más que todos los holocaustos y sacrificios. Jesús entonces, viendo que 
había respondido sabiamente, le dijo: No estás lejos del reino de Dios. Y ya
ninguno osaba preguntarle."

¿Qué produce el Legalismo, según el Versículo 15?

Lejos de producir Amor (el vínculo perfecto), crea rencillas, envidias, 
contiendas, disensiones y divisiones; y Pablo alude a la figura  ilustración 
de unos animales salvajes que se atacan y se devoran entre sí.

Esta era la tendencia y lo que estaba pasando en las Iglesias de Galacia por
el legalismo, es decir, esto pasa cuando NO se aman ni se sirven unos a 
otros como debiera ser en la Iglesia de Cristo

EL EVANGELIO CAMBIA LA OPRESIVA SUMISIÓN DEL 
LEGALISMO, POR LA MÁS ALTA SUMISIÓN AL AMOR
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.- ¿LIBERTAD O LEGALISMO? (Gálatas 5:1-3)

A.- la Circuncisión NO vale NADA

B.- La Ley te obliga a cumplirla TODA y ENTERA, ¿Puedes?

II.- ¿LIBERTAD O LIBERTINAJE? (Gálatas 5:13-15)

A.- La Ley del Amor

III.- LA CARRERA INTERRUMPIDA DE LOS GÁLATAS (Gálatas 
5:7-9)

A.- Dios NO promueve el Legalismo

B.- El problema de un poco de levadura

IV.- ¿CAER DE LA GRACIA? (Gálatas 5:4-6)

A.- Intentar justificarte por la ley es desligarte de Cristo

V.- LA CONFIANZA DE PABLO (Gálatas 5:10-12)

A.- Pablo NO confía en ellos, sino en El Señor respecto de ellos

B.-Pablo se defiende de falsas acusaciones

C.- El Mensaje de Pablo acarrea persecución y rechazo
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CCAPÍTULO 10.- OBRAS DE LA CARNE vs. FRUTOS DEL 
ESPÍRITU (Gálatas 5:16-26)

Para este estudio Pablo va a expresar y contrastar el tremendo antagonismo 
entre el Espíritu y la carne; es decir, el vivir EN Cristo, con un andar y un 
vivir continuamente regulado por la acción e influencia del Espíritu Santo, 
con los deseos del Espíritu o el vivir y andar en la condición natural y NO 
redimida del ser humano, con los deseos carnales

Gálatas 5:16-26 "Digo, pues: Andad ("Peripateo" alude a un caminar 
continuo y habitual y NO esporádico) en el Espíritu, y NO satisfagáis los
deseos de la carne (es decir, de la condición natural humana NO redimida, 
del hombre caído, depravado y con una condición pecaminosa). Porque el 
deseo de la carne es contra (antagonismo y oposición entre las 2 formas de
vivir, el Espíritu y la carne están diametralmente opuestos el uno del otro)
el Espíritu, y el del ESPÍRITU ES CONTRA LA CARNE, Y ÉSTOS SE 
OPONEN ENTRE SÍ, para que NO hagáis lo que quisiereis. Pero si sois
guiados por el Espíritu (es decir, si nuestro espíritu obra bajo la acción 
continua del Espíritu Santo), NO estáis bajo la ley (pues nos eleva a un 
nivel más alto, a la esfera de la Gracia).Y manifiestas (es decir, obvias y 
ante todos) son las OBRAS DE LA CARNE (las que distorsionan la 
relación entre el ser humano y Dios, y entre los humanos entre sí), que son: 
adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías, 
enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, 
herejías, envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a 
estas (la lista es innumerable, NO acaba ni muchos menos aquí); acerca de 
las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que 
practican ("Prasso" que alude a una práctica habitual) tales cosas NO
heredarán el Reino de Dios (Efesios 5:5). Mas el FRUTO DEL 
ESPÍRITU (está en singular, es una unidad procedente de al Gracia de 
Dios, y NO dice Obras, sino Fruto, pues es el resultado natural de la 
dependencia del Espíritu Santo, de andar en ÉL, y NO de esfuerzos 
propios) es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, 
fe, mansedumbre, templanza; contra tales cosas NO hay Ley (No la 
necesita para agradar a Dios) . Pero los que son de Cristo han crucificado
(crucificaron= Pasado) la carne con sus pasiones y deseos (véase Romanos



110

6:1-11). Si vivimos por el Espíritu (Si estamos viviendo en ÉL), andemos
también por el Espíritu (dependiendo únicamente de ÉL para producir el
Fruto). NO nos hagamos vanagloriosos (buscando egoístamente nuestra 
gloria personal), irritándonos unos a otros, envidiándonos unos a otros".
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I.- ANTAGONISMO ENTRE EL ESPÍRITU Y LA CARNE (Gálatas  
5:16-18)

Gálatas 5:16-18 "Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los 
deseos de la carne. Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el 
del Espíritu es contra la carne; y éstos se oponen entre sí, para que no 
hagáis lo que quisiereis. Pero si sois guiados por el Espíritu, NO estáis
bajo la Ley"

Como hemos dicho anteriormente, Pablo tajantemente expone el 
antagonismo entre el Espíritu y la Carne.

La Libertad a veces puede desencadenar en Libertinaje, PERO el Espíritu 
Santo nos capacita para vencer a los deseos de la carne, cuando nos 
sometemos de forma permanente a SU Poder y Dominio; es decir, cuando
estamos sometidos a SU Control y Obediencia, quien nos impulsará a ir por
el camino de Dios, a cumplir SU Perfecta Voluntad

Antes de nada, debemos tener en cuenta que TODOS LOS CREYENTES 
TIENEN LA PRESENCIA DEL ESPÍRITU SANTO Y HABITA EN
ELLOS (Efesios 1.13, Romanos 8.9, 1ª Corintios 6:19-20)

Hay un Principio Espiritual en estos versículos, y es el Andar o vivir 
controlados por el Espíritu, es decir, como una Nueva Criatura (2ª Corintios 
5:17), PERO encontramos una Oposición entre nuestro espíritu (lo que está
siendo santificado), y nuestra carne (nuestra naturaleza caída o 
pecaminosa)

NO hay nada, absolutamente nada en común entre el Espíritu de Dios y las 
tendencias, deseos y operaciones de la carne; salvo que ambas luchan a la 
vez que co-habitan en nosotros, hasta que muramos y partamos a la
Presencia del Señor, o ÉL Venga en Gloria antes y seamos glorificados.

El Espíritu de Dios NO se preocupa por mejorar las tendencias naturales y 
carnales del hombre, sino que las tiene directamente por muertas, gracias a
la muerte de Cristo en la Cruz.

Vida de esclavitud a nuestros deseos o Vida de libertad bajo el control
de Dios.
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Por ello, dentro de todos y cada uno de nosotros (cristianos) hay un terrible 
conflicto, en el cual NO podemos hacerle frente según nuestras fuerzas; y 
es el que el mismo Pablo padeció y sufrió y describe en Romanos 7; ya que 
dentro de cada Cristiano viven y habitan 2 naturalezas (la vieja y 
pecaminosa y la nueva y espiritual), y lo hacen en una incesante lucha de 
intereses contradictorios.

Romanos 7:15-24  "Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo
que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago. Y si lo que no quiero, esto 
hago, apruebo que la ley es buena. De manera que ya no soy yo quien hace 
aquello, sino el pecado que mora en mí. Y yo sé que en mí, esto es, en mi
carne, no mora el bien; porque el querer el bien está en mí, pero no el 
hacerlo. Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso
hago. Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora 
en mí. Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en 
mí. Porque según el hombre interior, me deleito en la ley de Dios; pero veo
otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que
me lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros. !!Miserable
de mí! ¿quién me librará de este cuerpo de muerte?"

¿Cómo conseguir la Victoria en esta lucha?

• 1.- Con un diagnóstico real, NO basado en nuestro engañoso y 
perverso corazón, sino a través de la meditación de la Palabra de 
Dios, la cual es Viva y eficaz (hebreos 4:12)

• 2.- Con el auxilio del Parakleto, del Espíritu Santo, NO 
contristándolo y andando continuamente por ÉL, estando muertos 
con Cristo a la carne

El Versículo 18 (el cual tiene cierto paralelismo con Romanos 6) nos dice 
que los santificados NO están bajo la Ley, sino en un nivel más alto, están
dentro de la esfera de la Gracia.

Romanos 6:14-15   "Porque el pecado NO se enseñoreará de vosotros;
pues no estáis bajo la ley, sino bajo la gracia. ¿Qué, pues? ¿Pecaremos, 
porque no estamos bajo la ley, sino bajo la gracia? En ninguna manera."

La Ley NO tiene nada que ver ni nada que hacer allí donde el fruto de la 
Obra de Cristo se vivifica plenamente en la vida del creyente por continua 
operación del Espíritu Santo.

Dejarse GUIAR POR EL ESPÍRITU SANTO garantizará la Libertad frente 
a la Ley; ya que hará libremente lo que está bien, movido por un deseo y 
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aun amor de agradar al Señor y NO por la Ley; pues la Ley está relacionada 
con nuestra carne (véase Romanos 7:5), y nuestra carne está totalmente en 
contra de nuestro Espíritu.
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II.- ANTAGONISMO ENTRE LAS OBRAS DE LA CARNE Y EL 
FRUTO DEL ESPÍRITU (Gálatas 5:19-23)

Pablo comienza con las Obras (pues demandan acción u omisión por parte 
de la persona) naturales, manifiestas y obvias de la Carne, las cuales 
distorsionan nuestra relación para con Dios, y para contra el prójimo.

¿Cuál es el propósito de Pablo? Ayudar a los gálatas a distinguir entre los
asquerosos y perversos brotes de la carne, y el bendito fruto que produce el 
Espíritu Santo en la vida de los genuinos creyentes que se han entregado al 
Señor.

Gálatas 5:19-21 "Y manifiestas son las OBRAS DE LA CARNE, que 
son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías,
enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, 
herejías, envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes 
a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes,
que los que practican tales cosas NO heredarán el Reino de Dios"

Pablo procede a dar una repugnante lista de pecados característicos de una
humanidad NO redimida, y los clasifica en 3 áreas o grupos: pecados de 
índole sexual, de índole religioso y de relaciones humanas.

Se puede ver además otras listas, como Romanos 1:24-32 o 1ª Corintios 
6:9-10

1.- PECADOS SEXUALES: Adulterio, Fornicación, Inmundicia y 
Lascivia

• Fornicación "Porneia", alude a toda actividad sexual ilícita, fuera del 
matrimonio (ver 1ª Corintios 5). Incluye adulterio, relaciones 
homosexuales, bestialismo, incesto, prostitución,...

• Lascivia, que abarca todo movimiento insolente,desordenado y 
caprichoso que atenta contra la buenas costumbres, y  normas 
morales y sociales; es decir, es una falta de moderación.

• Inmundicia, alude a la impureza sexual y atracción a la pornografía.
• Adulterio NO figura en el original, pero el copista lo añadió a tenor

de Mateo 15:19 y Marcos 7:21
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2.- PECADOS RELIGIOSOS, que atacan directamente contra Dios 
(Idolatría y hechicerías)

• Idolatría, alude a la sustitución del culto a Dios por una figura o un 
ídolo, que se antepone a Dios en nuestro corazón (Ver Hechos 19:19, 
Apocalipsis 13:15, 2ª Tesalonicenses 2:4)

• Hechicería ("Pharmakia" de ahí se deriva farmacia), que alude al
empleo de drogas, artes mágicas como ocultismo, brujería y magia, 
las cuales facilitaban la comunicación con sus falsas deidades.

3.- PECADOS PROCEDENTES DEL "YO"

La caída de Génesis 3 supuso que el "yo humano" marcase su propio 
rumbo sin someterse a Dios y a SU Voluntad, así como tampoco tener o 
tomar en consideración hacia el semejante.

La buena educación, o la disciplina de una sociedad bien ordenada y 
establecida pudiera apaciguar o frenar algo, está claro que partimos desde 
una actitud de rebeldía frente a Dios, y en oposición frente al prójimo.

• Contiendas y herejías,... fruto de un corrupto enojo. Vemos que hay
enemistades que resultan en contiendas y pleitos, celos(son un 
resentimiento odioso), iras (explosiones súbitas e incontroladas de
hostilidad carentes de dominio propio)

• Borracheras y orgías a ídolos paganos

"Y OTRAS COSAS SEMEJANTES" alude a que la lista No acaba ahí, 
podría perfectamente seguir.

Como consecuencia a una vida caracterizada de forma habitual, marcada y 
continua es que NO HEREDARÁN EL REINO DE DIOS (Incompatibles 
con el Reino); pues debemos diferenciar tal conducta o patrón de vida a una 
puntual caída, donde debemos pedir socorro en arrepentimiento a nuestro 
Abogado defensor (1ª Juan 1:5 y 2:2)

Por el fruto se conocerá al árbol (Mateo 7:15-23, y por eso la Biblia nos 
manda a autoexaminarnos para ver si estamos en la fe (2ª Corintios 13:5), 
ya que la Gracia y el Perdón de Dios está disponible para todos, como en la 
parábola del Hijo Pródigo, que NO resistió más vivir en pecado y volvió 
arrepentido y humillado a casa de su padre.
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Pablo ahora, va a contrastar esta repulsiva lista con el FRUTO DEL
ESPÍRITU, es decir, con el resultado natural de depender  y de andar en el
Espíritu Santo, que es quien los produce, y NO nosotros por nuestros
esfuerzos.

Gálatas 5:22-23  "Mas el FRUTO DEL ESPÍRITU es amor, gozo, paz, 
paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza; contra 
tales cosas NO hay ley."

Cuando el Espíritu Santo controla, gobierna y dirige la vida del creyente, 
da como resultado, o produce en él 9 características o aptitudes conectadas
entre sí

Sólo (repetimos, sólo) en Cristo se ha manifestado de una forma continua,
total y plenamente el Fruto del Espíritu; PERO cualquiera que sea guiado 
por el ES, que sea santificado por ÉL, también llevará el Fruto del Espíritu

Es Jesús viviendo SU Vida en Nosotros, a través nuestro, y por eso 
debemos permanecer en ÉL como dice en Juan 15:4

La lista de 9 se puede dividir en 3 clases o apartados de 3.

1.- NUESTRA ACTITUD HACIA DIOS

• Amor ("Ágape"), es el 1º y más importante, donde Pablo lo analiza 
en 1ª Corintios 13:1-7; y alude al respeto, devoción y afecto
voluntario e incondicional, sacrificándose uno mismo en pos del 
prójimo. Todas las demás virtudes emanarán de este Amor

• Gozo es la plena satisfacción que brota de nuestra relación con Dios;
es una plena felicidad que descansa y se basa en ÉL y en SUS 
Promesas aún en las circunstancias más dolorosas y adversas (Juan 
16.20-22)

• Paz es la calma interior como consecuencia de la Salvación, la
Justificación y de una relación vital con Cristo, donde se refleja la 
noción de tenerlo Todo, de manos del Príncipe de Paz. NO tiene 
nada que ver con las circunstancias personales ni temporales (Juan 
14:27, Romanos 8:28)

2.-NUESTRA ACTITUD HACIA EL PRÓJIMO

• Paciencia o Longanimidad (largura de ánimo), es la capacidad para 
soportar ataques infligidos por otros, y aguantar tranquilamente 
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situaciones irritantes o dolorosas; es decir, es una actitud que NO se
irrita fácilmente (1ª Pedro 2:23)

• Benignidad es la amabilidad sincera hacia los demás, es decir, todo
lo contrario a un trato duro y áspero. Así trata El Señor a los 
creyentes (Lucas 7, Mateo 1:28-29, 2ª Timoteo 2:24)

• Bondad es la excelencia moral y espiritual que inicia actos de bondad 
(Romanos 5:7); es la nobleza de carácter, la raíz de la benignidad.

•

3.-NUESTRA CONDUCTA CRISTIANA PROPIA

• Fe o Fidelidad, NO es el medio por el cual recibimos la salvación, 
sino que es la actitud que da crédito y fiabilidad a una persona

• Mansedumbre es la actitud de humildad y amabilidad que, a pesar de
la ofensa, se somete con paciencia y sin deseo alguno de interés o de 
venganza. es muy similar a la benignidad, NO siendo para nada
cobardía ni debilidad

• Templanza o Dominio Propio alude a restringir las pasiones y 
apetitos (1ª Corintios 9:25, 2ª Pedro 1:5-6); es el autocontrol de la 
carne

CONTRA TALES COSAS NO HAY LEY, NO necesita una Ley externa 
para producir aptitudes o una conducta que agrade a Dios.

Romanos 8:4-6   "Para que la justicia de la ley se cumpliese en nosotros, 
que no andamos conforme a la carne, sino conforme al Espíritu. Porque los
que son de la carne piensan en las cosas de la carne; pero los que son del 
Espíritu, en las cosas del Espíritu. Porque el ocuparse de la carne es muerte,
pero el ocuparse del Espíritu es vida y paz."

Pablo va ahora a citar un versículo que se puede entender a la luz de
Romanos 6:1-11

Gálatas 5:24   "Pero los que son de Cristo han crucificado la carne con 
sus pasiones y deseos."

¿Cuándo fue crucificada nuestra Naturaleza Pecaminosa?



118

En la CRUZ de Cristo se llevó a cabo nuestra muerte en la carne, poniendo 
fin a su poder para reinar sobre los creyentes

Aunque la carne ya ha sido ejecutada (en la Cruz con Cristo), aun libramos
una batalla espiritual dentro de cada uno (Ver Romanos 7.14-25); la cual 
seremos librados de ella en la Glorificación (ver Romanos 8:23), Aunque si 
andamos en el Espíritu podemos agradar a Dios en este mundo.

Cuando Cristo fue crucificado, el creyente fue crucificado al mismo 
tiempo, y ha sido unido al cristo vivo (resucitado y ascendido); y la 
Victoria sólo se obtiene rindiéndose a ÉL, NO luchando con la Ley.

NO es mortificación de la carne en sí como hacían los ascetas, sino el fin
de ella con sus pasiones y malos deseos en la Muerte de Cristo.

NUESTRO "VIEJO HOMBRE" FUE AJUSTICIADO EN LA 
MUERTE DE CRISTO

Romanos 6:2-11   "En ninguna manera. Porque los que hemos muerto al 
pecado, ¿cómo viviremos aún en él? ¿O N sabéis que todos los que hemos 
sido bautizados en Cristo Jesús, hemos sido bautizados en su 
muerte? Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el 
bautismo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del 
Padre, así también nosotros andemos en vida nueva. Porque si fuimos 
plantados juntamente con él en la semejanza de su muerte, así también lo 
seremos en la de su resurrección; sabiendo esto, que nuestro viejo hombre 
fue crucificado juntamente con él, para que el cuerpo del pecado sea 
destruido, a fin de que no sirvamos más al pecado. Porque el que ha
muerto, ha sido justificado del pecado. Y si morimos con Cristo, creemos 
que también viviremos con él; sabiendo que Cristo, habiendo resucitado de
los muertos, ya no muere; la muerte no se enseñorea más de él. Porque en
cuanto murió, al pecado murió una vez por todas; mas en cuanto vive, para 
Dios vive. Así también vosotros consideraos muertos al pecado, pero vivos 
para Dios en Cristo Jesús, Señor nuestro."

Colosenses 3:3   "Porque habéis muerto, y vuestra vida está escondida con
Cristo en Dios."

Gálatas 2:20  " Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, 
mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del 
Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí."
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El Genuino arrepentimiento es una crucifixión de la vieja y antigua vida de
pecado.

Para finalizar este estudio, Pablo lo hará casi de la misma forma como lo 
comenzó en el Versículo 16; es decir, ANDANDO POR EL ESPÍRITU, 

pero con un matiz diferente

Gálatas 5:25-26 "Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el 
Espíritu. NO nos hagamos vanagloriosos, irritándonos unos a otros, 
envidiándonos unos a otros."

Si en Gálatas 5:16 la palabra era "Peripateo", donde se nos da el principio
de andar; ahora en este versículo es "Stoichomen" que alude algo más, es
decir, avanzar o dar un paso en orden,  a caminar junto a ÉL (al Espíritu), 
codo con codo en una correcta formación, en unidad de acción y 
pensamiento para alcanzar la victoria frente a las divisiones causadas por el 
legalismo

El Versículo 26 viene a ser una introducción al Capítulo 6, y en otra
traducción dice así:

“NO dejemos que la vanidad nos lleve a irritarnos y a envidiarnos unos a 
otros"

Filipenses 2:3   "Nada hagáis por contienda o por vanagloria; antes bien
con humildad, estimando cada uno a los demás como superiores a él 
mismo"

El Espíritu Santo nos impulsa a la bondad, a la generosidad, al servicio, a la 
mansedumbre; y a la vez, nuestra carne es tremendamente egoísta y 
egocéntrica

APLICACIÓN:

• ¿La Carne o el Espíritu?
• ¿Nosotros mismos o Dios?
• ¿Nuestra Vanagloria o SU Excelsa Gloria?
• ¿Las normas del Cielo, o las inclinaciones de este caído mundo?
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Escoge el Vivir:

• A la manera del Hombre Natural, siguiendo la corriente y las modas 
de este mundo (Ver Romanos 12:2)

• O Guiado por el Espíritu Santo en consecuencia a nuestra posición 
EN Cristo; PERO si escogemos esta, DEBEMOS ANDAR POR EL
ESPÍRITU, NO SATISFACIENDO A LA CARNE NI CAYENDO 
EN LIBERTINAJE.
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.- ANDAD EN EL ESPÍRITU O SEGUID ANDANDO EN LA 
CARNE (Gálatas 5:16-17)

• A.- Ambas formas de vivir se oponen y se excluyen
• B.- La Guía del Espíritu Santo (Gálatas 5:18 y 25-26)
• C.- La crucifixión de la Carne (Gálatas 5:24, Romanos 6:1-11)

II.- OBRAS DE LA CARNE O FRUTO DEL ESPÍRITU (Gálatas 
5:19-23)

• A.- Difiere la palabra Obras a Fruto
• B.- Obras de la carne (Gálatas 5:19-21)
• C.- Fruto del Espíritu (Gálatas 522-23)
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CCAPÍTULO 11.-  GÁLATAS PARA TÍ, LA PARTE MÁS 
PRÁCTICA (Gálatas 6:1-10)

Pablo nos continúa hablando de la Vida en Libertad EN Cristo, es decir, de 
la Verdadera Libertad.

En estos 10 versículos va a tratar temas tan importantes dentro del contexto 
del colectivo del Cuerpo, como la restauración al hermano caído, tratándolo 
con mansedumbre y humildad, la responsabilidad individual con una franca 
y directa exhortación a hacer el bien, y la Ley de Siembra y Siega.

GÁLATAS 6:1-10   "Hermanos (les habla ahora desde al amor paternal), 
si alguno fuere sorprendido en alguna Falta ("Paraptoma", es decir, una 
caída inesperada o resbalón y NO una caída intencionada y deliberada), 
vosotros que sois espirituales (tenéis al Espíritu Santo de Dios morando en
vosotros), Restauradle ("Kataridzo", que alude a colocar y acomodar 
huesos rotos o dislocados en su sitio, o remendar una red rota) con espíritu 
de mansedumbre (con el fruto del Espíritu de Gálatas 5:23 y NO con ira), 
considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas tentado 
(Observando con cautela y diligencia, pues NO eres inmune a caer; ver 1ª 
Corintios 10:12). Sobrellevad los unos las cargas (cargas pesadas de la 
vida) de los otros (Dificultades, problemas, debilidades, aflicciones, 
tensiones, presiones,...), y cumplid así la Ley de Cristo (Ley del Amor; 
Juan 13:34 y 15:12, Gálatas 5:14). Porque el que se cree ser algo, no
siendo nada, a sí mismo se engaña (Todo lo que NO procede del Espíritu 
es Nulo para el Reino; Ver Romanos 12:3). Así que, cada uno someta
(examine “Dokimazo”) a prueba su propia obra, y entonces tendrá motivo 
de gloriarse sólo respecto de sí mismo (1ª Corintios 1:30-31; debemos 
jactarnos de la obra de Dios en nosotros y NO de uno mismo), y NO en 
otro; porque cada uno llevará su propia carga (Tribunal de Cristo, ver 2ª 
Corintios 5:10 y Romanos 14:12; allí llevaremos nuestra responsabilidad
individual de cada uno, y ésta NO podrá ser compartida con nadie). El que 
es enseñado en la palabra (enseñado), haga partícipe ("Koinoneo", 
compañerismo) de toda cosa buena al que lo instruye (Enseñador, pero 
NO los judaizantes, los cuales Pablo tan efusivamente denuncia). NO os 
engañéis (NO os llaméis a engaño, aludiendo a las falsas enseñanzas 
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judaizantes); Dios NO puede ser burlado (discierne los pensamientos y el 
corazón): pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará (¿De 
quién? de manos de Dios). Porque el que siembra para su carne (buscan 
su propia satisfacción fuera de la Voluntad de Dios), de la carne segará
corrupción (degeneración); mas el que siembra para el Espíritu (anda 
conforme al ES; ver Efesios 5:18, Gálatas 5:16-18), del Espíritu segará 
Vida Eterna (tanto en duración como en calidad; Salmo 51:12, Juan 10:10, 
Efesios 1:3 y 1:18). NO nos cansemos (Exhortación a perseverar a hacer el 
bien ante los ojos de Dios), pues, de hacer bien; porque a su tiempo 
segaremos, si no desmayamos. Así que, según tengamos oportunidad, 
hagamos bien (Santiago 4:17) a Todos, y mayormente a los de la familia 
de la fe (hermanos en Cristo, Hijos de Dios; la familia del Reino; 1ª Juan
4:21)."

Pablo comienza este capítulo 6, hablando y exponiendo cómo afrontar la 
Restauración del hermano caído puntualmente por una falta, una caída o un 
resbalón puntual

Gálatas 6:1-2 "Hermanos, si alguno fuere sorprendido en alguna falta,
vosotros que sois espirituales, Restauradle con espíritu de 
mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tú también seas 
tentado. Sobrellevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así la
ley de Cristo"

Pablo NO se refiere a un pecado grave, consciente y deliberado (sería una 
"Parabasis" en el griego original); sino más bien una caída inesperada; y en 
este contexto, alude a que procura ordenar su vida según las normas 
legalistas

Y, ¿cómo debemos actuar nosotros, los espirituales (es decir, los creyentes 
que andan en el espíritu)?

Según la Ley del Amor, evitando las críticas legalistas, sin juzgar con tanta 
rapidez, ni condenándole; sino RESTAURÁNDOLE

Es decir, nosotros que somos espirituales, debemos arreglar ese hueso roto, 
y restaurarlo en el Cuerpo

¿Cómo debemos restaurarlo? Con el Fruto del Espíritu (Gálatas 5:23), con 
Mansedumbre, con humildad, y NO con ira.

Efesios 4:2   "Con toda humildad y mansedumbre, soportándoos con
paciencia los unos a los otros en amor"
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¿Por qué debemos hacer la corrección así? Porque Nadie es inmune a caer, 
ni a aquello que señalamos con el dedo al reprochar y culpar a un hermano

1ª Corintios 10:12   " Así que, el que piensa estar firme, mire que NO 
caiga."

Así que debemos vigilarnos a nosotros mismos, con una continua y 
diligente atención, para que el próximo caído no seamos nosotros mismos.

Por eso se nos insta a sobrellevad, y a ayudar con solidaridad, mutualidad, 
esfuerzo y paciencia las dificultades o problemas del hermano (entiéndase 
enfermedad, presiones, tribulaciones, aflicciones, debilidades,..); esas 
gravosas y pesadas cargas que impiden a uno avanzar.

¿Cómo se hace, cómo se consigue todo esto?

NO bajo la Ley de Moisés que trata del "yo", sino bajo la Ley de Cristo 
(Amor)

Juan 13:34   "Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a 
otros; como yo os he amado, que también os améis unos a otros"

Sólo el Amor alivia el peso el peso de la carga, y nos empuja a la necesidad
espiritual y material del hermano o del prójimo

Gálatas 6:3   "Porque el que se cree ser algo, NO siendo nada, a sí 
mismo se engaña."

LA VANAGLORIA ES LA ANTÍTESIS DE LA HUMILDAD

El engreimiento nos lleva a la arrogancia de nuestros propios logros, frente 
a los logros de otras personas.

El que está satisfecho y orgulloso de sí mismo, que cree que es algo, y que 
NO necesita la ayuda de sus hermanos, y que es autosuficiente y capaz, se 
engaña: primeramente a sí mismo, para consigo; y después, para con los 
demás.

Sin humildad NO se puede hacer nada en el ámbito del Reino.

El remedio a este problema que nos plantea el versículo 3, se encuentra en
el versículo 4.
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A continuación, de una forma franca y directa, nos exhorta a examinarnos y 
probarnos, pues ante Cristo cada uno llevará su propia carga, o bagaje 
personal, y eso es  individual

Gálatas 6:4-5 "Así que, cada uno someta a su propia obra, y entonces 
tendrá motivo de gloriarse sólo respecto de sí mismo, y NO en 
otro; porque cada uno llevará su propia carga".

Los creyentes deben estar, ante todo, seguros que su vida personal es recta
ante Dios, antes de ofrecer ayuda espiritual a otro.

Mateo 7:3-5   "¿Y por qué miras la paja que está en el ojo de tu hermano, y 
no echas de ver la viga que está en tu propio ojo? ¿O cómo dirás a tu
hermano: Déjame sacar la paja de tu ojo, y he aquí la viga en el ojo
tuyo? !!Hipócrita! saca primero la viga de tu propio ojo, y entonces verás 
bien para sacar la paja del ojo de tu hermano."

Parece que en estos versículos hallamos una contradicción; entre gloriarse a
sí mismo y humildad; pero se trata de una paradoja, ya que trata contra los
que se comparan continuamente con los demás, para satisfacerse y para 
hincharse el ego de uno mismo.

¿De qué debemos jactarnos?

De lo que Dios por SU Inmerecida Gracia ha hecho en Nosotros y para SU 
Gloria, y NO de uno mismo

1ª Corintios 10:30-31   "Mas por ÉL estáis vosotros en Cristo Jesús, el 
cual nos ha sido hecho por Dios Sabiduría, Justificación, Santificación y 
redención; para que, como está escrito: El que se gloría, gloríese en El
Señor"

Nadie puede jactarse con respecto a otro, básicamente porque cada uno 
llevará su propia carga o responsabilidad ante el Tribunal de Cristo.

Para Carga, la palabra es "Phortion", y alude al bagaje personal de cada 
individuo, es decir, algo que NO puede ser compartido por nadie y que es 
responsabilidad individual de cada uno (por ejemplo, el niño en el vientre 
de la madre; pues ella no puede compartir dicha carga)

Así mismo el Pecado de cada uno Sólo halla solución en la Cruz; donde la 
más pesada carga del pecado de la Humanidad, fue depositado sobre las 
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espaldas del cordero de Dios para quitarlo de una vez y para siempre 
(Zacarías 3:9)

Salmo 38:4   "Porque mis iniquidades se han agravado sobre mi cabeza;
como carga pesada se han agravado sobre mí."

Todos los creyentes compareceremos ante el Tribunal de Cristo

2ª Corintios 5:10   "Porque es necesario que todos nosotros 
comparezcamos ante el tribunal de Cristo, para que cada uno reciba según 
lo que haya hecho mientras estaba en el cuerpo, sea bueno o sea malo."

Romanos 14:12   "De manera que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta 
de sí."

El legalismo se deleita y complace en comparaciones entre hermanos, con
críticas y comparaciones, con juicios y condenas; PERO la Ley de Cristo
(el AMOR) es ajeno a todo esto, a este tóxico y dañino procedimiento.

En el Versículo 6, del capítulo 6, Pablo trata un principio de compañerismo 
y de Gracia entre el enseñado y el enseñador, con una clara exhortación a la 
comunión y a hacer el bien.

Gálatas 6:6 "El que es enseñado en la palabra, haga partícipe de toda 
cosa buena al que lo instruye"

Pablo les estaba diciendo directamente que si una persona les servía para su 
beneficio, edificación y crecimiento espiritual, ellos a su vez deberían 
servirle a él con bienes materiales.

Pero Pablo NO está diciendo que ellos deben suministrar materialmente a
los que le instruyan espiritualmente en la Iglesia; ya que en esos momentos 
los falsos maestros judaizantes les estaban arrastrando de la verdad del
Evangelio de la Gracia; de hecho, les advierte en toda la carta en contra de 
ellos.

Desde el Versículo 7 hasta el 10, expone una Ley o Principio espiritual, el 
cual es invariable, inmutable e inalterable como es el de la Siembra y la
Siega

Gálatas 6:7-10 "NO os engañéis; Dios NO puede ser burlado: pues 
todo lo que el hombre sembrare, eso también segará. Porque el que 
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siembra para su carne, de la carne segará corrupción; mas el que 
siembra para el Espíritu, del Espíritu segará Vida Eterna."

Habla de un Principio que determina el fin de toda acción humana: LA 
SIEGA CORRESPONDE EXACTAMENTE A LA SIEMBRA, DIOS HA 
ESTABLECIDO QUE LO QUE EL HOMBRE SIEMBRE, ESO MISMO
SEGARÁ

Job 4:8   "Como yo he visto, los que aran iniquidad y siembran injuria, la 
siegan."

Proverbios 1:31-33   "Comerán del fruto de su camino, y serán hastiados 
de sus propios consejos. Porque el desvío de los ignorantes los matará, y la 
prosperidad de los necios los echará a perder; Mas el que me oyere, 
habitará confiadamente y vivirá tranquilo, sin temor del mal."

Oseas 8:7  "Porque sembraron viento, y torbellino segarán; no tendrán 
mies, ni su espiga hará harina; y si la hiciere, extraños la comerán."

A veces, esta Ley es como una forma de la Ira de Dios (Ver Romanos 1:18)

Ejemplos:

• En 1ª Reyes 21 hallamos la historia de Acaz y Jezabel que planean 
un complot para quedarse con la viña de Nabot, quien no quería 
vendérsela

• Pablo, el que instigó y estuvo presente en el apedreamiento de 
Esteban, fue apedreado en Listra y Derbe.

• En los capítulos 27 a 29 de Génesis vemos que Jacob, tras engañar a
su padre para obtener la bendición de Dios, y huir de Esaú, se 
enamora de Raquel hija de Labán, y tras 7 años de trabajo, el mismo 
día de la boda se da cuenta que no es Raquel, sino Lea.

Si comparamos esta Ley o Principio, con la Parábola del Sembrador de
Mateo 13, vemos que allí la diferencia o la culpa se halla en el terreno; pero 
aquí se halla en el sembrador.

Todo, absolutamente todo lo que hacemos es una Siembra; y ésta puede ser
corrupta y degenerativa si es para nuestra carne, o puede ser a Vida Eterna 
si es para el Espíritu.
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1.- SEMBRAR PARA LA CARNE, significa que lo hacemos para nuestra 
propia satisfacción personal fuera y ajeno de la Perfecta Voluntad de Dios, 
con el esfuerzo de uno mismo.

Todo fuera de Cristo es nulo, está inerte, fuera de todo propósito, y será
echado fuera; es decir, acabará en corrupción y perdición

2.- SEMBRAR PARA EL ESPÍRITU significa que andas en el Espíritu, 
conforma a ÉL (Gálatas 5:16-18, Efesios 5:18)

Y aunque la semilla ante nuestros ojos sea pequeña (como la ofrenda de la 
viuda), si esta brota del Espíritu Santo, está limpia de contaminación

Te hago unas preguntas:

• ¿Siembras para tu gloria (mejor dicho, vanagloria) o para la Gloria 
del Señor?

• ¿Si otro lo hiciera, estarías igual de contento?

Siembra lo que desees cosechar únicamente, Dios garantiza que la cosecha 
llegará.

Pablo, basado en el principio que acabamos de ver (Siembra y Siega) hace 
ahora en estos 2 versículos que vamos a tratar en este capítulo, una
Exhortación con ánimo para hacer el bien, y para perseverar haciéndolo

Gálatas 6:9-10   "NO nos cansemos, pues, de hacer bien; porque a su
tiempo segaremos, si NO desmayamos. Así que, según tengamos 
oportunidad, hagamos bien a todos, y mayormente a los de la familia 
de la Fe"

Es, como ya hemos dicho, una exhortación a Perseverar en el bien; un bien 
adecuado que honra y agrada a los Ojos de Dios

Y Pablo hace especial énfasis en la palabra Perseverar, pues los Gálatas 
comenzaron bien, en el Espíritu, PERO iban a acabar mal, en la carne (ver 
Gálatas 3:1-3 y 5:7)

De la misma manera que el labrador persiste aún con el frío invernal y el 
calor veraniego; aún con el cansancio del esfuerzo acumulado, así mismo
debemos nosotros PERSEVERAR, porque aunque nuestra recompensa se 
demore, ciertamente llegará.
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Aunque la Salvación es por Gracia (Regalo inmerecido), NO debemos 
olvidar la necesidad de las buenas obras a nuestros semejantes (tal como 
nos insta Santiago en su 2º capítulo)

¿Cuáles son los Momentos Oportunos que alude el Versículo 10? TODA 
LA VIDA del creyente en La Tierra constituye un único privilegio para 
servir a los demás en el nombre de Cristo, y que ÉL sea glorificado.

NO dice, o NO habla de un tiempo ("Kronos"), sino de oportunidades
("Kairos"); es decir, mientras tengamos vida, hay tiempo, pero NO 
debemos dejar escapar oportunidades que después no vendrían; ya que se 
nos demandarán cuentas de ello

Santiago 4:17   "Y al que sabe hacer lo bueno (conoces el bien para tu 
prójimo), y NO lo hace, le es pecado"

¿A quién debemos hacer el bien? A TODOS, pero de una forma más 
especial a los hermanos en la fe, a los Santos de Dios e Hijos del Altísimo, 
es decir, a la familia espiritual.

esta será la Prueba de nuestro Amor a Dios, si ese amor se proyecta hacia 
los demás.

Juan 13:34-35   "Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a
otros; como yo os he amado, que también os améis unos a otros. En esto 
conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los
otros."

1ª Juan 4:21    "Y nosotros tenemos este mandamiento de él: El que ama a 
Dios, ame también a su hermano."

Romanos 12:10-13   "Amaos los unos a los otros con amor fraternal; en 
cuanto a honra, prefiriéndoos los unos a los otros. En lo que requiere 
diligencia, no perezosos; fervientes en espíritu, sirviendo al Señor; gozosos 
en la esperanza; sufridos en la tribulación; constantes en la 
oración; compartiendo para las necesidades de los santos; practicando la 
hospitalidad.
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

I.- LA RESTAURACIÓN DEL CAÍDO (Gálatas 6.1-2)

• ¿Acaso NO hizo Dios eso mismo contigo? (Ver el Plan de Salvación 
desde Génesis 3:15 hasta la Cruz)

• Es una puesta en práctica de la Ley de Cristo (Ley del Amor)

II.-  AUTOEXAMINARNOS Y PROBARNOS A NOSOTROS 
MISMOS (Gálatas 6:3-5)

• Examinaos a vosotros; vuestra fe (2ª Corintios 13:5)
• Vanagloria VS Humildad
• Todos llevaremos nuestra carga en el Tribunal de Cristo (Romanos 

14:12, 2ª Corintios 5.10)

III.- LA PALABRA NOS EXHORTA A HACER EL BIEN (Gálatas 
6:6-10)

• Servicio mutuo y compañerismo (Gálatas 6:6)
• ¿Siembras para la carne y para tí, o siembras para el Espíritu y el 

Reino? (Ver además la enseñanza de Mateo 13)
• Perseverar en el bien, y hacerlo mayormente a los hijos de Dios (

Gálatas 6:9-10)
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CCAPÍTULO 12.- ¿DE QUÉ TE GLORÍAS? (Gálatas 6:11-
18)

Llegamos a la Sección Final de esta maravillosa Epístola de Gálatas, y 
consecuentemente de nuestro estudio expositivo.

Pablo va a darle un nuevo y último ataque a los falsos maestros judaizantes 
que tantísimo daño han hecho a las Iglesias de Cristo en Galacia; y acabará
con una especial bendición apostólica.

GÁLATAS 6:11-18   "Mirad con cuán grandes letras (debido a la 
importancia y al énfasis final a la carta, sumado a su problema en la vista; 
ver hechos 9:8-9, y Gálatas 4:13-15) os escribo de mi propia mano (Pablo 
es el autor de toda la carta). Todos los que quieren agradar en la carne (a
la gente, buscando el agrado de las personas), éstos os obligan a que os 
circuncidéis (con motivos insincero, para gloriarse a costa vuestra, que han
ganado adeptos), solamente para NO padecer persecución a causa de la 
Cruz de Cristo (Tomar la Cruz y seguir a Cristo en este Mundo que le 
rechazó y clavó en una cruz, puede ser sinónimo de persecución; y los 
judaizantes NO estaban dispuestos a pagar ese precio). Porque ni aun los 
mismos que se circuncidan guardan la Ley (Nadie pudo cumplirla 
íntegramente tal y como demanda, con una perfecta obediencia desde el 
nacimiento hasta la muerte; ver Gálatas 3:10); pero quieren que vosotros 
os circuncidéis,  para gloriarse en vuestra carne (sus adeptos son sus
"logros" de los cuales se jactaban; esta era su "Victoria Carnal"). Pero lejos 
esté de mí gloriarme, sino en la Cruz de nuestro Señor Jesucristo, por 
quien el mundo me es crucificado a mí, y yo al mundo (¿Cuándo? en la 
cruz con Cristo; ver Gálatas 2:20). Porque EN Cristo Jesús ni la 
circuncisión vale nada, ni la incircuncisión (Los símbolos externos tienen 
importancia en cuanto a la realidad interna que representan; ver Gálatas 
5:6), sino una Nueva Creación (Nueva Vida EN Cristo, impartida por 
Dios; Ver Juan 3, 2ª Corintios 5:17). Y a todos los que anden conforme a 
esta regla ("Kanon"; ¿Qué regla?, la Fe de Cristo Crucificado, Sepultado, 
Resucitado, Ascendido y Exaltado), Paz y Misericordia (ambos son el 
resultado de la Salvación de Dios EN Cristo) sea a ellos, y (Pablo añadió 
esta conjunción griega "Kai" sobre todos los que anden sobre esa norma o 
regla) al Israel de Dios (Todos los creyentes judíos EN Cristo, es decir, 
descendientes físicos y espirituales de Abraham; ver Colosenses 3:11, 
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Efesios 2:14-16. De aquí en adelante Nadie me cause molestias (es decir, 
problemas y trabajosas tareas) ; porque yo traigo en mi cuerpo las marcas
("Stigmas", es decir, los resultados físicos, cicatrices, heridas, ...de la 
persecución por causa del Señor; así que Nadie dude o le diga nada que 
pueda poner en duda esto) del Señor Jesús. Hermanos, la Gracia de
nuestro Señor Jesucristo sea con vuestro espíritu (esta Gracia recibida por 
Fe contrasta con todo inútil esfuerzo legalista). Amén."

Comenzamos la exposición.

Gálatas 6:11   "Mirad con cuán grandes letras os escribo de mi propia
mano."

Reconociendo, y partiendo de la base que Pablo fue el autor de toda la carta 
entera, hay 2 opiniones al respecto:

• 1.- Que él escribió no solamente esta parte última, esta sección, sino
que la escribió enteramente de su propio puño, pero enfatiza al final 
de la misma una verdad importante, debido a la importancia y 
gravedad, y para recalcar su autoría

• 2.- Que la carta fue dictada por él a un amanuense (un secretario), 
quien la escribía de forma literal; siendo esta práctica normal por
aquel entonces.

Nos da igual sea como sea, el autor humanamente hablando en ambos casos 
es Pablo, apóstol de Jesucristo, pero muy por encima, es el mimo Dios
Espíritu Santo.

Es posible que el tamaño grande de las letras que alude el propio Pablo, 
pueda deberse a sus problemas oftalmológicos (Visión); a tenor en cuenta 
de Hechos 9:3 y 8-9 y Gálatas 4:13-15.

Gálatas 6:12-13   "Todos los que quieren agradar en la carne, éstos os 
obligan a que os circuncidéis, solamente para no padecer persecución a 
causa de la cruz de Cristo. Porque ni aun los mismos que se
circuncidan guardan la ley; pero quieren que vosotros os circuncidéis, 
para gloriarse en vuestra carne"
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Pablo va a realizar un último ataque a los perversos judaizantes,
exponiéndole los motivos verdaderos que les impulsan a ganarse
seguidores y adeptos entre las iglesias de Galacia:

• 1.- PARA ESCAPARA Y HUIR DE LA PERSECUCIÓN; una 
persecución inherente sobre los que toman su cruz y siguen a Jesús; 
intentando agradar y simpatizar de ese modo a los que crucificaron y 
clavaron en una cruz al Señor de la Gloria; importándole más su 
seguridad personal (salvar su vida) que la doctrina verdadera y 
adhiriéndose a la Ley Mosaica evitaban el ostracismo y el rechazo 
social y la persecución.

• DESEABAN JACTARSE EN LOS ADEPTOS QUE
CONSEGUÍAN PARA SU CAUSA; siendo los nuevos adeptos sus 
logros personales, y la circuncisión el motivo de su jactancia; siendo 
tal su hipocresía que olvidaban que, al circuncidarse, se obligaban a
cumplir toda le Ley (Gálatas 3:10), a lo que NO podía (e incurrían en 
maldición). Se jactaban de su eficacia en el Proselitismo (Mateo 
23:15); ya que al circuncidar su prepucio y NO su corazón, se 
colocaban bajo la Ley (una Ley que ni ellos guardaban, ni podían)

Mientras los Falsos Maestros Judaizantes se gloriaban en la "carne", en sus
logros personales conseguidos (es decir, sus adeptos)....

¿DE QUÉ SE GLORIABA EL APÓSTOL PABLO?

Gálatas 6:14-15   "Pero lejos esté de mí gloriarme, sino en la Cruz de 
nuestro Señor Jesucristo, por quien el mundo me es crucificado a mí, y 
yo al mundo. Porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale nada, ni la
incircuncisión, sino una Nueva Creación."

Pablo se gloria, se regocija y se jacta en el sacrificio de Cristo.

1ª Corintios 2:2   "Pues me propuse NO saber entre vosotros cosa alguna
sino a Jesucristo, y a éste Crucificado."

Pablo NO desea ninguna otra gloria, ni en su vida, ni en su predicación, ni 
en su porvenir, sino la que procede de Cristo y del Evangelio; aunque esto 
acarree fuerte persecución y rechazo (incluso la muerte del cuerpo)

Cualquier otro motivo alejado de Cristo y de la Cruz, era pérdida y basura 
para él, y estaba muy lejos de su mente y su corazón.
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Filipenses 3:7-8   "Pero cuantas cosas eran para mí ganancia, las he 
estimado como pérdida por amor de Cristo. Y ciertamente, aun estimo 
todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo 
Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por
basura, para ganar a Cristo..."

Pablo, en los versículos de Gálatas 6:14-15, destaca 3 cruces:

• 1.- La Cruz de Cristo
• 2.- La Cruz en la que el Mundo está crucificado para Pablo
• 3.- La Cruz en que Pablo se halla crucificado al Mundo, separado

absolutamente de él.

Cuando hablamos de Mundo, nos referimos al sistema maligno o satánico,
organizado y orquestado entre los hombres, con una clara oposición ante
Dios y SU Voluntad.

Este Mundo ha muerto para los creyentes, y ellos recíprocamente han
muerto para este mundo (en un claro sentido espiritual)

1ª Juan 2:15-16   "No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. 
Si alguno ama al mundo, el amor del Padre NO está en él. Porque todo lo
que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la 
vanagloria de la vida, NO proviene del Padre, sino del mundo."

Al estar crucificado con Cristo (Gálatas 2:20), él estaba crucificado, 
anulado, separado y borrado para el mundo; es decir, para Todos los
enemigos de Cristo y del Evangelio; y esa crucifixión y separación era 
recíproca, ya que el mundo hacía exactamente lo mismo con él

En el versículo 15 repite la enseñanza que ya dio en Gálatas 5:6, pero aquí 
introduce la Nueva Creación (Ver 2ª Corintios 5:17)

Los símbolos externos tienen importancia en cuanto a la realidad interna y 
espiritual  que expresan y señalan (Ejemplo: El Bautismo y la Cena del 
Señor); y la Circuncisión era la marca distintiva del Pacto del Señor con 
Abraham, separando Israel de las demás naciones, PERO tras la llegada de
Cristo (aún con el rechazo judío a ÉL), ésta (es decir, la Circuncisión) NO
tuvo provecho alguno.

¿Por qué?
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Porque tras la llegada de Cristo, lo esencial y primordial es que el Espíritu 
de Dios venga a nuestra vida y nos convierta en Nueva Creación o Nueva 
Criatura (enseñanza que Jesús da a Nicodemo en Juan 3, o el propio Pablo 
en 2ª Corintios 5:17; o también en Efesios 2:1-2 y 1ª Pedro 1:23); y que 
hace referencia a la Nueva vida en Cristo impartida por Dios.

Cristo es el Principio, el Primogénito de entre los muertos que inaugura la 
Nueva Creación, la cual reemplaza a la antigua, manchada y contaminada
entera por el pecado (Colosenses 1:16-18).

Continuamos....

Gálatas 6:16-17   "Y a Todos los que anden conforme a esta Regla, Paz 
y Misericordia sea a ellos, y al Israel de Dios. De aquí en adelante 
Nadie me cause molestias; porque yo traigo en mi cuerpo las marcas 
del Señor Jesús."

¿A qué regla se refiere Pablo?

A lo que acaba de decir, es decir, alude o se refiere a Todos los que andan 
conforme a la Fe de Cristo Crucificado (y en esa valiente confesión de fe)

Pablo considera que los legalistas judaizantes pierden el disfrute de la Paz y 
la Misericordia de Dios por fatigarse (y además fatigarse inútilmente) en 
sus esfuerzos por cumplir la Ley; así que solamente la Fe en Cristo, y estar
EN ÉL nos capacita para llevar una vida fructífera y de paz.

"Misericordia y Paz" son los resultados de la Salvación de Dios EN 
Cristo.

• Misericordia alude al Perdón de pecados y la revocación del juicio de
Dios (tan sólo porque UNO ya lo sufrió por tí) Ver: Salmo 25:6,
Daniel 9:18, Mateo 5:7, Lucas 1:50, Romanos 12:1, Efesios 2:4, Tito 
3:5

• Paz alude a la nueva relación del creyente para con Dios; ver 
Romanos 5:1 y 8:6, Colosenses 3:15

"Israel de Dios" seguido de una conjunción griega ("kai", en español "y" 
para unir a dos grupos, que realmente en salvación son UNO); alude Todos 
los creyentes judíos en Cristo, es decir, descendientes ya sean terrenales o 
naturales, pero también espirituales de Abraham (Gálatas 3:7)
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Romanos 9:6-7   "NO que la palabra de Dios haya fallado; porque no todos 
los que descienden de Israel son israelitas, ni por ser descendientes de 
Abraham, son todos hijos; sino: En Isaac te será llamada descendencia."

La Iglesia Nunca es llamada el Israel de Dios, aunque se compone de
Judíos y de gentiles a la par en cuanto a salvación por Gracia mediante la 
Fe; por la Redención obtenida en la Cruz del calvario

Israel (terrenalmente hablando) sigue siendo heredero de promesas y 
bendiciones temporales; dadas a los patriarcas (Ver Hechos 26:7 y 
Romanos 9-11)

El Versículo 17, habla de unas marcas en su cuerpo ("Stigma" en el
original griego), como resultado y evidencia física de la persecución que 
padeció Pablo a causa del Señor, de predicar fielmente el Evangelio de la 
Gracia de Dios, el cual manda a todos que nos arrepintamos y pongamos 
nuestra Fe en cristo, pues de lo contrario nos depara una eternidad en el 
infierno separado de la presencia de Dios (como consecuencia de pecar
ante un Dios Santo)

Hechos 14:19   " Entonces vinieron unos judíos de Antioquía y de Iconio,
que persuadieron a la multitud, y habiendo apedreado a Pablo, le 
arrastraron fuera de la ciudad, pensando que estaba muerto."

Hechos 16:22   "Y se agolpó el pueblo contra ellos; y los magistrados, 
rasgándoles las ropas, ordenaron azotarles con varas."

2ª Corintios 11:22-28   "¿Son hebreos? Yo también. ¿Son israelitas? Yo 
también. ¿Son descendientes de Abraham? También yo. ¿Son ministros de
Cristo? (Como si estuviera loco hablo.) Yo más; en trabajos más 
abundante; en azotes sin número; en cárceles más; en peligros de muerte 
muchas veces. De los judíos cinco veces he recibido cuarenta azotes menos 
uno. Tres veces he sido azotado con varas; una vez apedreado; tres veces he 
padecido naufragio; una noche y un día he estado como náufrago en alta 
mar; en caminos muchas veces; en peligros de ríos, peligros de ladrones, 
peligros de los de mi nación, peligros de los gentiles, peligros en la ciudad, 
peligros en el desierto, peligros en el mar, peligros entre falsos 
hermanos; en trabajo y fatiga, en muchos desvelos, en hambre y sed, en 
muchos ayunos, en frío y en desnudez; y además de otras cosas, lo que
sobre mí se agolpa cada día, la preocupación por todas las iglesias."
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Que Nadie le de más preocupaciones de éstas, y por supuesto, que Nadie 
diga (ni dude) que él NO es siervo de Cristo; pues en su propio cuerpo 
físico lleva las señales y las marcas de su fidelidad (cicatrices, heridas,...)

Aquí Pablo trata este argumento para desvincularse de una vez de las falsas
acusaciones que contra él hacían los judaizantes de que se trataba de un 
falso apóstol que predicaba sólo lo que querían oír.

Pablo va a acabar y finalizar esta sublime epístola con la Bendición 
Apostólica Final

Gálatas 6:18   "Hermanos, la Gracia de nuestro Señor Jesucristo sea 
con vuestro espíritu. Amén."

Incluso aún en su despedida va a resaltar una explícita exaltación al 
Evangelio de Gracia, sobre cualquier otro sistema habido y por haber.

A pesar del tono de la carta, de la dureza, y de la exhortación y reprimenda, 
les llama Hermanos, y les desea el favor inmerecido, es decir, la Gracia de 
Cristo, así como el Poder de esa gracia para mantenerlos firmes en su vida 
cristiana; la cual estaba estorbada y catastróficamente influenciada por los
legalistas judaizantes

ESA GRACIA QUE NECESITABAN CONTRASTA CON LOS 
ESFUERZOS LEGALISTAS

En la Teología Paulina, la Gracia aparece en las salutaciones y en las 
bendiciones finales, en Gálatas aparece 7 veces, y todas relacionadas con el 
favor inmerecido de Dios al ser humanos únicamente EN Cristo.
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BOSQUEJO PARA PREDICAR

1.- ¿DE QUÉ SE GLORIABAN DE LOS FALSOS MAESTROS 
JUDAIZANTES?

• Se gloriaban de una inservible Circuncisión (fallando en sí la Ley) 
(Gálatas 6:13)

• Se gloriaban de ganar adeptos para ellos, haciéndoles pasar por el 
judaísmo (Gálatas 6:12)

2.- ¿DE QUÉ SE GLORIABA PABLO, EL APÓSTOL DE 
JESUCRISTO?

• Pablo sólo se gloriaba de Cristo, y éste crucificado (Gálatas 6:14)
• Para él Todo (incluido sus mejores obras) era pérdida y basura con 

tal de alcanzarlo más y más (ver Filipenses 3)

3.- BENDICIÓN FINAL DEL APÓSTOL (Gálatas 6:18)

• Ante la importancia de esto, le escribe de su propia mano, la "Firma 
del Apóstol"  (Gálatas 6:11)
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AAPÉNDICE 1.- EL PROPÓSITO DE LA LEY

Romanos 3:19-20 “Pero sabemos que todo lo que la Ley dice, lo dice a 
los que están bajo la Ley, para que Toda boca se cierre y todo el mundo
quede bajo el juicio de Dios; ya que por las obras de la Ley ningún ser 
humano será justificado delante de ÉL; porque por medio de la Ley es el 
conocimiento del Pecado”

1.- REVELAR EL PECADO EN EL HOMBRE. (Romanos 7:7-10)

Revela la triste condición; es decir, nos diagnóstica de nuestra enfermedad, 
de nuestra banca rota espiritual

Si por la Ley conocemos el diagnóstico, Cristo y este crucificado es el 
Remedio.

2.- PROBARLE AL HOMBRE SU PROPIA INCAPACIDAD DE 
SALVARSE A SÍ MISMO (Romanos 10:3)

El hombre busca su propia justicia, apartándose de la de Dios

El mismo Pablo quiso justificarse por la Ley, pero se dio cuenta que NO 
podía, que era imposible (Romanos 7:18.ss)

La Ley de Dios es Santa, Perfecta y Agradable, pero el problema NO 
estaba en ella, sino en el hombre que NO podía dejar de incumplirla, y 
resultaba en muerte para él.

3.- REVELAR A CRISTO, EL SALVADOR. (Gálatas 3:23-24)
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La Ley nos lleva a ÉL, es el “ayo, tutor o guía” que nos lleva y dirige a ÉL.

En Deuteronomio 18:19 habla de un Profeta que se levantará, aludiendo ya
a Cristo

Además, Todo el AT es un anuncio del cumplimiento que se lleva en el NT 
en ÉL, ya que los sacrificios tales como la expiación, la pascua, los días 
festivos, incluso los personajes del AT eran Tipos, sombras o anuncios de 
Aquel que vendría, de Cristo Jesús el Cordero de Dios que quita el pecado 
del mundo (Juan 1:29).

4.- PROTEGER A ISRAEL 

Era una protección frente al Paganismo que acechaba, con unas normas 
sanitarias, sociales, de comportamiento, etc, con las cuales Israel, a pesar 
de todo, Nunca jamás perdió su identidad

JESÚS cumplió íntegra y perfectamente la Ley a la Perfección, con una
Vida Perfecta en obediencia (mateo 5:17) y con una muerte vicaria y 
redentora que pagó la pena del pecado, y que resolvió con el problema del 
Pecado en la Cruz, clavando la Ley que nos era adversa en ella.

Y ahora por la FE en Jesús yo cumplo la ley, y soy Justo; pues SU perfecta 
Justicia me es imputada y atribuida a mi cuenta (2ª Corintios 5:21)

Todo lo profetizado sobre ÉL se cumplió perfecta y minuciosamente

Romanos 10:4   “Porque el Fin de la Ley es Cristo, para justicia a Todo
Aquel que cree”
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AAPÉNDICE 2: Religión VS Evangelio

* Mientras la Religión es el invento del hombre, que nace su perverso y 
engañoso corazón (Jeremías 17:9), el Evangelio nace de Dios, del propio 
corazón de Dios, quien es SU fuente y origen.

* Todas las religiones tienen algo en común; y es que el hombre o la mujer 
debe esforzarse y hacer obras para así hallar y alcanzar el favor de Dios, 
mientras en el Evangelio es Dios mismo que Todo lo hace; Dios creador, se 
hace hombre, vive la vida que usted debía haber vivido en absoluta 
sujeción y perfección, para calificarlo como nuestro Cordero de Dios y así 
poder ser nuestro Sustituto en la muerte de cruz, la muerte que nosotros 
merecíamos a causa de nuestros pecados y transgresiones.

* En la Religión es el hombre quien trata de buscar a Dios con sus obras; 
en el Evangelio es Dios quien busca y salva al hombre con SU Obra 
Perfecta, Única, Total y Suficiente.

* Actualmente, según Wikipedia, hay unas 4.200 religiones o sistemas de 
creencias religiosas en el mundo, pero a su vez, hay un único y verdadero 
Evangelio.

* La Religión te lava aparentemente por fuera, el Evangelio te limpia y 
regenera (implanta vida) por dentro, y da frutos por fuera.

* La religión blanquea la superficie externamente, el Evangelio te vivifica, 
te cambia el corazón, y es una transformación interna que se evidencia de
manera externa.

* En la Religión obedecemos para ser aceptados; mientras que en el 
Evangelio es a la inversa, como somos aceptados, obedecemos como 
consecuencia de ello, para gozarnos en ÉL y que sea glorificado.

Romanos 1:16-17   “Porque NO me avergüenzo del 
Evangelio, porque es Poder de Dios para Salvación a 
Todo aquel que cree; al judío primeramente, y

143

también al griego. Porque en el Evangelio la Justicia 
de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito. EL
JUSTO POR LA FE VIVIRÁ”
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AAPÉNDICE 3.- ¿Gálatas hoy?

Seré muy breve y resumido para argumentar muy por encima una triste 
realidad que atraviesa la Iglesia de Cristo hoy día, la misma que vivió en 
las iglesias de Galacia, y no es ora que un falso evangelio que quiere ganar 
terreno.

1.- Evangelio Judaizante; aunque parezca increíble y teniendo esta 
Epístola en nuestras Biblias de todas clases y de todas las traducciones, aún
hoy hay iglesias judeo-cristianas donde la figura de Jesús NO es 
inconveniente alguno, pero donde aún guardan y observan las leyes 
mosaicas (Torah), llenos de simbología hebrea y hasta se cambian el 
nombre para ser o parecer más espirituales, cuando lo que realmente 
importa es que tu nombre, sea cual sea, esté escrito en el Libro de la Vida.

Este Neo-Judaísmo mesiánico (diferenciar de los judíos mesiánicos, que 
son judíos de nacimiento que han creído en Cristo) es una secta herética 
que procura proselitar a los cristianos para que adopten costumbres, ritos y 
doctrinas judaizantes (banderas de Israel, Shofar, danzas davídicas, 
vestimentas de colores,…) para acabar al final negando la deidad de Cristo, 
o afirmar que la iglesia “gentil” es pagana, anti-semita y apóstata en el peor
de los casos

2.- Evangelio de la Prosperidad, donde se decreta y se pacta con Dios 
para ser rico (no espiritualmente, sino terrenal y materialmente); y se sirven
de promesas terrenales de Israel, para aplicarlas mal (y exagerado a veces),
dando lugar a una cada vez mas desenfrenada avaricia y vanidad; donde el 
epicentro no es cristo ni la Cruz, ni el hombre y sus merecidas bendiciones.

Un evangelio lleno de ilusiones, “milagros”, pero a veces carente de fe

Ver 1ª Timoteo 6:5 y 9:11, 2ª Timoteo 3:4

3.- Evangelio de Entretenimiento, donde abundan canciones y conciertos 
en detrimento de una buena exposición fiel de la Palabra de Dios, luces, 
flash, TV gigantes, efectos especiales, humos (como si de un espectáculo 
de pop o rock se tratatse) para buscar la comodidad de la gente, que estén
bien, y “entretenidos”, a la vez que se le da cierta apariencia de Cristiano.
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Este es un evangelio popular que arrasa sobre todo en la juventud, una
juventud con cada vez menos conocimiento teológico y doctrinal, y más 
fácilmente llevados por cualquier viento de doctrina.

Con este evangelio no sólo no son luz en el Mundo, sino que este mundo
con sus modas y corrientes se introducen cada vez con más fuerza en estas 
iglesias.

Pueden haber mas falsos evangelio hoy día (y de hecho los hay), y todos y 
cada uno de estos tuercen y pervierten el EVANGELIO ÚNICO Y
VERDADERO.

Como remedio y solución a este más creciente, debemos leer, estudiar y 
escudriñar las preciosas verdades que encontramos en la Palabra de Dios, 
guiados con el Espíritu Santo en Oración, en comunión con hermanos.

En el siguiente apéndice que hay a continuación, le dejamos para que usted 
puede leer a modo e un breve resumen el Mensaje de Salvación, el
EVANGELIO CON MAYÚSCULAS; teniendo en cuenta que NO HAY 
OTRO MENSAJE.
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AAPÉNDICE 4.- EL MENSAJE DEL EVANGELIO, NO HAY 
OTRO MMENSAJE; NO HAY OTRO EVANGELIO

(Ver Gálatas 1:9)

La Palabra Evangelio significa literalmente "Buenas Noticias"; y eso es
precisamente lo que tiene Dios para tí, y para TODOS NOSOTROS.

Dios es Santo y Justo

El Evangelio comienza o tiene su inicio con Dios mismo, con Su Persona, 
Su ser mismo, Sus atributos.

• Isaías 5:16 "Pero Jehová de los ejércitos será exaltado en 
juicio, y el Dios Santo será santificado con justicia"

*Dios es SANTO y EL odia, aborrece y detesta el Pecado; es más, ÉL debe 
condenarlo en  SU perfecta Justicia, pues es además perfectamente 
JUSTO.

Salmos 9:4  "Porque has mantenido mi derecho y mi causa;
Te has sentado en el trono juzgando con justicia"

 "El juzgará al mundo con Justicia, Y a los pueblos con rectitud."

EL NO puede mentir, NO puede fallar a Su Palabra ni contradecirla, ni un 
ápice.

Dios NO puede Nunca dejar de ser Justo ni de ser Santo, pues para ello 
debería de dejar de ser Dios, y eso es Imposible.

Yo personalmente prefiero que el Soberano Absoluto del Cielo y la Tierra, 
Quien Todo lo sustenta con la Palabra de Su Poder (Hebreos 1:3) sea Justo
y Santo, y NO un tirano o un cruel  y arbitrario dictador.

PERO HAY UN PROBLEMA...

Nuestro Problema más grande y aterrador: Si Dios es Justo, ¿Qué debe 
hacer EL  con todos nosotros?, ¿Cómo debe actuar un Dios Justo y Santo
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con una Humanidad que NO lo es, que ha pecado y atentado deliberada y 
obstinadamente contra ÉL?

• Proverbios 17:15  "El que justifica al impío, y el que condena 
al justo, Ambos son igualmente abominación a Jehová"

Según la Palabra de Dios, EL debe Juzgarnos sí o sí; es decir, debe 
condenarnos, en base a quién es EL, y a quiénes somos nosotros.

Y, ¿Cómo somos NOSOTROS según Su Palabra?

• Eclesiastés 7:20"Ciertamente NO hay hombre justo en la 
tierra, que haga el bien y nunca peque."

• 1ª Reyes 8:46  "Si pecaren contra ti (porque NO hay hombre 
que no peque), y estuvieres airado contra ellos, y los
entregares delante del enemigo, para que los cautive y lleve a
tierra enemiga, sea lejos o cerca"

• Romanos 3:12  "TODOS se desviaron, a una se hicieron 
inútiles; No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno."

• Romanos 3:23  "por cuanto TODOS pecaron, y están 
destituidos de la gloria de Dios

Poseemos una naturaleza caída y depravada que nos tienta a pecar, y de
hecho lo hacemos, Pecamos contra Dios deliberadamente y a diario.

• ¿Alguna vez usted ha mentido o robado, sea lo que sea?
• ¿Ha tenido pensamientos impuros, aún sin consumarlos? 
• ¿Ha blasfemado a Dios, o incluso deshonrado a tus padres?

Seguro que sí, y de hecho, yo también; ambos somos iguales (pecadores
por naturaleza), y ya hemos visto que infringir un precepto es igual a ser 
culpable de Todo, con la condenación que ello acarrea; la eterna separación 
con un Dios Santo y Justo.

LA PREGUNTA CLAVE

¿Qué se supone que debe hacer entonces un Dios Justo y Santo con 
nosotros entonces?

OPCIÓN A.- Si nos Perdona sin más, EL NO sería Justo, sería injusto y 
contradeciría Su Palabra, que dice que la paga o el salario del pecado es la
muerte. (Ezequiel 18:4 y 20, Romanos 6:23).
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Sería contrario a Su Ser, a Sus Atributos.

Sería similar a un juez que en un Tribunal deja en libertad y sin cargos a un 
detenido por asesinar y violar a un niño, sólo porque quiere hacer el bien y 
demostrarle que es un juez lleno de compasión y amor.

Este Juez sería peor criminal que el violador y asesino, y NO sería Justo; 
PERO Dios sí es Justo.

Sólo la Muerte y el derramamiento de sangre satisfacen Su Santa y Perfecta
Justicia ante el Pecado.

EL NO puede tener comunión con el pecador, y seguir siendo Santo.

EL debe hacer morir al Pecador según SU Ley, según Su Justicia

OPCIÓN B.- Si hace Justicia y nos condena (tal y como merecemos según 
Su Justicia) NO hay esperanza, y NO es un Dios de Amor, y Misericordia 
como también se ha revelado.

En base a Su Justicia, ÉL podría haber acabado con la Humanidad en un 
segundo, pero NO hubiera demostrado Su otro gran Atributo, inherente a 
ÉL: El AMOR.

1ª Juan 4:8-10  "El que NO ama, no ha conocido a Dios; porque Dios es
Amor. En esto se mostró el amor de Dios para con nosotros, en que Dios 
envió a su Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él. En esto 
consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que él 
nos amó a nosotros, y envió a su Hijo en propiciación por nuestros
pecados."

LA GRAN PREGUNTA ES....

¿CÓMO PUEDE UN DIOS JUSTO PERDONAR A LOS 
MALVADOS, TENER COMUNIÓN CON ELLOS Y SEGUIR 
SIENDO SANTO A LA VEZ?

RESPUESTA:
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LA CRUZ DE CRISTO.

Ahí se cumplió de una manera Total y Perfecta lo que dice el Salmo 85:10.

"La Misericordia y la Verdad se encontraron; La Justicia y la Paz se 
besaron."

• La Gran y Majestuosa Revelación de los Atributos de Dios.
• La Mayor demostración de Su Santidad, Su Justicia y Su Amor

En LA CRUZ, EL ha encontrado la manera (la única) de poder perdonarte
en base a Su Amor y Misericordia, satisfaciendo igualmente Su Justicia, y 
juzgando totalmente el Pecado y la maldad de todos nosotros, de una vez y 
para siempre; salvándote, de esta forma, de una Muerte que merecías y 
ofreciéndote lo que NO merecías: La Salvación y la Vida Eterna.

¿CÓMO?

Dios, a través de Su Eterno Hijo Jesús, se hace hombre (como nosotros,
salvo que ÉL jamás pecó), viviendo una Perfecta Vida en obediencia al 
Padre en Todo, se dirige a la Cruz, y allí, en esa Cruz, Todos, 
absolutamente Todos los Pecados de la Humanidad (una humanidad 
pecadora y merecedora del Juicio de Dios) son puestos sobre EL, y Su 
propio Padre los juzga con su Justicia, y quebranta a Su Propio Hijo y lo 
aplasta con Su Furor e Ira.

ÉL era nuestro representante en la Tierra, a la vez que fue además nuestro 
sustituto en la Cruz.
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• Isaías 53:6  "Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada 
cual se apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el pecado de 
todos nosotros."

• Isaías 53:10  "Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole 
a padecimiento"

EL Padre juzgó, condenó y sentenció los Pecados en Su Hijo, Su Amado 
Hijo Santísimo y Eterno.

• Zacarías 3:9b  "Quitaré el pecado de la Tierra en un día."

EL, aunque era Santo y NO pecó Jamás, llevó y cargó Todos los Pecados 
sobre sus hombros, y fue hecho maldición y pecado (Gálatas 3:13,  2° 
Corintios 5:21); pagando con la culpa de ellos, como si ÉL mismo hubiese 
sido realmente culpable de todos y cada uno de ellos.

Por eso EL Grita desde la Cruz "¡Consumado Es!;  porque EL pagó la 
totalidad de la deuda que había contra ti y contra mí por nuestros pecados, 
rebeliones y trangresiones; y sufrió la pena y el castigo que debía ser para 
Nosotros, a manos de un Dios Santo y Justo.

AQUI NO ACABA TODO...

Al TERCER DÍA se levantó con Poder de entre los muertos, venciendo la 
muerte y  demostrando ser el Hijo Eterno de Dios; SU Padre lo aceptó y 
quedó satisfecho con esa Obra de Rescate en nuestro favor, y lo ha sentado 
a Su Diestra haciéndole Señor de Todo y de TODOS, y dándole Todo 
Honor y Gloria que sólo EL merece.

La Resurrección es el AMÉN de Dios Padre a la Obra Perfecta, entera, 
suficiente y Total de SU Hijo.

Ahora, y una vez que la Deuda que nosotros habíamos contraído y la paga 
ha sido quitada de en medio y solventada, ES QUE EL PUEDE 
PERDONARNOS SIN CONTRADECIRSE NI FALLAR A SU 
PALABRA.

ÉL ha prometido que TODO AQUEL QUE EN EL CREA, NO SE 
PERDERÁ, SINO QUE TENDRÁ VIDA ETERNA.

NO lo merecías (de hecho, usted y yo mereceríamos lo contrario, 
merecíamos una Eterna Condenación), NO puedes ganártela (es un Regalo, 
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es por Gracia), PERO DIOS lo hizo Todo, y te ofrece la Salvación, ¿POR 
QUÉ?

Porque hace unos 2.000 años, en una Cruz a lo alto de un monte a las 
afueras de Jerusalén, alguien pagó tu condena y sufrió el castigo que tú 
merecías.

Eso es GRACIA; y por eso es imposible que debamos hacer o añadir nada,
por muy mínimo que sea, a lo que ÉL perfectamente hizo por nosotros y 
para SU Gloria.

¿Qué debe hacer usted al respecto?

1.- Arrepentirte genuinamente y sinceramente de todos tus pecados 
anteriores y de tu vida pasada; es decir, volverte de tu pecado para ir en pos 
de Dios, con un cambio de vida de 180º

2.- Poner Tu FE en el Señor Jesús, en Su Persona y en Su Obra, haciéndolo
el Salvador de tu vida, y el único y suficiente Señor de ella.

• Hechos 4:12  "Y en ningún otro hay salvación; porque NO hay otro 
nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser 
salvos"

• Romanos 5:8 "Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que
siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros."

• 1º Timoteo 2:5-6  "Porque hay un solo Dios, y un solo mediador
entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre, el cual se dio a sí 
mismo en rescate por todos, de lo cual se dio testimonio a su debido 
tiempo.

• Juan 14:6  "Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; 
nadie viene al Padre, sino por mí"
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Desde DETALMANERA, instamos a TODOS/AS a que se reconcilien
con Dios; ese Dios que ahora manda a Todos los hombres y mujeres en
todo lugar, que se arrepientan; por cuanto ha establecido un Día en el cual 
juzgará al Mundo con Justicia, por Aquel Varón a quien designó, dando fe
a todos con haberle levantado de los muertos.
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